
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

NACIONAL 

19 de enero de 2023 

 

  PORTADAS NACIONALES  

 

 

 

 

Si Lozoya va a juicio y pierde, 
FGR exigirá al clan más de 20 

mdd 

Sacar operaciones de carga del 
AICM tendrá un impacto 

limitado de 3.3% 

Ven sin suficiente madurez Junta 
de Banxico 

Acusan a México de retrasar 
permisos 

El juicio a García Luna debe 
destapar todo: AMLO 

La UNAM cesa a profesora; 
ministra sigue 

Pierden por huachicol $22 
millones diarios 

 

Incluyen video en pesquisa 
sobre caso de ministra 

Hackers, al acecho Lo importante para 2024 es 
elaborar un buen proyecto de 

nación: Mauricio Vila 

Mudar carga al AIFA 
encarecerá productos 

Lo importante no es quién 
quiere sino quién puede ser 

competitivo: Vila 

Y llegaron las deudas de enero 
Marcelo Ebrard asegura que 
petición de “El Chapo” para 

extradición es “inviable” 

Calderón sí sabía de Genaro Vencieron tres consejeros al 
INE: lograron la reinstalación 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

jueves, 19 de enero de 2023 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA   
Santiago Creel llama a bancadas a que paguen con sus recursos reuniones plenarias.- Ante la 
previsión de que la próxima semana, aspirantes a la Presidencia de la República “desfilen” en la 
Cámara de Diputados con motivo de las plenarias que llevarán a cabo las bancadas, el presidente de 
la Mesa Directiva, Santiago Creel, llamó a los grupos parlamentarios a financiar dichos eventos con 
sus recursos y no con cargo al Palacio Legislativo. El diputado confirmó que se adelantó para el 
martes la sesión de la Comisión Permanente a petición de diversas bancadas que llevarán a cabo sus 
reuniones con motivo del próximo periodo de sesiones correspondiente al segundo año de la LXV 
Legislatura. Dijo que quienes acudan serán bien recibidos porque “la competencia es buena en una 
democracia, además es necesaria, entonces que se den su vueltita”. [RAZÓN]  

Santiago Creel: "Funcionarios, gobernadores y líderes partidistas de Morena violaron la Ley 
Electoral".- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que hay responsabilidad 
de Adán Augusto López por la utilización de instalaciones públicas con fines electorales y objetivos 
partidistas. Tras cuestionarlo sobre el encuentro en el Salón Juárez, en el que se pidió a los 
gobernadores que preparen la pasarela para las corcholatas y definir la agenda política rumbo a las 
elecciones locales del 2023, y presidenciales del 2024, Creel Miranda expuso que hay violación a las 
leyes electorales y de la administración pública. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados insistió en que, cualquier uso que se le dé a recursos o instalaciones públicas, de carácter 
partidistas, es una violación a la ley electoral vigente en nuestro país. El diputado federal panista, 
indicó que el fin de semana pasado viajó a España a invitación de las cámaras empresariales, tanto 
mexicanas como españolas, cuyos gastos, aclaró fueron cubiertos de su bolsillo. [HERALDO] [MVS]  

Pide Creel a AMLO dejar de atacar a la UNAM por el caso Yasmín Esquivel; "SEP sí expide cédulas 
profesionales", dice.- Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, pidió a Andrés Manuel López Obrador que deje de atacar a la 
UNAM por el tema del presunto plagio de la tesis de la ministra de la Corte, Yasmín Esquivel Mossa, 
al tiempo que le recordó la SEP es la entidad que expide las cédulas profesionales. En conferencia de 
prensa, el diputado panista salió en defensa de la máxima casa de estudios ante los embates del 
Presidente de México, quien el pasado lunes consideró que la UNAM, como Poncio Pilatos, se lava 
las manos para evadir el tema del retiro del título de la ministra. [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [INFOBAE]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados). Creel pide que sea 
por consenso elección de consejeros del INE.- En entrevista para Heraldo Radio, el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, comentó que las diputadas y 
diputados están obligados para llegar a un acuerdo para que salgan los mejores candidatos que 
ocuparán un lugar como consejeros del INE. Agrego que lo mejor sería que la elección de los árbitros 
electorales se diera con pleno consenso para evitar cuestionamientos. Asimismo, destacó que no hay 
parálisis legislativa. “Las comisiones van a seguir trabajando y el Pleno seguirá funcionando, pero si 
la pregunta es ¿van a poder aprobarse cosas de fondo?, creo que no, como no se han aprobado en 
toda la legislatura o en estos casi cinco años de gobierno. No se ha aprobado nada importante desde 
el punto de vista del consenso, salvo la Guardia Nacional y vean ustedes en qué acabó, en una 
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militarización velada. Creo que va a ser muy difícil que el diálogo prospere. El propio Presidente ha 
evitado dialogar con la oposición”. [HERALDO RADIO]  

Creel espera ser el primero en registrarse como aspirante presidencial de 'Va por México' para 
2024.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, intentará ser el primero en 
registrarse como aspirante a la Presidencia de la República por la coalición Va por México, una vez 
que se abra la convocatoria. “Yo anticipo que voy a tratar o intentar de ser el primero en registrarme; 
estoy listo, estoy decidido para cambiarle el rumbo a este país, un rumbo de desastre y volverlo a 
encauzar en un rumbo de prosperidad”, afirmó el legislador del PAN. En conferencia de prensa en el 
Palacio de San Lázaro, Creel recordó que su partido será el encargado de conducir el proceso de 
selección del candidato del bloque opositor a la Presidencia de México en 2024, pero sin restringir el 
registro de aspirantes de otros partidos, con excepción de Morena. [MILENIO] [MILENIO] [INFOBAE] 
[ÍNDIGO]  

Ratifica Congreso a Mejía Castelazo como subgobernador del Banco de México.- La Comisión 
Permanente ratificó el nombramiento de Omar Mejía Castelazo como subgobernador del Banco de 
México para los próximos ocho años. El nuevo integrante de la Junta de Gobierno de Banxico rindió 
protesta ante diputados y senadores. “Aprobada la propuesta por 24 votos. En consecuencia, la 
Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, en ejercicio de la facultad que le confiere 
la fracción séptima del artículo 78 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 
ratifica el nombramiento que el Presidente de la República hace a favor del ciudadano Omar Mejía 
Castelazo como miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México a partir de esta fecha”, 
declaró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. [MILENIO 
TELEVISIÓN] [CONTRARÉPLICA] [GRUPO FÓRMULA] [VISIÓN] [MVS] [CRÓNICA] [REFORMA] 
[ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [HERALDO] [24 HORAS]  

Comisión Permanente ratifica a Enrique Rojo Stein como embajador de México en Finlandia.- Con 
unanimidad de 34 votos el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificó a 
Enrique Rojo Stein, como embajador de México en la República de Finlandia, nombramiento enviado 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Luego de la votación del dictamen de la Segunda 
Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Comisión Permanente, el panista Santiago Creel tomó protesta al nuevo embajador. 
[HERALDO] [UNIVERSAL]  

Leopoldo Melchi, comisionado presidente de CRE.- En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la 
Comisión Permanente dictaminó, con mayoría calificada de 33 votos a favor y dos abstenciones, el 
nombramiento de Leopoldo Vicente Melchi García como comisionado presidente de la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE). Tras la votación el presidente de la comisión, Santiago Creel invitó a 
Melchi García para que ingresara al salón de sesiones y rindiera protesta, solicitando que lo 
acompañaran las legisladoras y legisladores Sue Ellen Bernal, Ana Laura Huerta, Arturo Rodríguez, 
Gonzalo Yáñez y Noemí Camino. [QUADRATÍN] [FINANCIERO] [MILENIO] [WRADIO] [ECONOMISTA] 
[MILENIO] [RAZÓN] [24 HORAS]  

Legisladoras y legisladores guardaron minuto de silencio en memoria de Luisa Josefina Hernández.- 
La sesión de este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en 
memoria de la dramaturga Luisa Josefina Hernández, quien falleció el pasado 16 de enero. Desde su 
curul, la diputada Jaqueline Hinojosa Madrigal (PRI) pidió un minuto de silencio por el fallecimiento 
de la “gran dramaturga Luisa Josefina Hernández, el 16 de enero, quien fuera la primera mujer 
nombrada profesora emérita de la UNAM”. Al respecto, el presidente de la Mesa Directiva, diputado 
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Santiago Creel Miranda, dijo: “con mucho gusto, está concedido el minuto de silencio, por lo que le 
pido a la honorable asamblea que nos pongamos de pie para guardar este minuto de silencio”. 
[MICHOACÁN INFORMATIVO] [HOJA DE RUTA]  

Chocan diputados por fallo del TEPJF sobre 'Amlito'.- Morena y PAN chocaron en la Cámara de 
Diputados por la prohibición del TEPJF de usar las caricaturas de Amlito como propaganda electoral. 
Mientras el coordinador de Morena, Ignacio Mier, cuestionó que los magistrados electorales “han 
convertido al Tribunal Electoral en una caricatura; es ridículo que prohíban” los Amlitos, el presidente 
de la Cámara, Santiago Creel Miranda (PAN), consideró que los reclamos del partido guinda se deben 
a que “las corcholatas no pueden solas, necesitan bules”. [JORNADA] 

Devuelve AMLO al Congreso y pide desechar reforma a Ley de Tribunales Agrarios.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador devolvió al Congreso y pidió desechar en su totalidad, una reforma a 
la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, que incluye como requisito para ser magistrado, 
comprobar experiencia profesional de cinco años en materia agraria y obliga al Ejecutivo a justificar 
la idoneidad de candidatos a magistrados. El Presidente sustentó el veto con base en el artículo 72 
el cual establece en el apartado C que, para que las modificaciones pasen en el pleno, tienen que 
estar avaladas por mayoría calificada. El oficio dirigido al presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, fue turnado al Senado para discutirlo nuevamente y luego turnarse a Diputados. 
[EXCÉLSIOR] [JORNADA] [UNIVERSAL]  

Vinculan a proceso a 12 atacantes de Ciro Gómez Leyva.- Respecto al atentado que sufrió el 
comunicador Ciro Gómez Leyva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que 
no se ha llevado al pleno de la Permanente el tema porque lo que se busca es unidad para que se 
genere un contexto de exigencia. [EXCÉLSIOR]  

Ve Coparmex CDMX oportunidad de inversión para empresarios de México y España.- Armando 
Zúñiga Salinas, presidente de Coparmex CDMX y de las Agrupaciones de Seguridad Unidas por 
México, destacó las grandes oportunidades de inversión entre México y España que surgirán tras la 
misión empresarial de diversos organismos mexicanos con la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales (CEOE). Empresarios y legisladores mexicanos se reunieron con el 
presidente de la CEOFE, Antonio Garamendi, y con el ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea 
y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno; también con el Ministro de Asuntos 
Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España y Secretario de Estado para Iberoamérica y el 
Caribe y el Español en el Mundo, Juan Fernández Trigo. Participaron de estas reuniones el Presidente 
de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (CANACO CDMX), José Rodríguez Cárdenas y el 
Presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA), Francisco González Díaz. De igual forma 
participaron en el encuentro los legisladores mexicanos Santiago Creel Miranda y Sergio González 
Luna, y el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel. [PRENSA]  

Certidumbre y reglas claras piden empresas españolas para invertir en México.- Las empresas 
españolas han pedido "certidumbre y reglas claras" para establecerse en México, dados los mensajes 
emitidos por el presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre la pausa política entre las dos 
naciones, reconoció el analista Carlos Salomón Cámara. Y es que en el "Primer Foro Empresarial de 
México y España, una Apuesta al Futuro", el también periodista, que se ha desempeñado como 
coordinador de este evento de alto nivel, evaluó que sigue habiendo información imprecisa que llega 
al país ibérico, sobre la falta de garantías de que las inversiones extranjeras sean respetadas por el 
presidente López Obrador. En este evento de alto nivel, se contó con la presencia de Santiago Creel, 
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pero Salomón Cámara estimó que sólo se le vio como representante de la Cámara de Diputados 
federal, y no como una de las apuestas del empresariado mexicano. [XEVT] 

Santiago Creel confirmó su asistencia al CVI Aniversario de la Constitución de 1917.- Con motivo de 
la Conmemoración del Aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917, el gobernador 
Mauricio Kuri González confirmó que esté 5 de febrero se espera la visita del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, al estado de Querétaro. El acto conmemorativo tendrá como sede el 
Teatro de la República en el Centro Histórico de la capital queretana, recinto que recibirá a los 
integrantes del gabinete del gobierno de la República, sino al presidente de la SCJN, Norma Lucía 
Piña; el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier; el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel; así como demás políticos del país. [NOTICIAS]  

Urgente reforzar vacunación covid-19 para médicos de intercambio con universidades 
norteamericanas: Macarena Chávez.- La secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Macarena Chávez, y presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión para exhortar al Gobierno federal para que presente un programa para dotar a los médicos 
mexicanos residentes, solicitantes de intercambios con universidades norteamericanas, con vacunas 
Covid-19 aceptadas por la OMS, OMD y la FDA. [MADERO 63] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier: los magistrados convirtieron al TEPJF en una caricatura al prohibir a "Amlito".- Tras 
la resolución del TEPJF, que prohíbe el uso de “Amlito” en la propaganda de Morena, el coordinador 
parlamentario de Morena, Ignacio Mier, señaló que con estas determinaciones de los magistrados 
han convertido en una caricatura al órgano jurisdiccional. [HERALDO] [NORTE] [EXCÉLSIOR] 
[HERALDO]  

La conversación en las redes sociales.- Ignacio Mier. Buena decisión transferir vuelos de carga del 
AICM al Felipe Ángeles, Toluca y Puebla. Descongestionará el tránsito, abaratará costos de transporte 
de mercancías. El Aeropuerto Hermanos Serdán podría convertirse en un centro de carga y 
distribución importante para el Sur de México. [ÍNDIGO] 

'El Chapo' debe cumplir sentencia en EU; “es un riesgo tenerlo aquí”: Osorio Chong.- El coordinador 
del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio, afirmó que el narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán 
debe cumplir su sentencia en Estados Unidos, pues “es un riesgo tenerlo aquí”, mientras su 
homólogo en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, sostuvo que el ex líder del Cártel de Sinaloa 
debe saldar su deuda con la justicia tanto en ese país como en México. [MILENIO] [24 HORAS]  

Critica Rubén Moreira la renuncia de Ricardo Mejía al gabinete de AMLO: “Si ya lo conocen, para 
qué lo invitan”.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, criticó la 
renuncia de Ricardo Mejía Berdeja como subsecretario de Seguridad Pública para buscar la 
gubernatura de Coahuila, y señaló que incluso el presidente Andrés Manuel López Obrador 
descalificó al ahora exfuncionario por la forma en que se separó del cargo. [LATINUS] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Diputado federal pide coordinación entre Guardia Nacional y gobierno de NL para cuidar 
carreteras.- El incremento en el número de robos al transporte de carga en las carreteras que 
convergen a Nuevo León es una situación alarmante y requiere una pronta coordinación entre la 
Guardia Nacional y las autoridades estatales, dado que se corre el riesgo que esto pueda escalar a 
mayores proporciones, alertó Víctor Pérez, presidente de la Comisión de Comunicaciones y 
Transporte del Congreso de la Unión. [MILENIO] 
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Exige PAN a FGR atraer denuncia contra servidor del gobierno de la CDMX por tragedia en el 
Metro.- Ante la omisión de la Fiscalía capitalina para investigar y resolver las denuncias relacionadas 
a las tragedias en el Metro de la Ciudad de México, el PAN en la CDMX, demandó a la FGR ejercer su 
facultad de atracción y realizar una investigación que permita esclarecer los hechos y garantizar el 
acceso a la justicia de las víctimas. En las instalaciones de la institución federal, Andrés Atayde 
Rubiolo, Presidente del PAN en la CDMX acompañado por el Diputado local Federico Döring y los 
Diputados federales Héctor Saúl Téllez y Santiago Torreblanca; presentaron una denuncia de hechos 
contra diversos servidores públicos del gobierno de la Ciudad. Andrés Atayde refirió que desde 2019 
a 2023 se han registrado más de 400 accidentes, lo que calificó como “una cadena de tragedias” que 
ha quedado impune. [ENFOQUE] [HOJA DE RUTA]  

Ciudadano presenta ante Cámara de Diputados denuncia de juicio político contra Ministra Yasmín 
Esquivel.- Un ciudadano presentó ante la Cámara de Diputados, una denuncia de Juicio Político en 
contra de la Ministra de la Suprema Corte, Yasmín Esquivel, por el plagió de su tesis. En su 
argumentación, el denunciante, Abraham Cano, en cuya cuenta de Twitter señala ser abogado de 
profesión, sostiene que la demanda acusa por la “omisión de buena reputación y el ataque a las 
instituciones democráticas del país”. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 
COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Mientras Ignacio Mier cuestionó que las autoridades electorales 
habían convertido el Tribunal en una caricatura, Santiago Creel reclamó que las corcholatas de 
Morena no pueden realizar campaña sin el apoyo de AMLO. [ECONOMISTA/p.46-47] El tema se 
comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; DINERO [JORNADA/p.6]; BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) tras su segundo viaje a Madrid, España, el diputado Santiago 
Creel Miranda, comentó sobre el caso de plagio de tesis que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel 
Mossa, e hizo alusión a la cédula profesional: “esa no la expide la UNAM, lo que faculta a un 
profesional a ejercer su actividad, es su cédula profesional, eso es lo que faculta, cédula profesional 
y ahora resulta que la Secretaría de Educación no tiene absolutamente nada que ver”... [LOS TRES 
PODERES] El tema lo aborda: DÍA CON DÍA [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, participó en la ciudad de Madrid en el Foro Empresarial 
"México y España una apuesta empresarial de futuro”, donde expuso la importancia de la relación 
histórica entre estas dos naciones. [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, intentará 
ser el primero en registrarse como aspirante a la Presidencia de la República por la coalición Va por 
México, una vez que se abra la convocatoria. “Estoy listo, decidido a cambiarle el rumbo a este país, 
un rumbo de desastre, y volverlo a encauzar en uno de prosperidad”, afirmó el panista. 
[MILENIO/p.2] Escriben del tema: CONFIDENTE EMEEQUIS [INDEPENDIENTE/p.5]; LOS TRES 
PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SERGIO A VENEGAS RAMÍREZ/Rumbo a las elecciones presidencial del 2024 los mejor 
posicionados en sus partidos son: Marcelo Ebrard de Morena, Santiago Creel del PAN, Beatriz 
Paredes del PRI y Luis Donaldo Colosio de Movimiento Ciudadano, sin embargo, a población abierta 
quien tiene las preferencias es Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. [PLAZA 
DE ARMAS] 
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COLUMNA/KIOSKO/(…) a más de un mes de la muerte del gobernador Luis Miguel Barbosa, la lista 
de suspirantes en Puebla es cada vez más larga, en la que está el diputado federal Ignacio Mier 
Velazco; el senador Alejandro Armenta (…) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ROZONES/(…) estos días se sigue comentando la convocatoria que tuvo a su más 
reciente informe el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, porque fueron personajes de 
prácticamente todas las filiaciones políticas y también del sector empresarial, Marko Cortés, Dulce 
María Sauri, Enrique de la Madrid, Rubén Moreira, Alejandro Moreno, Layda Sansores, Olga Sánchez 
Cordero, Jorge Álvarez Máynez, Ivonne Ortega, Jesús Zambrano, Luis Espinosa Cházaro… 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, fue tajante:-“El PRI 
en Coahuila, va a ganar con su alianza que tiene. Y lo que está pasando allá, pues ya hace unos días 
me hicieron el favor de pedirme mi opinión. El señor Mejía Berdeja, hace estos teatros de vez en 
cuando y le sirve para posesionarse personalmente”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/OMNIA/(…) La imagen fue usada por Morena en las elecciones de 2021 y ello motivó la 
queja de Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, ante la Sala Regional Especializada del 
TEPJF, la cual declaró ilegal el uso de la caricatura y le impuso una multa a Morena, partido que la 
impugnó ante la Sala Superior del Tribunal. [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/(…) Después de la aprobación en el Senado y el debate 
empantanado en la Jucopo de la Cámara de Diputados en relación a la renovación de los cuatro 
consejeros electorales la lucha por la defensa del sistema electoral mexicano, está por empezar. Lo 
aprobado por los legisladores de Morena y aliados pulveriza la estructura del INE, apropiándose del 
padrón electoral confiable. [24 HORAS/p.7] El tema se comenta en: ANTROPOCENO [RAZÓN/p.5]; 
TRES EN RAYA [HERALDO/p.7]; LORENZO CÓRDOVA VIANELLO [UNIVERSAL/p.16]; GERARDO 
GUTIÉRREZ CANDIANI [SOL DE MÉXICO/p.13] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/El crecimiento de México y el lenguaje de odio.- Luego de que 
algunos medios de comunicación y partidos políticos pronosticaron, a mediados de 2022, que 
nuestra economía no tendría un crecimiento significativo, este martes, el titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, anunció que México tuvo un crecimiento de 3 
por ciento, lo que causó sorpresa y, seguramente, malestar a quienes deseaban un mal manejo de la 
economía. [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Propongo la creación de una Alerta de Violencia contra 
Niñas, Niños y Adolescentes.- Definitivamente ningún tipo de violencia debe ser tolerado ni por las 
autoridades ni por la sociedad pero mucho menos la violencia cometida hacia Las niñas, los niños y 
adolescentes (NNA). Por ello, con el objetivo de frenar y prevenir este flagelo en contra de la niñez y 
la adolescencia he presentado una iniciativa de reforma a la Ley General de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes. [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/DESBALANCE/(…) la ratificación del nuevo subgobernador del Banco de México, Omar 
Mejía pasó sin los gritos y sombrerazos que se esperaban por aquello de las dudas sobre sus grados 
de estudio, para lo cual el área de cabildeo logró que no se tocar ese tema en las sesiones públicas 
del Congreso de la Unión. [UNIVERSAL/p.22] El tema lo comentan: CAPITANES [REFORMA/p.3]; 
DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4Dinero]; RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/p.26] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la mayoría de Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión frenó ayer el punto de acuerdo para condenar el atentado del pasado 15 de diciembre contra 
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el periodista Ciro Gómez Leyva y pedir a la fiscalía capitalina continuar las investigaciones del caso y 
castigar a los responsables (…)el pronunciamiento quedó en el aire. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/INVERSIONES/(…) La Comisión Permanente del Congreso eligió como presidente de la 
Comisión Reguladora de Energía a Leopoldo Melchi, uno de los 3 candidatos propuestos por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador para liderar el organismo, en lo que será su segundo 
mandato y presidirá el organismo por 7 años. [MILENIO/p.18] Escribe del tema: SACAPUNTAS 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) La Comisión Permanente dio cuenta ayer del envío de observaciones del 
presidente López Obrador a las reformas a la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, con las que 
pide eliminar el requisito de la experiencia para ocupar una magistratura en estos tribunales (…) [24 
HORAS/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) El pacto Alito-Marko, acordado el pasado mes de diciembre, dice que los 
herederos de Manuel Gómez Morín van a conducir y “siglar” el proceso para la elección del 
abanderado presidencial y el de la CDMX. El senador Miguel Osorio celebró el pacto, pero advirtió 
que se adelantaron a los tiempos. “Hay que platicar con MC, que para mí es fundamental que esté 
en la alianza”, dijo. [EXCÉLSIOR/p.4] Comentan el tema: DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.27]; 
LÍNEA DIRECTA [ECONOMISTA/p.39]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.3] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO pide que juicio a García Luna tope hasta mandos en EU.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador se pronunció por que en el juicio contra Genaro García Luna, secretario de Seguridad 
durante el sexenio de Felipe Calderón, también se cite a declarar a agentes y funcionarios de Estados 
Unidos que puedan estar implicados. “Es muy importante el juicio, hasta dónde estaban metidos los 
agentes o autoridades de Estados Unidos, las agencias”, cuestionó el presidente. [FINANCIERO / p33] 

AMLO no descarta atender solicitud de El Chapo para repatriarlo.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador dijo que “no descarta” apoyar la solicitud del narcotraficantes Joaquín El Chapo 
Guzmán, quien pide su traslado a México porque alega violaciones a sus derechos humanos en la 
cárcel de Estados Unidos donde se encuentra recluido. El mandatario federal dijo que cuando se 
trata de derechos humanos, el principal es el derecho a la vida y por ello no se trata de descartar, 
pues a cualquier persona se le tiene que garantizar este derecho. [CRÓNICA / p9] 

Acusan a México de retrasar permisos.- El gobierno de Estados Unidos acusó a la administración del 
presidente López Obrador de retrasar la entrega de permisos para favorecer a la Comisión Federal 
de Electricidad CFE y a Petróleos Mexicanos (Pemex), lo que va en contra de la competencia de la 
iniciativa privada. En el documento 2022 Investment Climate Statements: Mexico, incluso, señala que 
los retrasos han llevado a las empresas privadas a presentar demandas en los tribunales mexicanos 
y buscar compensación a través del arbitraje internacional. [HERALDO / pp-p4] 
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JUDICIAL 

Si Lozoya va a juicio y pierde, FGR exigirá al clan más de 20 mdd.- De no llegar a un acuerdo con el 
gobierno de López Obrador e ir a juicio por los casos de corrupción de Agronitrogenados y Odebrecht, 
Emilio Lozoya Austin puede llegar a pagar hasta el doble de dinero que ahora ofrece como reparación 
del daño, a cambio de que se suspendan estos dos procesos penales en su contra y de su familia, 
pero, sobre todo, para que pueda ser liberado del Reclusorio Norte. Desde el año pasado, el 
exdirector de Pemex aceptó pagar los más de 10 millones 700 mil dólares como reparación del daño 
-7 millones 385 mil dólares por los sobornos de la constructora brasileña Odebrecht y 3 millones 400 
mil dólares son por Agronitrogenados. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Inician el lunes alegatos contra el ex superpolicía.- Los alegatos de apertura en el juicio contra el 
exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna, iniciarán este lunes y se prevé que antes de 
que concluya la jornada de hoy se tenga a los elegidos para integrar el jurado. García Luna ha estado 
presente evidenciando su interés en cada detalle del proceso y acompañado por su esposa Linda 
Cristina Pereyra. Hasta el momento se han entrevistado a casi 100 candidatos. [MILENIO / p11] 

Justifica Gamboa Olea fallas por supuesta falta de jueces.- El magistrado presidente del Poder 
Judicial de Morelos, Luis Jorge Gamboa Olea, admitió fallas en las sentencias que emiten los jueces 
del Tribunal Superior de Justicia del estado, pero justificó diciendo que “es un error humano”. 
Además, reconoció que se enfrenta a un déficit de jueces en el sistema judicial. [REGIONAL DEL SUR 
/ pp-p3] 

ESTADOS 

Meten 200 mdd para producir baterías de litio en Nuevo León.- El Cenntro Automotive México 
anunció que en los próximos tres años invertirá unos 200 millones de dólares en una primera fase 
para producir baterías de iones de litio en Nuevo León. Con ello, la entidad se pone en el mapa de la 
producción de baterías de litio para unidades eléctricas.  Andrés Lankenau, presidente y socio de 
Cenntro Automotive México, dijo que ya iniciaron en el 2022 la construcción de una planta de última 
generación en una extensión de 10 mil 436 metros cuadrados en el parque Aero Industrial en 
Monterrey. [MILENIO / pp-p4] 

Vencieron tres consejeros al INE: lograron reinstalación.- Este miércoles, la Sala Superior del TEPJF, 
con mayoría de tres votos, revocó la resolución del INE por la cual en agosto del 2022 destituyó a 
tres consejeros del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana. Por este 
motivo deberán ser reinstalados en sus funciones. [REGIONAL DEL SUR / pp-p3] 

SEGURIDAD 

En Zacatecas, mil 428 asesinados en 2022, 89 eran menores de edad.- Durante 2022, se perpetraron 
en el estado mil 428 homicidios dolosos, 192 más que los registrados en 2021, según cifras de la 
Fiscalía General del Estado. Se calcula que el 95 por ciento de los casos tendrían relación con 
operación y pugnas de grupos de la delincuencia organizada, mientras que 89 de las víctimas fueron 
adolescentes y niños. Los crímenes en la entidad aumentaron pese al respaldo que el gobierno de 
David Monreal ha recibido de la Federación. [JORNADA / p24] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_MIL_1.6.7_SILORENZOVAA_LOZOYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_MIL_11_INICIANELLUNES_GARCIALUNA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_ELREGIONAL_1.3_JUSTIFICAGAMBOA_SENTENCIAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_ELREGIONAL_1.3_JUSTIFICAGAMBOA_SENTENCIAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_MIL_1.4_METEN200MDDPARA_LITIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_ELREGIONAL_1.3_VENCIERONTRES_INE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_JORNADA_24_ENZACATECASMIL_ASESINATOSDEMENORES_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

GENERAL 

UNAM despide a asesora de tesis de la ministra; sancionada va por litigio.- La Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) determinó rescindir el contrato de trabajo de la profesora Martha 
Rodríguez Ortiz, asesora de tesis de la ministra Yasmín Esquivel, por haber incurrido en “causas 
graves de responsabilidad”, así como en “faltas de probidad y honradez” en el desempeño de sus 
labores como académica y directora de tesis profesionales. En entrevista radiofónica ayer con 
Joaquín López-Dóriga, la maestra adelantó que peleará la suspensión o, en su caso, la rescisión de su 
contrato, por lo que promoverá un amparo. [LA RAZÓN / pp-p12] 

ECONOMÍA 

Ven riesgo en competencia.- La implementación de 50 por ciento de arancel a la exportación del 
maíz blanco genera preocupación sobre la posibilidad de restricciones adicionales en otros 
productos, advirtió en un documento el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Subrayó 
que la medida es incompatible con las obligaciones que México tiene con sus socios comerciales en 
materia de prohibiciones y restricciones a la exportación, y genera una percepción de falta de 
compromiso con las obligaciones en los Tratados de Libre Comercio y con la OMC. [HERALDO / p17] 
Cuotas patronales al alza elevarán costos de empresas entre 5 y 7%.- Los incrementos a las cuotas 
patronales a partir de 2023 elevarán los costos laborales de las empresas entre un 5 y 7 por ciento, 
lo que llevará a los empresarios a replantearse si contratan nuevos trabajadores o no, advirtió 
Rolando Silva. El vicepresidente de Apoyo a Federados del Instituto Mexicano de Contadores Públicos 
(IMCP), precisó que los empresarios enfrentarán a partir de este año un aumento importante en el 
costo de la mano de obra, ya que se duplicarán las primas vacacionales, y las aportaciones por la 
reforma en materia de pensiones también registrarán un aumento. [FINANCIERO / pp-p5] 

INTERNACIONAL 

Tras choque de helicóptero, muere segundo de Zelenski.- El ministro ucraniano del Interior, Denis 
Monastyrsky, murió junto a su adjunto y otras 16 personas tras la caída de un helicóptero que se 
estrelló en Brovary, en la región de Kiev, informó el jefe de la Policía Nacional, Oleksiy Kuleba. En 
total murieron 18 personas, incluidos dos niños. De ellas, nueve iban a bordo del helicóptero. 
Además, 22 personas están hospitalizadas, entre ellas 10 menores de edad. [FINANCIERO / pp-p24] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_RAZON_1.12_DESPIDENAASESORA_PLAGIOTESIS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_HERALDO_17_VENRIESGOEN_TMEC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_FINANCIERO_1.5_ALZAENCUOTAS_IMCP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_FINANCIERO_1.24_TRASCHOQUE_MUEREMINISTRO_12NACIONAL.pdf
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Ante la previsión de que la próxima semana, aspirantes a la Presidencia de la República “desfilen” en la 

Cámara de Diputados con motivo de las plenarias que llevarán a cabo las bancadas, el presidente de la 

Mesa Directiva, Santiago Creel, llamó a los grupos parlamentarios a financiar dichos eventos con sus 

recursos y no con cargo al Palacio Legislativo. 

 

En conferencia de prensa, el diputado confirmó que se adelantó para el martes la sesión de la Comisión 

Permanente a petición de diversas bancadas que llevarán a cabo sus reuniones con motivo del próximo 

periodo de sesiones correspondiente al segundo año de la LXV Legislatura. 

 

Dijo que quienes acudan serán bien recibidos porque “la competencia es buena en una democracia, 

además es necesaria, entonces que se den su vueltita”. 
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Por ese motivo fue que advirtió a las bancadas que si realizarán sus plenarias fuera, entonces lo paguen 

con sus recursos, porque “hay que respetar lo que son las funciones públicas de lo que son las funciones 

partidistas, no tendría más qué decir”. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-llama-bancadas-paguen-recursos-reuniones-

plenarias-514268  

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-llama-bancadas-paguen-recursos-reuniones-plenarias-514268
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-llama-bancadas-paguen-recursos-reuniones-plenarias-514268
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“Parálisis legislativa no, porque hay muchas iniciativas. Las comisiones van a seguir 

trabajando y el Pleno seguirá funcionando, pero si la pregunta es ¿van a poder 

aprobarse cosas de fondo?, creo que no, como no se han aprobado en toda la 

legislatura o en estos casi cinco años de gobierno. No se ha aprobado nada 

importante desde el punto de vista del consenso, salvo la Guardia Nacional y vean 

ustedes en qué acabó, en una militarización velada. Creo que va a ser muy difícil que 

el diálogo prospere. El propio Presidente ha evitado dialogar con la oposición”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AbUXvEYa3wk1sGQoHkwSEJqxSWQjdZrN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1AbUXvEYa3wk1sGQoHkwSEJqxSWQjdZrN/view
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Certidumbre y reglas claras piden empresas españolas para 
invertir en México 

 
"Estuvo el embajador Quirino Ordaz,  y también en FITUR. Se requiere una línea de certeza de la cúpula 
del Gobierno. - ¿Se han acercado Salinas de Gortari, Peña Nieto o Calderón? – No. El acercarse le metería 
más ruido a esta relación económica. La distancia es fundamental". 
En este evento de alto nivel, se contó con la presencia de Santiago Creel, pero Salomón Cámara estimó 
que sólo se le vio como representante de la Cámara de Diputados federal, y no como una de las apuestas 
del empresariado mexicano. 
 
https://www.xevt.com/entrevistas/certidumbre-y-reglas-claras-piden-empresas-espanolas-para-
invertir-en-mexico/249459 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.xevt.com/entrevistas/certidumbre-y-reglas-claras-piden-empresas-espanolas-para-invertir-en-mexico/249459
https://www.xevt.com/entrevistas/certidumbre-y-reglas-claras-piden-empresas-espanolas-para-invertir-en-mexico/249459
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Creel espera ser el primero en registrarse 
como aspirante presidencial de 'Va por 
México' para 2024 
El presidente de la Cámara de Diputados aseguró estar listo y decidido para 
cambiarle el rumbo al país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, intentará ser el primero en registrarse como 
aspirante a la Presidencia de la República por la coalición Va por México, una vez que se abra la 
convocatoria. 

“Yo anticipo que voy a tratar o intentar de ser el primero en registrarme; estoy listo, estoy decidido 

para cambiarle el rumbo a este país, un rumbo de desastre y volverlo a encauzar en un rumbo de 

prosperidad”, afirmó el legislador del PAN. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-mexico/prd-desacuerdo-forma-eleccion-candidato-presidencial
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En conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro, Creel recordó que su partido será el encargado 

de conducir el proceso de selección del candidato del bloque opositor a la Presidencia de México en 

2024, pero sin restringir el registro de aspirantes de otros partidos, con excepción de Morena. 

 

“No está restringido a panistas, no está restringido a miembros de algún partido político, salvo Morena 

y, por lo tanto, puede participar cualquiera que cumpla los requisitos porque, claro, habrá requisitos, 

que cumpla los requisitos se puede inscribir bajo las reglas que establezca el Partido Acción Nacional”, 

dijo. 

Interrogado sobre la resistencia de dirigentes y liderazgos morenistas para acatar la sentencia con que 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prohibió el uso con fines electorales 

de los muñecos conocidos popularmente como “amlitos”, el diputado presidente sostuvo que Morena 

es un partido que sistemáticamente incumple la ley, ataca a las instituciones e intenta debilitar al 

Estado de derecho. 

 

Desestimó, sin embargo, a las llamadas corcholatas lopezobradoristas Claudia Sheinbaum, Adán 

Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal rumbo a la elección presidencial de 2024. 

 

“Por sí solos no pueden, necesitan bules para nadar, como dicen en mi tierra. Están muy débiles esas 

corcholatas, ya perdieron el gas, ya abrieron los refrescos desde hace mucho tiempo, se hubieran 

esperado, ya se acabó el gas. Y cuando uno le quita la corcholata a un refresco, yo no encuentro a 

nadie que les dé utilidad a esas corcholatas, más que para tirarlas a la basura”, arengó. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-mexico/creel-espera-ser-el-primero-en-registrarse-como-aspirante-presidencial  

 

 

 

 

  

https://www.milenio.com/politica/elecciones-mexico/creel-espera-ser-el-primero-en-registrarse-como-aspirante-presidencial


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel: Reunión de morenistas en SEGOB 
violatoria de la ley 

La reunión en Gobernación fue transparente, antes se hacían “en lo oscurito”, 
justifica Mier. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.Créditos: Cuartoscuro 

Por Angélica Mellín 

Escrito en NACIONAL el 18/1/2023 · 22:51 hs 

La reunión privada que tuvo lugar el pasado fin de semana en instalaciones de la Secretaría de 
Gobernación (SEGOB), donde la dirigencia del partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) dio instrucciones para acelerar la promoción personal y electoral de los aspirantes 
de esa fuerza política a la candidatura presidencial, configura una violación a la ley. 

Así lo advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 
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 19/01/2023 LEGISLATIVO 

El congresista del Partido Acción Nacional (PAN) y exsecretario de Gobernación, señaló que la 
Constitución marca claramente que el uso de recursos públicos, como las instalaciones de la 
dependencia responsable de la política interior y la propia participación del titular, es ilícito. 

Por esos hechos, abundó Creel Miranda, el secretario López Hernández habría incurrido en 
violaciones a la ley y debería hacerse responsable por ello. 

“Cualquier uso que se le de a recursos o instalaciones públicas de carácter partidista es una 
violación a la ley electoral. Están violando la ley electoral, ¿por qué?, porque están utilizando 
recursos, recursos sea de las instalaciones o recursos de su tiempo y de los servidores públicos 
que atienden este tipo de reuniones”, remarcó. 

Reunión transparente 

Al respecto, el coordinador de Morena en el recinto, Ignacio Mier, justificó la realización del 
cónclave, al afirmar que los gobernadores son “agentes políticos”, tienen derecho a reunirse y 
llegar a acuerdos con sus dirigentes. 

También, a tratar temas de interés común para ellos, el partido y el Gobierno Federal, “siempre 
y cuando no violen la ley”. 

La cita en Bucareli se hizo pública, para terminar con las prácticas de hacer las cosas en “lo 
oscurito” que se llevaban a cabo en administraciones anteriores, dijo. 

“Que no haya hipocresía, pueden participar siempre y cuando no violen la ley, para evitar esas 
reuniones clandestinas, en lo oscurito, ‘ahí te mando a mi operador en nombre mío, porque yo 
no puedo salir’. Que den la cara y que sean parejos, para no distorsionar el proceso de selección 
del partido y no solamente para eso, porque va haber elecciones en nueve estados de la 
República”, apuntó. 

“Para acabar con esas prácticas del oscurantismo, es que se ha abierto sin desviar recursos, sin 
poner a disposición de nadie recursos públicos”, insistió en justificar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/18/santiago-creel-reunion-de-morenistas-en-segob-
violatoria-de-la-ley-580126.html  
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Santiago Creel: "Funcionarios, gobernadores y 

líderes partidistas de Morena violaron la Ley 

Electoral" 

El exsecretario de Gobernación, Santiago Creel, afirmó que hay responsabilidad de 

Adán Augusto López por la utilización de instalaciones públicas con fines electorales y 

objetivos partidistas.  

Tras cuestionarlo sobre el encuentro 

en el Salón Juárez, en el que se pidió 

a los gobernadores que preparen la 

pasarela para las corcholatas y 

definir la agenda política rumbo a 

las elecciones locales del 2023, y 

presidenciales del 2024, Creel 

Miranda expuso que hay violación 

a las leyes electorales y de la 

administración pública. 

“Es una cuestión de violación a una norma; debían de tener el respeto a la ley, a las 

instituciones, a las reglas electorales, cuando menos haciendo eso, en las instalaciones 

del partido o en la casa de alguno de ellos, pero no en unas oficinas que nos 

corresponden a todos los mexicanos, y no con nuestros recursos que pagamos con 

impuestos. Por supuesto que hay responsabilidad”, expuso. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados insistió en que, cualquier 

uso que se le dé a recursos o instalaciones públicas, de carácter partidistas, es una 

violación a la ley electoral vigente en nuestro país. El diputado federal panista, indicó 

que el fin de semana pasado viajó a España a invitación de las cámaras empresariales, 

tanto mexicanas como españolas, cuyos gastos, aclaró fueron cubiertos de su bolsillo. 

Aclaró que, aun cuando hay un diferendo entre los gobiernos de México y España, las 

relaciones entre personas y diversos sectores son magníficas. “Lo que se comenta en 

España es que las relaciones a nivel personas, no a nivel gobierno, son magníficas. ¿Por 

qué? Porque los empresarios siguen trabajando entre ellos, haciendo comercio,  
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haciendo inversiones; las familias siguen siendo familias; unos hermanos viven en 

España; otros hermanos viven en México; familiares de uno y otro país”, comentó. 

Indicó que es la segunda ocasión que viaja a España en menos de tres meses para 

buscar restablecer los puentes, que siempre son necesarios, como encargado de la 

diplomacia parlamentaria de la Cámara de Diputados. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/santiago-creel-funcionarios-

gobernadores-lideres-partidistas-de-morena-violaronla-ley-electoral-474504.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/santiago-creel-funcionarios-gobernadores-lideres-partidistas-de-morena-violaronla-ley-electoral-474504.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/santiago-creel-funcionarios-gobernadores-lideres-partidistas-de-morena-violaronla-ley-electoral-474504.html
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Chocan diputados por fallo del TEPJF sobre 

'Amlito' 

Morena y PAN chocaron en la Cámara de Diputados por la prohibición del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación de usar las caricaturas de Amlito como propaganda electoral. 

Mientras el coordinador de Morena, Ignacio Mier, cuestionó que los magistrados electorales “han 

convertido al Tribunal Electoral en una caricatura; es ridículo que prohíban” los Amlitos, el presidente 

de la Cámara, Santiago Creel Miranda (PAN), consideró que los reclamos del partido guinda se 

deben a que “las corcholatas no pueden solas, necesitan bules”. 

Mier Velazco incluso dijo que el fallo de los magistrados es tan ambiguo, que no se sabe si la caricatura 

es la prohibida o sus aplicaciones, o que se lleve como figura. 

Preguntó: “¿A quién se prohíbe? ¿A quién lo compra, al que lo vende, al que lo distribuye? ¿Es punitivo 

como el tráfico y la venta y posesión de algún enervante, de cannabis? Ellos lo interpretan como que 

la caricatura es un elemento de promoción. Y cuando ya no sea Presidente (Andrés Manuel López 

Obrador) ¿dejará de serlo?, ¿o cómo lo van a catalogar?”. 

Mier recordó que la semana pasada, el tribunal emitió una sentencia en contra del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y de él mismo por violencia 

política institucional, por el discurso de “traidores a la patria” a los legisladores de oposición que 

votaron contra la reforma eléctrica. Tras ese fallo, dijo, emitieron otro por el presunto uso político de 

la caricatura. “Qué pena ajena lo que está sucediendo con ese órgano jurisdiccional del Poder 

Judicial, el Tribunal Electoral Federal.  

—¿Cuál de los dos está prohibido? –se le preguntó. 

—No sabemos, es lo que queríamos preguntarles, cuál de los dos está prohibido. ¿Es la caricatura, sus 

aplicaciones, al que lo porta, al que lo compra, al que lo distribuye, al que los registró? ¿O contra él 

mismo? ¿Se va a defender éste o éste? 

“¡Es una ridiculez!”. El martes pasado, también en conferencia de prensa, el dirigente de Morena, 

Mario Delgado, pidió a militantes y simpatizantes subir a sus redes una fotografía con su Amlito. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/chocan-diputados-por-fallo-del-tepjf-sobre-

amlito/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/chocan-diputados-por-fallo-del-tepjf-sobre-amlito/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/chocan-diputados-por-fallo-del-tepjf-sobre-amlito/
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“El primero en registrarse”: Santiago 
Creel buscará la presidencia en 2024 por 

el PAN 
El actual presidente de la Cámara de Diputados anunció en una conferencia de prensa que será uno 
de los aspirantes al relevo de AMLO para el periodo 2024-2030 
19 de Enero de 2023 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anunció que 
buscará ser el primero en registrarse como precandidato por el Partido Acción Nacional (PAN) 
para la presidencia de la república en las elecciones de 2024. Con un brío particular, el legislador 
federal aseguró que pretende ser el próximo mandatario de México. 

Durante una conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado federal 
dijo este miércoles 18 de enero que una vez que su partido abra la convocatoria correspondiente, 
sin duda se inscribirá en ella y tratará de ser el primero en hacerlo. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 LEGISLATIVO 

Y es que Marko Cortés, presidente nacional del PAN, dijo que se abrirá la convocatoria 
próximamente, dando entrada a los perfiles del panismo que se crean aptos para dirigir al país en 
el periodo 2024-2030. 

“Una vez que se abra, intento ser el primero en registrarse. Va a ser una 
convocatoria abierta para las y los aspirantes que deseen registrarse 

como precandidatos en Acción Nacional” 
En ese sentido, especificó que no se trata de un registro exclusivo para personas afiliadas a 
Acción Nacional, pues podrán participar miembros destacados de la sociedad civil organizada y 
de otros institutos políticos: “no está restringido a miembros de algún partido político, salvo 
Morena, y, por lo tanto, puede participar cualquiera que cumpla los requisitos”. 

“Yo anticipo que voy a tratar o intentar de ser el primero en registrarme, 
estoy listo, estoy decidido para cambiarle el rumbo a este país” 

Bajo esa lógica, Creel Miranda dijo que el rumbo actual de México es de desastre y él 
pretenderá, en caso de ganar la presidencia, reencauzarlo al “rumbo de la prosperidad”. Dicha 
afirmación es consecuente en sus numerosas críticas a la administración federal del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien representa la corriente política 
antagónica a la de Acción Nacional, la cual se ve manifestada en Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). 

Respecto a la probabilidad de que él sea el candidato por la colación Va por México, integrada 
por el PRI, PAN y PRD, Santiago Creel dijo que para las elecciones locales de este año, 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) será quien ponga a los candidatos tanto 
en Coahuila como en el Estado de México (EdoMex) y que en 2024, el albiazul estará a cargo 
del registro de candidatos para la presidencia de México y de la jefatura de gobierno en la Ciudad 
de México (CDMX). 

“El PRI tiene mano para proponer las candidaturas del Estado de México 
y Coahuila y en el caso de la Ciudad de México y la presidencia de la 

república, el PAN tiene, por su parte, la facultad de hacer el registro de 
los candidatos y establecer las reglas bajo las cuales se va a decidir el 

candidato o la candidata” 
Aunque Santiago Creel se mostró entusiasta durante la conferencia, cabe recordar que las y los 
candidatos abanderados de Morena son los que van arriba en las encuestas, particularmente las 
llamadas “corcholatas” de AMLO: Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones 
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Exteriores (SRE); Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México; y Adán 
Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob). 

Sin embargo, la competencia no termina ahí, pues Ricardo Monreal, senador por Morena, 
y Gerardo Fernández Noroña, diputado por el Partido del Trabajo (PT), quienes no son 
reconocidos como “corcholatas” oficiales, también cuentan con un amplio apoyo popular, por lo 
que el PAN deberá de mejorar su imagen a nivel nacional para poder garantizar su victoria en 
2024. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/el-primero-en-registrarse-santiago-cree-buscara-la-presidencia-en-2024-por-el-
pan/  
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Mauricio Vila: 'Todo político quiere ser presidente, 

yo no soy la excepción' 

En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, 

Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, habló sobre los 4 años de su gobierno y de sus 

aspiraciones políticas rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 

“A cualquier que le preguntes si le gustaría ser presidente y te lo niega, te estaría 

mintiendo y yo no soy la excepción, pero lo que quiero es seguir dando resultados. Si 

hoy se habla de que yo pueda encabezar una candidatura es porque estamos dando 

resultados en Yucatán”, externó el gobernador. 

¿Mauricio Vila presidente? 

De acuerdo con un estudio de PollsMx, el gobernador de Yucatán es uno de los 

favoritos de la oposición para que gane las elecciones presidenciales de 2024, ya que 

ocupa un lugar en el Top 10 de los políticos con mayores intenciones del voto por parte 

de la ciudadanía. 

“Ya llegarán los tiempos legales de tomar decisiones. Seguramente a finales de año, 

veremos si las condiciones se dan, pero independientemente de todo, yo quiero 

aportar al PAN los resultados de mi gubernatura”, sentenció Vila Dosal. 

Debajo de Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Mauricio Vila ocupa el 5to lugar en la lista que muestra las intenciones de 

voto para los funcionarios públicos y legisladores rumbos a las elecciones de 2024. El 

canciller Marcelo Ebrard encabeza el listado. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/1/18/mauricio-vila-todo-politico-quiere-ser-

presidente-yo-no-soy-la-excepcion-580060.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/1/18/mauricio-vila-todo-politico-quiere-ser-presidente-yo-no-soy-la-excepcion-580060.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/1/18/mauricio-vila-todo-politico-quiere-ser-presidente-yo-no-soy-la-excepcion-580060.html
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¿Lilly Téllez, presidenta? lidera preferencias en la oposición 
rumbo a 2024, según encuesta EF 

 
Entre los hombres lidera Enrique de la Madrid, con 23 por ciento de menciones, seguido por Santiago 
Creel, con 12 por ciento, Mauricio Kuri, con 11 por ciento, y Alejandro Murat, con 7 por ciento. 
 
https://yancuic.com/2023/01/18/lilly-tellez-presidenta-lidera-preferencias-en-la-oposicion-rumbo-a-
2024-segun-encuesta-ef/ 
 
 

 
 

https://yancuic.com/2023/01/18/lilly-tellez-presidenta-lidera-preferencias-en-la-oposicion-rumbo-a-2024-segun-encuesta-ef/
https://yancuic.com/2023/01/18/lilly-tellez-presidenta-lidera-preferencias-en-la-oposicion-rumbo-a-2024-segun-encuesta-ef/
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"Esto apenas comienza": Lilly Téllez presume que lidera 
encuesta rumbo a 2024 

 
En la lista de preferencias electorales también aparecen la senadora del PRI, Beatriz Paredes, con 24%; 
Santiago Creel, diputado del PAN, con 22%, y el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, con 21% de 
respaldo. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Esto-apenas-comienza-Lilly-Tellez-presume-que-lidera-encuesta-
rumbo-a-2024-20230118-0142.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Esto-apenas-comienza-Lilly-Tellez-presume-que-lidera-encuesta-rumbo-a-2024-20230118-0142.html
https://www.debate.com.mx/politica/Esto-apenas-comienza-Lilly-Tellez-presume-que-lidera-encuesta-rumbo-a-2024-20230118-0142.html
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Lilly Téllez saca ventaja entre la oposición rumbo al 2024, 
según encuesta 

 
Rumbo a la contienda presidencial de 2024, la senadora panista Lilly Téllez es la figura de oposición con 
mayor simpatía entre el electorado nacional, según una encuesta de El Financiero publicada este 
miércoles. 
Entre los hombres, Enrique de la Madrid lidera las preferencias con 22% de menciones, luego Santiago 
Creel, con 12%, Mauricio Kuri, con 11%, y Alejandro Murat, con 7%. 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2023/01/18/lilly-tellez-saca-ventaja-entre-la-oposicion-rumbo-
al-2024-segun-encuesta 

https://politica.expansion.mx/mexico/2023/01/18/lilly-tellez-saca-ventaja-entre-la-oposicion-rumbo-al-2024-segun-encuesta
https://politica.expansion.mx/mexico/2023/01/18/lilly-tellez-saca-ventaja-entre-la-oposicion-rumbo-al-2024-segun-encuesta
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Confirman visita de AMLO el 5 de febrero 
 

Con motivo de la Conmemoración del Aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917, el gobernador 
Mauricio Kuri González confirmó que esté 5 de febrero se espera la visita del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, al estado de Querétaro. 

El acto conmemorativo tendrá como sede el Teatro de la República en el Centro Histórico de la capital 
queretana, recinto que recibirá  a los integrantes del gabinete del gobierno de la República, sino al presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña; el presidente del Senado, Alejandro 
Armenta Mier; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; así como demás políticos del país. 

Asimismo se espera el arribo del Secretario de la Defensa Nacional (SEDENA), Luis Credencio Sandoval, la 
secretaria de Seguridad y  Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, y el titular de la Secretaría 
de Marina (Semar), José Rafael Ojeda Durán. 

Además de distintos gobernadores, empresarios, líderes de partidos a nivel nacional, senadores, diputados 
federales, alcaldes, diputados, y funcionarios queretanos. 

De acuerdo con el gobernador del estado, el acto se organizará por la Secretaría de Gobernación, y se espera 
que el mandatario estatal se reúna en privado con el gobernador, para tratar asuntos de interés público. 

“La logística le corresponde a Gobernación, ya se pusieron de acuerdo con la Secretaría Particular. Nosotros 
les daremos todas las facilidades para que el señor presidente pueda sentirse en calma, la verdad es que es 
un gusto que venga el presidente”, precisó el gobernador Mauricio Kuri González. 

 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/01/19/confirman-visita-de-amlo-el-5-de-febrero/  

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/01/19/confirman-visita-de-amlo-el-5-de-febrero/
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Comisión Permanente aprueba nombramientos 

en CRE, Banxico y embajada 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló, con 24 votos a 

favor, uno en contra y diez abstenciones, la designación de Omar Mejía Cartelazo 

como miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México, en sustitución de 

Gerardo Esquivel. 

La propuesta del presidente López Obrador fue cuestionada solo por el senador del 

grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, quien se manifestó en contra de la designación de 

Omar Mejía como subgobernador del Banco de México. Dijo que se requiere afianzar 

la autonomía del Banco Central y no decisiones subordinadas a los gobiernos en turno. 

“El presidente tiene toda la facultad y se respeta en la propuesta que hoy nos está 

formulando, no es eso a lo que me refiero, y sobre la capacidad técnica, si queremos 

subrayar desde el Grupo Plural que nos preocupa, porque necesitamos desde el 

gobierno del Banco de México experiencias y trayectorias fuera de toda discusión . Es 

una propuesta que representa un brinco muy grande en el escalafón mismo dentro del 

Banco de México, por esa razón debo decir que no acompañaremos esa 

designación”. 

En otro tema, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó también con 

33 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones, la designación de Leopoldo 

Vicente Menchi García como nuevo Comisionado Presidente de la Comisión 

Reguladora de Energía por otros siete años.  

Melchi García se desempeñó como comisionado presidente de la CRE durante el 

periodo 2019-2022 y ahora se mantendrá en el cargo hasta el 31 de diciembre del 2029. 

Durante la sesión de este miércoles, el titular de la CRE rindió la protesta de ley, mientras 

que el presidente de la Permanente, Santiago Creel Miranda, leyó la aprobación del 

dictamen. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/18/nacional/1674081660_580651.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2023/01/18/nacional/1674081660_580651.html
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Congreso aprueba en comisiones a Omar Mejía como 
subgobernador de Banxico 

 
La Tercera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso avaló el dictamen donde se considera 
elegible a Omar Mejía Castelazo como candidato a subgobernador del Banco de México (Banxico), al 
cumplir los requisitos de ley para ocupar el cargo. 
Tras ello, el dictamen fue remitido a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente para su ratificación 
en el pleno. 
Los legisladores avalaron que Mejía Castelazo sea el nuevo integrante de la Junta de Gobierno del 
Banxico en sustitución de Gerardo Esquivel, quien fue subgobernador del banco central de 2019 a 2022 
y era una de las personas más cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador en la institución. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Congreso-aprueba-en-comisiones-a-Omar-Mejia-como-
subgobernador-de-Banxico-202318125 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Congreso-aprueba-en-comisiones-a-Omar-Mejia-como-subgobernador-de-Banxico-202318125
https://www.contrareplica.mx/nota-Congreso-aprueba-en-comisiones-a-Omar-Mejia-como-subgobernador-de-Banxico-202318125
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Ratifica Congreso a Mejía Castelazo como 

subgobernador del Banco de México 
 

La Comisión Permanente ratificó el nombramiento de Omar Mejía Castelazo como 

subgobernador del Banco de México para los próximos ocho años. El nuevo integrante 

de la Junta de Gobierno de Banxico rindió protesta ante diputados y senadores. 

“Aprobada la propuesta por 24 votos.  

 

En consecuencia, la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión, en 

ejercicio de la facultad que le confiere la fracción séptima del artículo 78 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, ratifica el nombramiento que el 

Presidente de la República hace a favor del ciudadano Omar Mejía Castelazo como 

miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México a partir de esta fecha”, 

declaró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMTortNDNcoJDfQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212406&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMTortNDNcoJDfQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212406&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMTortNDNcoJDfQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212406&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Omar Mejía Castelazo, nuevo Subgobernador en 

Banxico 

 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó -con 24 votos a 

favor, 10 abstenciones y uno en contra- a Omar Mejía Castelazo como Subgobernador 

del Banco de México, cargo que ocupará hasta el 31 de diciembre de 2030.  

El presidente de la Mesa  Directiva, Santiago Creel, tomó protesta al nuevo integrante 

de la Junta de Gobierno de Banxico. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPpAK4wBrfovl5hEWJYtgdW1o_CDK2co/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPpAK4wBrfovl5hEWJYtgdW1o_CDK2co/view
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Tercera Comisión aprueba a Omar Mejía Castelazo como 
integrante de la Junta de Gobierno del Banxico 

 
La Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras 
Públicas de la Permanente, aprobó con 10 votos a favor, ninguno en contra y seis abstenciones, el 
dictamen de idoneidad sobre la designación del ciudadano Omar Mejía Castelazo como integrante de la 
Junta de Gobierno del Banco de México, propuesta enviada por el Presidente de la República. 
El presidente de la Tercera Comisión, diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera (PAN), informó que el 
dictamen se remitirá a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente para los efectos correspondientes. 
La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) señaló que la pandemia del Covid-19 creó un 
panorama desalentador para todos en el mundo y esto trajo crisis en muchos sentidos. Asimismo, la 
inflación se ha convertido en una de las principales preocupaciones, no solo de los empresarios o de la 
parte económica, sino en todos los niveles. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107773/titulo,Tercera+Comisi%C3%B3n+aprueba+a+
Omar+Mej%C3%ADa+Castelazo+como+integrante+de+la+Junta+de+Gobierno+del+Banxico/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107773/titulo,Tercera+Comisi%C3%B3n+aprueba+a+Omar+Mej%C3%ADa+Castelazo+como+integrante+de+la+Junta+de+Gobierno+del+Banxico/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107773/titulo,Tercera+Comisi%C3%B3n+aprueba+a+Omar+Mej%C3%ADa+Castelazo+como+integrante+de+la+Junta+de+Gobierno+del+Banxico/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Leopoldo Vicente Melchi García repite como 

comisionado presidente de la CRE 

Leopoldo Vicente Melchi García fue elegido comisionado presidente de la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE) para el periodo 2023-2029. 

En sesión permanente de la Cámara de Diputados, se determinó que Melchi García 

continúe al frente del órgano regulatorio, al obtener 33 votos a favor de un total de 35. 

Se registraron únicamente dos abstenciones. 

“El dictamen está aprobado por mayoría calificada (…), en consecuencia, la comisión 

permanente del Honorable Congreso de la Unión, en ejercicio de la facultad que le 

confiere la fracción séptima del artículo 78 de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos se pronuncia a favor del ciudadano Leopoldo Vicente Melchi García 

como comisionado presidente de la CRE”, dijo Santiago Creel, presidente de la 

comisión permanente. 

Melchi García triunfó en una terna que también estaba integrada por Alfonso López 

Alvarado y Víctor David Palacios Gutiérrez, aspirantes que no recibieron ningún voto. 

De esta forma, Melchi García repetirá como comisionado presidente de la CRE, ya que 

se desempeñó en ese cargo entre 2019 y 2022. En su momento, fue ratificado por el 

Senado de la República el 17 de octubre de 2019. Llegó a reemplazar a Guillermo 

García Alcocer, quién renunció al cargo en junio del mismo año a causa de diferencias 

con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Leopoldo Vicente Melchi García es ingeniero químico por la Universidad Veracruzana, 

cuenta con diversos diplomados dentro de los que destacan, administración por el 

Instituto Panamericano de alta dirección de empresas, en instrumentos de política y 

protección ambientales por la Universidad Autónoma Metropolitana y en uso eficiente 

del agua y control de calidad por la UNAM. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/01/18/leopoldo-vicente-melchi-

garcia-repite-como-comisionado-presidente-de-la-cre/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/01/18/leopoldo-vicente-melchi-garcia-repite-como-comisionado-presidente-de-la-cre/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/01/18/leopoldo-vicente-melchi-garcia-repite-como-comisionado-presidente-de-la-cre/
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Leopoldo Melchi, comisionado presidente de CRE 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la Comisión Permanente dictaminó, con 

mayoría calificada de 33 votos a favor y dos abstenciones, el nombramiento de 

Leopoldo Vicente Melchi García como comisionado presidente de la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE). 

Tras la votación el presidente de la comisión, Santiago Creel invitó a Melchi García para 

que ingresara al salón de sesiones y rindiera protesta, solicitando que lo acompañaran 

las legisladoras y legisladores Sue Ellen Bernal, Ana Laura Huerta, Arturo Rodríguez, 

Gonzalo Yáñez y Noemí Camino. 

Tras la salida de Guillermo García Alcocer de la CRE, Leopoldo Melchi fue director de 

la misma por un corto periodo, por lo que será su segunda etapa como presidente, 

además de haber laborado con anterioridad en Pemex y en la Secretaría de Energía. 

El recién nombrado titular de la CRE es ingeniero Químico egresado de la Universidad 

Veracruzana y cuenta con distintos diplomados, entre los que destacan en 

Administración, Instrumento de Política Ambiental y Protección Ambiental, al igual que 

en Uso Eficiente del Agua y Control de la Calidad, cursados en el Ipade, la UAM y 

UNAM, respetivamente. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/leopoldo-melchi-comisionado-presidente-de-cre/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/leopoldo-melchi-comisionado-presidente-de-cre/
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Comisión Permanente ratifica a Enrique Rojo Stein 

como embajador de México en Finlandia 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).-  La 

Comisión Permanente ratificó la 

designación de Enrique Rojo Stein 

como embajador de México en 

Finlandia, y con concurrencia en la 

República de Estonia, por 34 a favor. 
Rojo Stein se desempeñó como 

presidente de la Comisión Personal 

del Servicio Exterior Mexicano (SEM), 

máximo órgano deliberativo del Servicio Exterior, encargado del análisis, planeación y 

supervisión de todos los asuntos relacionados con su personal, de julio de 2019 a julio 

de 2022. 

Fue el primer embajador de México en el Reino de Hashemita de Jordania, y 

encargado de abrir dicha embajada en ese país, de 2015 a 2019. 

Al presentar el dictamen en sentido positivo, la senadora Beatriz Paredes, presidenta 

de la Segunda Comisión –Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública- 

detalló que Rojo Stein es embajador de carrera y miembro del Servicio Exterior 

Mexicano desde 1992. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-permanente-ratifica-enrique-rojo-

stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-permanente-ratifica-enrique-rojo-stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-permanente-ratifica-enrique-rojo-stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia
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Comisión Permanente ratifica a Enrique Rojo Stein 

como embajador de México en Finlandia 

Con unanimidad de 34 votos el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión ratificó a Enrique Rojo Stein, como embajador de México en la República de 

Finlandia, nombramiento enviado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Luego de la votación del dictamen de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, 

Defensa Nacional y Educación Pública, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Comisión Permanente, el panista Santiago Creel tomó protesta al nuevo embajador. 

En su argumentación, el dictamen refiere que México y Finlandia establecieron 

relaciones diplomáticas el 2 de octubre de 1936 mediante la firma de un Tratado de 

Amistad que entró en vigor el 12 de mayo de 1937, sin embargo, la relación se volvió 

más dinámicas tras el ingreso de Finlandia a la Unión Europea en 1995, y la suscripción 

del Acuerdo Global México Unión Europea en diciembre de 1997. 

Al fundamentar el dictamen, la senadora del PRI, Beatriz Paredes presidenta de la 

Segunda Comisión, indicó que la relación de México con Finlandia cumplirá 90 años, y 

existen coincidencias en temas como la lucha en favor del desarme y la 

democratización de los órganos de dirección de Naciones Unidas, como el Consejo de 

Seguridad. 

Además, comparten membresía en el Acuerdo Global México-Unión Europea firmado 

en 1997, el cual está en proceso de modernización, “y tengo la certeza de que 

Finlandia puede jugar un papel muy relevante para concluir su revisión y agilizar su 

ratificación por parte de los socios europeos”. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/comision-permanente-ratifica-

enrique-rojo-stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia-474516.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/comision-permanente-ratifica-enrique-rojo-stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia-474516.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/comision-permanente-ratifica-enrique-rojo-stein-como-embajador-de-mexico-en-finlandia-474516.html
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PRESUNTO PLAGO DE TESIS 

Pide Creel a AMLO dejar de atacar a la 
UNAM por el caso Yasmín Esquivel; 

"SEP sí expide cédulas profesionales", 
dice 

El diputados panista y presidente de la Mesa Directiva de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión le lanzó al 

mandatario: "¡Ya basta, Presidente!" 
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 Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, pidió a Andrés Manuel López Obrador que deje de atacar 

a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) por el tema del presunto 

plagio de la tesis de la ministra de la Corte, Yasmín Esquivel Mossa, al tiempo que 

le recordó la Secretaría de Educación Pública (SEP) es la entidad que expide las 

cédulas profesionales. 

En conferencia de prensa, el diputado panista salió en defensa de la máxima casa de 

estudios ante los embates del Presidente de México, quien el pasado lunes consideró 

que la UNAM, como Poncio Pilatos, se lava las manos para evadir el tema del retiro 

del título de la ministra. 

“Y quiero hacer la defensa de la máxima casa de estudios, porque el presidente López 

Obrador ya lleva varias, desde hace varios meses y años que está atacando una y otra 

vez a la UNAM. ¡Ya basta, Presidente! O infórmese bien o que le informen bien, pero 

la cédula profesional la expide el gobierno, a través de la Secretaría de Educación 

Pública. No ataque a la UNAM, su universidad, por cierto, presidente”, dijo en un tono 

de enojo. 

   

https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-amlo-dejar-atacar-unam-caso-yasmin-esquivel-sep-expide-cedulas-

profesionales-dice.html 

https://www.cronica.com.mx/temas/yasmin-esquivel-mossa
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-amlo-dejar-atacar-unam-caso-yasmin-esquivel-sep-expide-cedulas-profesionales-dice.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-creel-amlo-dejar-atacar-unam-caso-yasmin-esquivel-sep-expide-cedulas-profesionales-dice.html
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La Comisión Permanente Guarda Minuto De Silencio Por El 
Fallecimiento De Guadalupe Rivera Marín 

 
En la sesión, diputadas, diputados, senadoras y senadores integrantes de la Comisión Permanente 
guardaron un minuto de silencio por el fallecimiento de Guadalupe Rivera Marín. 
Desde su curul, la senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) pidió un minuto de silencio “por el fallecimiento 
de doña Guadalupe Rivera Marín, quien fuera legisladora federal de este recinto, una destacada 
mexicana, patriota, historiadora, coordinadora del Programa Nacional de la Mujer y una mujer que 
siempre luchó por las mejores causas de México”. 
En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel 
Miranda, señaló que “con gusto concedemos la solicitud de la senadora Beatriz Paredes Rangel, le pido 
a la asamblea ponerse de pie para que guardemos un minuto de silencio”. 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-
de-guadalupe-rivera-marin/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-de-guadalupe-rivera-marin/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guarda-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-de-guadalupe-rivera-marin/
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Legisladoras y legisladores guardaron minuto de silencio 
en memoria de Luisa Josefina Hernández 

 
La sesión de este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en 
memoria de la dramaturga Luisa Josefina Hernández, quien falleció el pasado 16 de enero. 
Desde su curul, la diputada Jaqueline Hinojosa Madrigal (PRI) pidió un minuto de silencio por el 
fallecimiento de la “gran dramaturga Luisa Josefina Hernández, el 16 de enero, quien fuera la primera 
mujer nombrada profesora emérita de la UNAM”. 
Al respecto, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dijo: “con mucho gusto, 
está concedido el minuto de silencio, por lo que le pido a la honorable asamblea que nos pongamos de 
pie para guardar este minuto de silencio”. 
 
https://michoacaninformativo.com/legisladoras-y-legisladores-guardaron-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-luisa-josefina-hernandez/ 

 
 

https://michoacaninformativo.com/legisladoras-y-legisladores-guardaron-minuto-de-silencio-en-memoria-de-luisa-josefina-hernandez/
https://michoacaninformativo.com/legisladoras-y-legisladores-guardaron-minuto-de-silencio-en-memoria-de-luisa-josefina-hernandez/
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Santiago Creel exigió a AMLO frenar 
ataques contra la UNAM 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados cuestionó el actuar de la Secretaría de 
Educación Pública respecto a no actuar sobre el caso de la ministra Yasmín Esquivel 
18 de Enero de 2023 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Mirando, exigió al 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) frenar los ataques en contra de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), los cuales acusó de haber iniciado 
muchos meses atrás. 

Las declaraciones las lanzó durante la conferencia de prensa que encabezó en el Palacio de San 
Lázaro, en donde recalcó que el titular del Ejecutivo Federal no tiene la información completa 
sobre la situación que atraviesa la máxima casa de estudios, respecto al escándalo del presunto 
plagio de la tesis de licenciatura de la ministra Yasmín Esquivel, por lo que pidió que se informe 
sobre la situación. 

“Ya basta, presidente, o infórmense bien o que le informen buen, pero la cédula profesional la 
expide el gobierno a través de la Secretaría de Educación Pública. No ataque a la UNAM, su 
universidad, por cierto, presidente”, aseveró este miércoles 18 de enero. 

Aunado a lo anterior, el militante del Partido Acción Nacional (PAN) cuestionó el actuar de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) al indicar que no puede actuar en contra de la 
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integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pese a que se comprobó que su 
trabajo de investigación es “una copia sustancial” de otro que se entregó un año antes. 

Aunado a lo anterior, el militante del Partido Acción 
Nacional (PAN) cuestionó el actuar de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) al indicar que no puede 
actuar en contra de la integrante de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), pese a que se 
comprobó que su trabajo de investigación es “una 
copia sustancial” de otro que se entregó un año 
antes. 

Indicó que la dependencia federal no querría actuar 
contra la ministra, pese a que ellos son los 
responsables de emitir las cédulas profesionales, 
por lo que le resultó incomprensible que no se quiera 
actuar para que la abogada haga frente a los actos 
que cometió durante su paso por la universidad. 

“(La cédula) no la expide la UNAM, lo que faculta a un 
profesional a ejercer su actividad es su cédula 

profesional, eso es lo que faculta, cédula profesional y ahora resulta que la Secretaría de 
Educación no tiene absolutamente nada que ver”, reprochó el blanquiazul. 

El panista detalló que todas las profesiones necesitan la cédula profesional para ejercer, debido a 
que el título de grado solo avala que se concluyeron los créditos al interior de los centros 
universitarios; recordó que los abogados no pueden litigar, en ninguna rama, si no cuentan con el 
registro ante la SEP, el cual también es necesario para pagar impuestos ante el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). 

“No, no es solamente un registro, es la expedición de una cédula y sí quiero hacer la defensa de 
la máxima casa de estudios porque el presidente López Obrador ya lleva varias, desde hace 
varios meses, digo años, que está atacando una y otra vez a la UNAM”, concluyó. 

Las palabras del diputado federal fueron en respuesta a la postura que adoptó la SEP el pasado 
16 de enero, luego de recibir un documento de la UNAM donde le pedían actuar sobre la 
situación. En el oficio que se hizo del conocimiento público se pudo leer que la dependencia 
federal apeló a la autonomía con la que cuenta la máxima casa de estudios. 
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Y es que la secretaría de Estado puntualizó que, con base en el artículo 3° de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Dirección General de Profesiones (DGP) no puede 
actuar debido a que la UNAM no invalidó el título, por lo que carece de dichas facultades. 

Por su parte, el abogado de la UNAM, Alfredo Sánchez Castañeda, explicó que la razón por la 
cual no se le retiró el título a la ministra fue porque el ilícito no se encuentra tipificado en la 
Legislación Universitaria. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/santiago-creel-exigio-a-amlo-frenar-ataques-contra-
la-unam/  
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Urgente reforzar vacunación covid-19 para médicos de 
intercambio con universidades norteamericanas: 

Macarena Chávez 
 

Macarena Chávez, Diputada Federal y Secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
presentó un Punto de Acuerdo ante la comisión permanente de la Cámara de Diputados del Congreso 
de la Unión para exhortar al Gobierno Federal para que presente un programa para dotar a los médicos 
mexicanos residentes, solicitantes de intercambios con universidades norteamericanas, con vacunas 
Covid-19 aceptadas por la OMS, OMD y la FDA. 
 
https://www.madero63.com/urgente-reforzar-vacunacion-covid-19-para-medicos-de-intercambio-
con-universidades-norteamericanas-macarena-chavez/ 

https://www.madero63.com/urgente-reforzar-vacunacion-covid-19-para-medicos-de-intercambio-con-universidades-norteamericanas-macarena-chavez/
https://www.madero63.com/urgente-reforzar-vacunacion-covid-19-para-medicos-de-intercambio-con-universidades-norteamericanas-macarena-chavez/
https://i0.wp.com/www.madero63.com/wp-content/uploads/2023/01/IMG-20230118-WA0039.jpg?fit=852%2C1280&ssl=1
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Comisión Permanente ratifica a Omar Mejía 
Castelazo como integrante de la Junta de 

Gobierno del Banco de México 
 

Boletín No.3540 

Comisión Permanente ratifica a Omar Mejía Castelazo como integrante de la Junta de 

Gobierno del Banco de México 

 • Se desempeñará en el cargo a partir de esta fecha y hasta el 31 de diciembre de 2030 

Con 24 votos a favor, uno en contra y 10 abstenciones, la Comisión Permanente aprobó la 

designación del ciudadano Omar Mejía Castelazo, como miembro de la Junta de Gobierno del 

Banco de México, a partir de esta fecha y hasta el 31 de diciembre de 2030.  

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, señaló que “la Comisión 

Permanente del honorable Congreso de la Unión, en ejercicio de la facultad que le confiere la 

fracción VII del artículo 78 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, ratifica el 

nombramiento que el presidente de la República hace a favor del ciudadano Omar Mejía 

Castelazo, como miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México, a partir de esta fecha de 

su aprobación y hasta el 31 de diciembre del año 2030. Comuníquese al Ejecutivo”.  

Después, Creel Miranda le tomó protesta. Dijo: “ciudadano Omar Mejía Castelazo ¿protesta 

guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que 

de ella emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de miembro de la Junta de Gobierno 

del Banco de México a partir de esta fecha y hasta el 31 de diciembre del año 20230 que se le ha 

conferido, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la unión? Si así no lo hiciere, que la 

nación se lo demande”. 

Participación de legisladores 

 Previamente, al fundamentar el dictamen, el presidente de la Tercera Comisión: Hacienda y 

Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, diputado Iván Arturo 

Rodríguez Rivera (PAN), explicó que el Banco central es un ente público autónomo en el ejercicio 

de sus funciones y en su administración, cuyo objetivo prioritario es procurar la estabilidad del 
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poder adquisitivo de la moneda nacional y fortalecer con ello la rectoría del desarrollo nacional 

que corresponde a nuestro Estado. 

Mencionó que el Banco de México cumple otras funciones de carácter sustantivo que son 

esenciales para la estabilidad económica y financiera de nuestro país, como son: proveer a la 

economía de moneda nacional, promover el sano desarrollo del sistema financiero y propiciar el 

buen funcionamiento de los sistemas de pago.  

En tanto, el diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) apuntó que su grupo parlamentario 

apoya el dictamen de la designación de Omar Mejía como miembro de la Junta de Gobierno de 

Banxico e hizo votos porque ponga todo su empeño, conocimiento y experiencia para lograr el 

cumplimiento de su mandato.  

“Reafirmamos que nuestro voto es a favor. Una alta responsabilidad que conlleva ser parte de la 

Junta de Gobierno, de ser ratificado”, enfatizó. 

Al hablar en contra del dictamen, el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria (sin grupo 

parlamentario) expresó que en el contexto de riesgo nacional e internacional que se vive 

actualmente, se requieren trayectorias consolidadas y experiencias fuera de toda duda que, en el 

gobierno del Banco de México, contribuyan con certeza y capacidad a responder en los mejores 

términos a este desafío.  

Añadió que las dinámicas del Banco de México, sus funciones y responsabilidades obligan a ejercer 

el control parlamentario de manera exhaustiva y rigurosa. 
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Comisión Permanente ratificó nombramiento 
de Enrique Rojo Stein como embajador de 

México en Finlandia 
 

Boletín No.3538 

Comisión Permanente ratificó nombramiento de Enrique Rojo Stein como embajador de 

México en Finlandia 

• El dictamen se avaló por 34 votos 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó por 34 votos a favor, cero 

en contra y cero abstenciones, la ratificación del nombramiento expedido por el Ejecutivo Federal 

a favor del C. Enrique Rojo Stein, como embajador extraordinario y plenipotenciario de México en 

la República de Finlandia, y en forma concurrente, sujeto a la recepción del beneplácito 

correspondiente, ante la República de Estonia. 

Lo anterior, en ejercicio de la facultad que le confiere la fracción VII del artículo 78 de la 

Constitución Política.  

Luego de la votación del dictamen de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa 

Nacional y Educación Pública, el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 

diputado Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de Ley a Enrique Rojo Stein.  

El dictamen expone que las relaciones con la República de Estonia se establecieron mediante la 

firma del Tratado de Amistad el 28 de enero de 1937; se interrumpieron por la ocupación soviética 

en 1940, se restablecieron en 1991 y el gobierno mexicano decidió que su embajada en Finlandia 

fungirá como concurrente ante el gobierno de Estonia.  

Agrega que México y Finlandia establecieron relaciones diplomáticas el 2 de octubre de 1936 

mediante la firma de un Tratado de Amistad que entró en vigor el 12 de mayo de 1937. Las 

relaciones se volvieron más dinámicas tras el ingreso de Finlandia a la Unión Europea en 1995, y 

la suscripción del Acuerdo Global México Unión Europea en diciembre de 1997.  
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Al fundamentar, la senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI), presidenta de la Segunda Comisión, 

indicó que la relación de México con Finlandia cumplirá 90 años, y existen coincidencias en temas 

como la lucha en favor del desarme y la democratización de los órganos de dirección de Naciones 

Unidas, como el Consejo de Seguridad. 

Además, comparten membresía en el Acuerdo Global México-Unión Europea firmado en 1997, el 

cual está en proceso de modernización, “y tengo la certeza de que Finlandia puede jugar un papel 

muy relevante para concluir su revisión y agilizar su ratificación por parte de los socios europeos”. 

Añadió que el comercio entre ambas naciones superó los 700 millones de dólares anuales en 2020, 

y desde la firma del Acuerdo Global en 1997 se ha multiplicado por seis, en tanto que las 

inversiones finlandesas en México son cercanas a los dos mil millones de dólares. 

Participación de legisladores y legisladores 

 De Morena, la senadora Lucy Meza indicó que este cargo es fundamental en la vida de la política 

exterior del Estado mexicano. Felicitó a Rojo Stein por su designación como embajador. “Sin duda, 

estar al frente de la representación de nuestro país en estos países europeos implica siempre una 

gran oportunidad y un gran reto por delante”. 

Sostuvo que la embajada en estos países estará en manos de un funcionario excepcional, ya que 

Rojo Stein tiene amplia experiencia al ser licenciado en Relaciones Exteriores, cuenta con maestría 

en Administración Militar para la seguridad y defensa nacionales y ha sido miembro del Servicio 

Exterior Mexicano.    

La senadora Estrella Rojas Loreto (PAN) señaló que la documentación de Rojo Stein fue completa 

y correcta. Probó tener el perfil adecuado para ocupar la embajada, por lo que se propone ratificar 

el nombramiento expedido por el titular del Poder Ejecutivo, afirmó.  

“Creemos y confiamos en que el maestro Enrique Rojo Stein hará un papel digno que beneficie a 

México y coadyuve a encontrar mecanismos de colaboración para lograr los acuerdos necesarios 

y negociaciones que lleven a una relación pacífica y diplomática de ambas naciones”, dijo. 

 A su vez, el diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) consideró importante aprobar el 

dictamen por el que se ratifica a Enrique Rojo Stein como embajador en la República de Finlandia. 

Afirmó que están seguros de que ambos países continuarán trabajando para lograr un mundo 

inclusivo e igualitario.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 LEGISLATIVO 

 

Recordó que México y Finlandia establecieron relaciones diplomáticas el 2 de octubre de 1936 

mediante la firma de un Tratado de Amistad que entró en vigor el 12 de mayo de 1937. “Somos 

socios con ideas afines y un fuerte compromiso con valores democráticos, comunes y el orden 

internacional basado en reglas”. 

El senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, del Grupo Plural, dijo que están a favor de esta 

designación porque es relevante que haya personas reconocidas del Servicio Exterior Mexicano. 

Afirmó que México podría dialogar en los avances que ha hecho en temas de perspectiva de 

género e inclusión de la diversidad sexual.  

Apuntó que cada vez que haya una designación con visión de Estado la acompañarán “porque la 

política exterior es de Estado y no de gobierno y esperamos del embajador un desempeño que 

beneficie al país”. 
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La Comisión Permanente concedió licencia al 
diputado Agustín Basave 

 

Informó de la reincorporación del diputado Omar Enrique Castañeda 
González (Morena) 

Boletín No. 3533 

La Comisión Permanente concedió licencia al diputado Agustín Basave 

• Informó de la reincorporación del diputado Omar Enrique Castañeda González (Morena) 

• Dio cuenta de oficios de diversas dependencias 

La Comisión Permanente concedió licencia al diputado Agustín Carlos Basave Alanís (MC), para 

separarse de su cargo, por tiempo indefinido, a partir del jueves 26 de enero del año en curso. 

En la sesión de este miércoles, también informó de la reincorporación del diputado Omar Enrique 

Castañeda González (Morena) al ejercicio de su cargo por el distrito federal 02 de Durango en la 

LXV Legislatura del Congreso de la Unión, a partir del 15 de enero de 2023, así como a las 

actividades de las comisiones y grupos de amistad de que forma parte. 

Oficios de dependencias  

La Secretaría de Gobernación remitió oficio por el que el presidente de la República, devuelve con 

observaciones el Proyecto Decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 12, fracción III, 

y 17 de la Ley Orgánica de los Tribunales Agrarios, solicitando su desechamiento en su totalidad. 

La reforma, aprobada por la Cámara de Diputados el pasado 8 de diciembre, establece que para 

las designaciones de los magistrados de Tribunales Unitarios Agrarios y Supernumerarios, el titular 

del Ejecutivo Federal acompañará una justificación de la idoneidad de las propuestas, para lo cual 

hará constar la trayectoria profesional y académica de la persona propuesta, a efecto de que sea 

valorada dentro del procedimiento de ratificación por parte del Senado.   
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El documento enviado por la Segob menciona que cuando el Constituyente Permanente ha 

determinado que las designaciones para cargos específicos sean acompañadas de una 

justificación de idoneidad lo ha establecido claramente en el propio texto constitucional. 

Añade que llevar a la ley en la materia la obligación del Ejecutivo Federal para justificar la idoneidad 

de sus propuestas de magistradas y magistrados agrarios “estaría excediendo el texto 

constitucional y, por lo tanto, afectando la división de Poderes, más aún cuando no específica qué 

elementos constituyen dicha idoneidad”. Se turnó al Senado de la República.  

La Secretaría de Gobernación también remitió oficio por el que el presidente de la República 

somete a consideración de la Comisión Permanente designación del ciudadano Jorge Eduardo 

Navarrete López como vocal de la Junta de Gobierno del Instituto para la Protección al Ahorro 

Bancario. Se remitió a la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, de la Permanente. 

Además, la Segob envió cuatro contestaciones a puntos de acuerdo de diversas dependencias, 

aprobados por la Cámara de Diputados, relativos al equipamiento y materiales educativos, 

prohibición de productos de bajo valor nutrimental en las escuelas, infraestructura escolar y 

establecimientos médicos que atienden pacientes con enfermedades metabólicas y lisosomales. 

En tanto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público hizo llegar información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas correspondiente al mes de diciembre de 2022, 

desagregada por tipo de fondo, de acuerdo con lo establecido en la Ley de Coordinación Fiscal y 

por entidad federativa, efectuando la comparación correspondiente al mes de diciembre de 2021. 

Se turnó a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Crédito Público de la 

Cámara de Diputados, y de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República.   

Asimismo, la SHCP dio respuesta a un punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente 

en el segundo receso del primer año de la LXV Legislatura, en relación a implementar un taller de 

educación financiera que se importa en los centros escolares de todos los niveles educativos.  

La Mesa Directiva recibió oficio en el que se informa que el Servicio de Administración Tributaria, 

a través de sus unidades administrativas centrales y desconcentradas con atribuciones para dar 

destino (asignación o donación) a las mercancías de comercio exterior que han pasado a 

propiedad del fisco federal o se puede disponer legalmente de ellas, que no resultan transferibles 

al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, durante diciembre de 2022 no realizó ninguna 
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entrega de bienes en asignación o donación. Se turnó a la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad.  

La Comisión Federal de Electricidad dio cuenta del informe sobre el uso de su endeudamiento al 

primer semestre de 2022, aprobado por el Consejo de Administración de dicha Empresa 

Productiva del Estado. Se canalizó a las comisiones de Energía de la Cámara de Diputados, y del 

Senado de la República.   

Se recibieron de las universidades Veracruzana, Juárez del Estado de Durango y del Papaloapan, 

así como las autónomas de Chihuahua, Guerrero, Occidente, Quintana Roo y Querétaro, y del 

Colegio de Sonora, del Instituto Tecnológico Superior de Centla y del Instituto Tecnológico de 

Sonora, sus informes de resultados de las auditorías externas sobre el segundo informe semestral 

de 2022 a las matrículas. Se turnó a las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública 

de la Cámara de Diputados.  

El Congreso de Chihuahua envió un acuerdo en el que exhorta al Senado de la República a rechazar 

el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversos ordenamientos de carácter electoral, turnado 

por la Cámara de Diputados, al considerar que contiene disposiciones que perjudican la 

democracia en el país; y a respetar el debido proceso legislativo respecto al análisis, la discusión y 

la votación del citado dictamen. Se remitió al Senado de la República. 

Del Gobierno de la Ciudad de México se recibieron 35 contestaciones a puntos de acuerdo 

aprobados por la Cámara de Diputados, por la Cámara de Senadores y por la Comisión 

Permanente en el segundo receso del primer año de la LXV Legislatura en materia de derechos 

humanos, salud, seguridad pública, agricultura, medio ambiente, asuntos indígenas, zonas 

metropolitanas, trata de personas, tráfico de restos humanos y educación, entre otros temas. 

La Secretaría de Educación del estado de Zacatecas remitió contestación a punto de acuerdo 

aprobado por la Cámara de Diputados, relativo a la generación de esquemas de suministro, pago 

y establecimiento de tarifas eléctricas. 

Asimismo, las secretarías de Salud de Aguascalientes, Durango, Morelos, Sonora, Tamaulipas y los 

Servicios de Salud de Yucatán, enviaron 8 contestaciones a puntos de acuerdo aprobados por la 

Cámara de Diputados y por la Comisión Permanente en el segundo receso del primer año de la 

LXV Legislatura.  
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El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología dio respuesta a un punto de acuerdo aprobado por la 

Cámara de Diputados, para hacer eficiente su presupuesto con la finalidad de fortalecer la 

investigación aplicada a los sectores estratégicos del país.  

Por su parte, la Comisión Reguladora de Energía envió respuesta a punto de acuerdo aprobado 

por la Cámara de Diputados, para generar esquemas de suministro, pago y establecimiento de 

tarifas de energía eléctrica para los planteles educativos públicos. 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos contestó un punto de acuerdo aprobado por la Cámara 

de Diputados, en relación con la Agenda 2030, que considere a la industria de exploración y 

producción de hidrocarburos. Se remitieron a la Cámara de Diputados y al Senado de la República. 

Comunicaciones del Senado de la República 

Se recibieron tres oficios del Senado de la República. Uno de ellos, remite el informe de actividades 

de la Comisión de Administración, correspondiente al primer año de ejercicio y su plan de trabajo, 

correspondiente al segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

En otro, envía oficio del Tribunal Electoral del Estado de San Luis Potosí, con el que informa la 

elección del ciudadano Víctor Nicolás Juárez Aguilar, como presidente de dicho órgano. 

Uno más, del Tribunal Estatal Electoral de Sonora, con el que informa la elección del ciudadano 

Vladimir Gómez Anduro, como Presidente de dicho órgano. Se enviaron al Senado de la República.  

Iniciativa del Congreso de Tamaulipas 

El Congreso de Tamaulipas envió una iniciativa para reformar y adicionar el artículo 20 de la Ley 

Federal del Trabajo, con el objetivo de que también se entiende por relación de trabajo, aquella 

que se dé por toda persona física o moral que utilice la prestación de un trabajador de reparto de 

bienes, servicios o similares mediante la aplicación de alguna plataforma digital. Se canalizó a la 

Comisión de Trabajo y Previsión Social. 
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La Comisión Permanente aprobó designación de 
Leopoldo Melchi García como comisionado 

presidente de la CRE 
 

La votación fue por cédula y se obtuvo mayoría calificada de 33 votos 

Boletín No.3536 

La Comisión Permanente aprobó designación de Leopoldo Melchi García como comisionado 

presidente de la CRE 

• La votación fue por cédula y se obtuvo mayoría calificada de 33 votos 

La Comisión Permanente aprobó por mayoría calificada de 33 votos la designación de Leopoldo 

Melchi García, como Comisionado Presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). 

El dictamen sobre la idoneidad de la terna enviada por el presidente de la República, que proponía 

a los ciudadanos Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente Melchi García y Víctor David Palacios 

Gutiérrez, quien finalmente fue votado por cédula y recibió 33 votos a su favor y dos abstenciones. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, señaló: “el dictamen está 

aprobado por mayoría calificada y el cargo del presidente de la CRE ha sido votado 

favorablemente”.   

En consecuencia, continuó, “la Comisión Permanente del honorable Congreso de la Unión, en 

ejercicio de la facultad que le confiere la fracción VII del artículo 78 de la Constitución Política, se 

pronuncia a favor del ciudadano Leopoldo Melchi García como comisionado presidente de la 

Comisión Reguladora de Energía. Comuníquese al Ejecutivo”. 

Posteriormente, el presidente Creel Miranda le tomó la protesta de ley con la siguiente 

declaración: “ciudadano Leopoldo Melchi García, ¿protesta guardar y hacer guardar la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen y desempeñar leal y 

patrióticamente el cargo de comisionado presidente de la Comisión Reguladora de Energía que se 

le ha conferido, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la unión? Si así no lo hiciere, que 

la nación se lo demande”.     
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Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, 

Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera 

(PAN), explicó que la CRE tiene como atribuciones fomentar el desarrollo eficiente de la industria, 

promover la competencia del sector energético, proteger los intereses de los usuarios, propiciar 

la adecuada cobertura nacional y atender a la confiabilidad, estabilidad y seguridad en el 

suministro y la prestación de servicios. 

Que no haya más casos de conflicto de interés 

Poco antes de la elección, la senadora Noemí Camino Farjat (Morena) consideró la necesidad de 

que no haya ningún caso de conflicto de interés en la CRE. 

La diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN) dijo que su grupo parlamentario extendió un 

voto de confianza en este nombramiento porque se quiere impulsar en la Comisión Reguladora 

de Energía su existencia y autonomía. 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) expresó que quien esté al frente de la CRE debe 

apuntar a seguir recuperando la soberanía nacional en el sector y, al mismo tiempo, regularlo de 

manera adecuada y garantizar que la actividad en el mismo redunde en desarrollo y bienestar 

para la población en general. 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) afirmó que el dictamen de idoneidad es 

relevante porque con la designación del presidente de la CRE se envía un mensaje de continuidad 

y certidumbre para todos los asuntos que atienda la Comisión. 

Las resoluciones de la CRE, agregó, inciden directamente en la competitividad y bienestar del país, 

ya que el organismo fomenta el desarrollo eficiente de la industria, promueve la competencia en 

el sector, protege los intereses de los usuarios, propicia una adecuada cobertura nacional y 

atenderá a la confiabilidad, estabilidad y seguridad en el suministro y la prestación de los servicios; 

por ello, este dictamen es importante. 
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La Comisión Permanente guarda minuto de 
silencio por el fallecimiento de Guadalupe 

Rivera Marín 
 

Boletín No.3534 

 

La Comisión Permanente guarda minuto de silencio por el fallecimiento de Guadalupe 

Rivera Marín 

 

• Destacada mexicana, patriota e historiadora 

 

En la sesión, diputadas, diputados, senadoras y senadores integrantes de la Comisión 

Permanente guardaron un minuto de silencio por el fallecimiento de Guadalupe Rivera Marín. 

 

Desde su curul, la senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) pidió un minuto de silencio “por el 

fallecimiento de doña Guadalupe Rivera Marín, quien fuera legisladora federal de este recinto, 

una destacada mexicana, patriota, historiadora, coordinadora del Programa Nacional de la Mujer 

y una mujer que siempre luchó por las mejores causas de México”.     

  

En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel 

Miranda, señaló que “con gusto concedemos la solicitud de la senadora Beatriz Paredes Rangel, 

le pido a la asamblea ponerse de pie para que guardemos un minuto de silencio”. 
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Legisladoras y legisladores guardaron minuto 
de silencio en memoria de Luisa Josefina 

Hernández 
 

Fue la primera mujer nombrada profesora emérita de la UNAM 

Boletín No.3535 

 

Legisladoras y legisladores guardaron minuto de silencio en memoria de Luisa Josefina 

Hernández 

• Fue la primera mujer nombrada profesora emérita de la UNAM 

  

En la sesión de este miércoles, el Pleno de la Comisión Permanente guardó un minuto de silencio 

en memoria de la dramaturga Luisa Josefina Hernández, quien falleció el pasado 16 de enero. 

 

Desde su curul, la diputada Jaqueline Hinojosa Madrigal (PRI) pidió un minuto de silencio por el 

fallecimiento de la “gran dramaturga Luisa Josefina Hernández, el 16 de enero, quien fuera la 

primera mujer nombrada profesora emérita de la UNAM”. 

  

Al respecto, el presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dijo: “con 

mucho gusto, está concedido el minuto de silencio, por lo que le pido a la honorable asamblea 

que nos pongamos de pie para guardar este minuto de silencio”. 
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Legisladoras y legisladores presentaron siete 
iniciativas en la sesión de la Comisión 

Permanente 
 

Participaron Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD 

Boletín No.3541 

Legisladoras y legisladores presentaron siete iniciativas en la sesión de la Comisión 

Permanente   

• Participaron Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, diputadas, diputados y senadores presentaron 

siete iniciativas para reformar diversos ordenamientos legales en materia de soberanía energética, 

secuestro y desaparición forzada, educación, reciclaje, actualizar denominación de secretarías, 

sustancias ilegales y caminos en zonas marginadas.  

Promover soberanía energética 

El senador Alejandro Armenta Mier (Morena) expuso una iniciativa para reformar el artículo 80 de 

la Ley de Hidrocarburos, con el propósito de facultar a la Secretaría de Energía a promover la 

soberanía energética. El documento refiere que la soberanía energética es el derecho de una 

comunidad a dirigir y gestionar su política energética. La propuesta se turnó a la Comisión de 

Energía del Senado de la República para su dictamen. 

Secuestro, desaparición forzada y privación de la libertad 

Por el PAN, la diputada María Josefina Gamboa Torales presentó, a nombre de la diputada Cecilia 

Anunciación Patrón Laviada, reformas a las leyes Federal de Declaración Especial de Ausencia para 

Personas Desaparecidas, a la Orgánica del Poder Judicial de la Federación y a la General en Materia 

de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema 

Nacional de Búsqueda de Personas, en materia de secuestro, desaparición forzada y privación de 

la libertad. Se envió a las comisiones de Derechos Humanos y de Justicia. 
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 Garantizar el derecho de recibir educación en español 

La diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) propuso una iniciativa para reformar el artículo 2º de 

la Ley General de Educación con el objeto de reconocer el derecho de los pueblos y comunidades 

indígenas para la enseñanza de la variante lingüística de su respectiva demarcación geoestadística. 

La diputada expresó que es importante que reciban educación. Se remitió a la Comisión de 

Educación 

Convenios de colaboración para programas de reciclaje 

A la Comisión de Pesca se envió la iniciativa del diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM) que 

tiene por objeto reformar la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables con el fin de 

promover, regular y dirigir la ejecución de acciones y programas de tratamiento y destino final de 

las redes de pesca. También para imponer infracciones a quien abandone las redes de pesca o 

cualquier otro instrumento y/o estructura con que se realiza la captura o extracción de especies 

de flora y fauna acuáticas, en el cuerpo de agua. 

Actualizar denominación de secretarías 

 El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) presentó, a nombre de la diputada Araceli 

Celestino Rosas, del mismo grupo parlamentario, una iniciativa de reformas al artículo 15 de la Ley 

de Asistencia Social, para sustituir la denominación de la Secretaría de Desarrollo Social, por la de 

Bienestar; de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, por la de Agricultura 

y Desarrollo Rural; de Comunicaciones y Transportes por la de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, y de la Reforma Agraria, por la de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Se turnó a 

la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados. 

Proponen prohibir envío de sustancias ilegales por correo 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD) planteó reformas al artículo 15 de la Ley del 

Servicio Postal Mexicano, para prohibir la circulación por correo de envíos que contengan 

sustancias ilegales, así como los psicotrópicos y estupefacientes establecidos en los artículos 245 

y 237 de la Ley General de Salud, respectivamente. Se remitió a la Comisión de Comunicaciones y 

Transportes de la Cámara de Senadores. 
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Construcción de caminos y puentes en zonas marginadas 

En tanto, el diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena) presentó una iniciativa suscrita por el 

diputado Antolín Guerrero Márquez, del mismo grupo parlamentario, para modificar el artículo 25 

de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, a fin de que en la construcción de 

caminos y puentes se tengan como prioridad las zonas marginadas y comunidades indígenas. Se 

remitió a la Comisión de Comunicaciones y Transportes.  

Excitativa 

La Mesa Directiva informó que se recibió del senador Víctor Oswaldo Fuentes Solís (PAN) solicitud 

de excitativa con relación a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 

27 de la Constitución Política, a fin de facultar a la Federación para la extracción de piedra caliza 

para sus efectos a que haya lugar. Fue turnada a la Cámara de Senadores.   

Cierre de la sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente levantó la sesión y citó para la 

próxima que tendrá lugar el martes 24 de enero, a las 16:00 horas, en modalidad presencial. 
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Candente inicio de año, con el asunto de la sucesión presidencial. 

En el ánimo del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para incluir entre los aspirantes a 

candidatura presidencial de Morena en 2024, al senador Ricardo Monreal Ávila, sacudió y 

estremeció a clase policía del partido en el poder, que ya admitía a la jefe del gobierno en CDMX, 

como virtual abanderada presidencial para ese proceso electoral. 

Como en política no hay nada escrito, reiteramos, omisiones en el estilo de gobernar de los jefes de 

gobierno en la ciudad, “del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, cobró factura, como la visión 

de no otorgar mantenimiento preventivo y correctivo a las instalaciones del Metro, cuyas tragedias 

en 4 años del régimen actual, cobraron 28 víctimas y decenas de heridos, asunto que lapidó 

aspiraciones políticas de “#Es Claudia”. 

En la otra esquina, el bloque opositor, también sorprendió al país, al anunciar coalición electoral 

para este año y el siguiente, en los comicios de Coahuila y Estado de México; y federal, local, primer 

domingo de junio en el próximo año. 

Semana pasada, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, prohibió “caricatura”, figura 

o imagen de “amlito”, en campañas electorales de Morena, resolución que el coordinador del grupo 

mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, descalificó. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MIER VELAZCO: RIDÍCULO, QUE TEPJF, PROHÍBA “CARICATURA” DE AMLO, EN CAMPAÑAS; 

CREEL, “PRIMERO EN REGISTRARME”, COMO CANDIDATO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Hechos que reflejan su impacto, entre nuestra clase política, temas que hoy por hoy, es comentario 

que obliga, cuando los actores se reúnen en convocatoria del partido, en posicionamientos, en la 

sesión de la Comisión Permanente y pregunta obligada en conferencias prensa que ellos ofrecen en 

su ámbito de poder. 

Ayer, al terminar sesión de la Comisión Permanente, el diputado Sant8iago Creel Miranda, confirmó 

lo que adelantamos en este espacio, que se perfila para el candidato presidencial del PAN y del 

bloque opositor, si es que en el blanquiazul, lo consideran. 

-“En el caso del PAN, ya lo dijo el presidente del partido, se va abrir la convocatoria próximamente 

y una vez que se abra, intento ser el primero en registrarse, pero va a ser una convocatoria abierta 

para las y los aspirantes que deseen registrarse como precandidatos en Acción Nacional”. 

Luego, aclara: 

-“No está restringido a panistas, no está restringido a miembros de algún partido político, salvo 

Morena y, por lo tanto, puede participar cualquiera que cumpla los requisitos, porque, ¡claro!, habrá 

requisitos, que cumpla los requisitos; se puede inscribir bajo las reglas que establezca el Partido 

Acción Nacional”. 

Fue reiterativo: 

-“Yo anticipo que voy a tratar o intentar de ser el primero en registrarse, ¡estoy listo!, estoy decidido 

para cambiarle el rumbo a este país, un rumbo de desastre y volverlo a encauzar en un rumbo de 

prosperidad”. 

En el Senado, José Narro Céspedes, secretario de la mesa directiva, ponderó que se abrió 

convocatoria en Morena, para los aspirantes a la candidatura presidencial, y que incluyeran a su 

coordinador parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, “dentro de las propuestas, dentro de los que 

han expresado su interés de participar para esa candidatura para el año 24”. 
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-“Creo que es muy importante que se haga, que se haya abierto, que haya una posición incluyente 

y que haya piso parejo para todos los aspirantes”. 

Narro, integrante de la Coordinadora Nacional “Plan de Ayala”, observó que la unidad, fortalece a 

Morena en los comicios de este año en Coahuila y Estado de México, así como en la elección federal 

del 2024; fustigó a Ricardo Mejía Berdeja, quien no respeto firma en el acuerdo que formalizaron 

aspirantes a la candidatura en la tierra de los Moreira, de acatar resultados de encuesta, la cual, 

favoreció al senador Santana Armando Guadiana Tijerina. 

-“Se firmó un acuerdo, entiendo que con los contendientes, que el acuerdo implicaba respetar el 

resultado de la encuesta. Lo que estamos planteando es que cerremos filas, aunque yo tenga 

diferencias o no tenga coincidencias con Guadiana, al final, nosotros vamos a ir con el candidato del 

proyecto”. 

En este asunto, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, fue tajante: 

-“El PRI en Coahuila, va a ganar con su alianza que tiene. Y lo que está pasando allá, pues ya hace 

unos días me hicieron el favor de pedirme mi opinión. El señor Mejía Berdeja, hace estos teatros de 

vez en cuando y le sirve para posesionarse personalmente”. 

-“Él, tendría qué explicar de dónde sacó el dinero para su campaña, porque está lleno Saltillo y 

Coahuila de espectaculares, con supuestas revistas; él, tendría que explicarlo”. 

Lo que el senador Narro calló, el diputado Rubén Moreira, lo dijo, en el asunto de Mejía Berdeja: 

-“Segundo, esto lo hace periódicamente; se lo hizo, así como se fue ahora sin despedirse del señor 

Presidente de la República, así nada más, le dejó un mensajito a Montemayor y a Martínez; y a todos 

los que los invitaron. Ahora, si ya lo conocen, para qué lo invitan. ¡Así es él, hombre!”. 

También en conferencia de prensa, el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados y 

presidente en Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, fustigó sentencia del Tribunal 
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Electoral del Poder Judicial de la Federación, en contra del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, Claudia Sheinbaum y él mismo, “por violencia política institucional”. 

-“Ahora, ha emitido una sentencia en contra de los creadores y caricaturistas de México; han 

convertido al Tribunal en una caricatura, es verdaderamente ridículo que una caricatura de un 

creador mexicano, de una creadora mexicana, que está registrado, haya prohibido su circulación”. 

-“Es una ridiculez”, clama el representante popular de Tecamachalco, Puebla. 

También aspirante a la candidatura de Morena, al gobierno de su entidad, resaltó: 

-“Es una pena que el Instituto esté cayendo en estos excesos. Han convertido en una caricatura al 

Tribunal y es muy lamentable para la democracia, para la certeza jurídica y para un régimen 

democrático de partidos en México”. 

En el asunto de las tragedias en el Metro, el legislador de Morena, declaró que es un asunto de 

seguridad nacional, por el número de pasajeros que a diario lo utilizan, 4 millones y medio de 

usuarios. “Por esa razón, ya se justifica”, que el Sistema de Transporte Colectivo que heredó el 

gobierno de Gustavo Díaz Ordaz al país, se considere en esa importancia. 

Añadió otro motivo para que se considere en ese sentido, el Metro: 

-“Porque no solamente es un tema que tiene que ver con la integridad física de los usuarios, sino 

también atender la posibilidad de que no sea producto de un sabotaje o de manos y mentes que 

quieran atentar”. 

-“Y yo creo que en este caso, la seguridad preventiva ayudar en mucho. No hacerlo, después son 

cuestionadas las autoridades, por omisión”. 

Tajante, defendió presencia de la Guardia Nacional en las instalaciones del Metro: 

-“Entonces, si tienen los instrumentos el gobierno y hay la colaboración con el gobierno de la 

República para atender esto en la capital del país, hay que celebrarlo y no cuestionarlo.  Yo creo”. 
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En mensajes desde las redes sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila, hizo alusión al proceso 

electoral de este año en Coahuila y en la tierra de don Alfredo del Mazo Vélez. 

-“Va a ser una contienda cerrada, pero lo importante de esta elección es que cuidemos la misma, 

que no se viole ni la Constitución ni la ley; que los gobernadores no dispongan de recursos públicos 

para destinarlos a fines electorales. Ni ellos ni los de otras entidades federativas, porque estaríamos 

reciclando las viejas prácticas de las que nos hemos quejado y las que hemos protestado siempre”. 

Conocedor de los tiempos de la política, el político de Zacatecas, vislumbra: 

-“La elección de junio es un preámbulo para la elección del 24, por eso no podemos permitir que 

haya recursos ilegales, ni del sector público ni del sector privado. Y uno de los temas que tenemos 

que cuidar con mucho celo, es el recurso proveniente de actividades ilícitas, que tanto en el Estado 

de México como en Coahuila, pudieran estar tentados quienes se dedican a actividades ilícitas, a 

financiar las campañas de los partidos”. 

-“Evitémoslas y que la Fiscalía General de la República y que los órganos del gobierno, traten de 

cuidar, vigilar y evitar que se filtre o se infiltre dinero ilícito. O siendo lícito, sea aportación ilegal a 

las campañas”. 

Todos, sentencia Ricardo Monreal, “tenemos que contribuir a que la democracia impere”. 

Así está de candente la situación política en el país, por el asunto de la sucesión presidencial que 

adelantó el presidente López Obrador, un mes después de los comicios federales del 2021, cuando 

Morena, perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados. 

Por las tragedias en el Metro, situación que puso freno a la abrupta, virtual campaña electoral de la 

señora Claudia Sheinbaum, para posicionarse como candidata “idónea” de Morena, a la Presidencia 

de la República. 

¡Y lo que falta de hoy al 2024! 
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EN EL CHACALEO 

En su segundo viaje a Madrid, España, en unos cuantos meses, el diputado Santiago Creel Miranda, 

cumple su agenda prevista y no deja de cumplir con su responsabilidad cual presidente en mesa 

directiva de la Cámara de Diputados o de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión… En el 

caso de plagio de tesis que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel Mossa, el ex titular de Gobernación, 

hizo alusión a la cédula profesional: “esa no la expide la UNAM, lo que faculta a un profesional a 

ejercer su actividad, es su cédula profesional, eso es lo que faculta, cédula profesional y ahora 

resulta que la secretaría de Educación no tiene absolutamente nada que ver”… “¡No!, no es 

solamente un registro, es la expedición de una cédula y sí quiero hacer la defensa de la máxima Casa 

de Estudios, porque el presidente López Obrador, ya lleva varias, desde hace varios meses, digo 

años, que está atacando una y otra vez a la UNAM”… Contexto en el que el legislador panista, 

emplazó: “¡ya basta!, Presidente. O infórmese bien o que le informen bien, pero la cédula 

profesional la expide el gobierno a través de la secretaría de Educación Pública. No ataque a la 

UNAM, su Universidad, por cierto, Presidente”… Para presidir ayer sesión en Comisión Permanente, 

Creel, no acudió a la invitación del rey Felipe IV, para un encuentro este jueves, con la delegación 

de empresarios mexicanos que visitaron aquella nación -para promover inversión española en 

México-, en el Palacio de la Zarzuela… Senadores y diputados aprobaron en la Comisión 

Permanente, designación de Leopoldo Melchi García, cual comisionado presidente en la Comisión 

Reguladora de Energía. En votación por cédula, 33 votos, ratificaron propuesta que envió al órgano 

colegiado, el Ejecutivo Federal; ayer mismo en la sesión, rindió protesta… Durante la misma, la 

representante del PRI, Jaqueline Hinojosa Madrigal, pidió guardar minuto de silencio por el 

fallecimiento de la gran dramaturga, Luisa Josefina Hernández, el pasado 16 de enero, quien fue la 

primera mujer que la UNAM nombró profesora emérita… La diputada federal, Cecilia Patrón, 

celebró fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por el cual, valida Ley 3 de 3, donde ningún 

violentador ni deudor alimentario, podrá ocupar un cargo público. “Yucatán es un estado innovador 

y pionero en la defensa de los derechos humanos de la mujer y la niñez. Hoy, después de una gran 

lucha, finalmente, lo logramos y Yucatán se colocó orgullosa y merecidamente, como el primer 

estado de la República en contar con una Ley 3 de 3”, ponderó la también secretaria general de la 

directiva nacional del PAN… ¡Ningún agresor en el poder!, arengó la diputada,  y convocó a celebrar 

esa resolución del Poder Judicial, con dedicatoria total para las mujeres… Ricardo Monreal Avila, 

alista reunión plenaria del grupo mayor en el Senado, para el 31 de este mes, en el recinto de 

Xicoténcatl 9… Abre la reunión, el senador Alejandro Armenta Mier, con un mensaje a los miembros 

de la bancada; sigue con su discurso, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo… Enseguida, 

con una hora para cada uno, en mesa de trabajo, acude el titular de Segob, Adán Augusto López 

Hernández; sigue la jefa del gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo y posteriormente, el 
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canciller, Marcelo Luis Ebard Casaubón… Antes de la comida, el político de Zacatecas, expone 

agenda legislativa a ejercer en el segundo periodo ordinario de sesiones en LXV Legislatura, del 

segundo año de ejercicio, que inicia el primero de febrero siguiente… Por la tarde de ese día, 

senadores del grupo mayor, discuten asuntos generales y clausuran la reunión… Para dar tiempo a 

grupos parlamentarios en el Poder Legislativo, sesión de Comisión Permanente en próxima semana, 

es el martes 24, y no el miércoles 25 y de esa manera, las bancadas lleven a cabo sus encuentros 

previos al inicio de sesiones ordinarias… Ahora sí que los cuatro precandidatos de Morena a la 

candidatura presidencial en el 2024, coinciden en una reunión de senadores del partido… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; 10 POR CIENTO DE LOS VISITANTES A CANCÚN UTILIZARAN EL TREN MAYA; PREPARA 

DECRETO PARA CERRAR AICM A OPERACIONES DE CARGA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, estimó que al menos un 10 por ciento de los visitantes a Cancún utilicen el Tren Maya. Indico 

que estuvo allá y le gustó mucho que se llegó a 30 millones de viajeros en el aeropuerto de Cancún, récord. Lo que estamos buscando que 

cuando menos el 10 por ciento utilicen el tren para que se internen en el sureste. Adelantó que las utilidades generadas por el Tren Maya se 

destinarán al pago de pensiones a jubilados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de las 

Fuerzas Armadas. No es una empresa la que va a obtener las utilidades particulares. Decidimos entregar estas obras a una empresa de la 

Secretaría de la Defensa Nacional para que ellos cuiden que esta empresa pública no pase al sector privado, que no se privatice. Indicó que esta 

obra estratégica se construye con inversión pública, por lo que no significará deuda adicional o la entrega de concesiones a corporaciones 

extranjeras, como sucedía en sexenios anteriores. Dijo que se dará a conocer el plan integral turístico que potenciará las visitas a museos, sitios 

de recreación y playas. Por otra parte Lopez Obrador, envió un anteproyecto de decreto para cerrar las operaciones a las aerolíneas cargueras 

nacionales e internacionales en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con lo que se daría a las empresas un plazo de 90 

días hábiles para que reubiquen sus operaciones. El proyecto, que fue inscrito al Sistema de Manifestación de Impacto Regulatorio, indica que 

quedan exceptuados los concesionarios que presten servicios combinados de pasajeros y carga, siempre que la carga sea transportada en las 

mismas aeronaves que los pasajeros. La medida va más allá del acuerdo al que llegaron las aerolíneas y el gobierno federal en mayo de 2022, 

en el que se proponía mudar únicamente las operaciones de carga nacional y chárters del AICM al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA). También se acordó en esa ocasión elevar a 100 operaciones diarias los vuelos en el AIFA, lo que detonó la apertura de varias rutas por 

parte de Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris. 

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; PIDE A OMAR MEJÍA Y A LEOPOLDO MELCHI A DEFENDER INTERESES DEL 

ESTADO MEXICANO 

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, hizo un llamado a Omar Mejía Castelazo y a Leopoldo Melchi García para que impulsen 

una autonomía en el Banco de México y en la Comisión Reguladora de Energía, que permita a estos organismos defender los intereses del 

Estado mexicano. Alejandro Armenta destacó que estos nombramientos son fundamentales para asegurar la certeza jurídica en estos dos 

organismos. Consideró que la autonomía no es supremacía constitucional, sino que implica que un organismo cuenta con la personalidad jurídica 

para poder actuar más allá de intereses privados o públicos, para actuar con intereses de Estado, y los intereses de Estado significan que el bien 

público se sobreponga a cualquier intento de aprovechamiento de nuestros recursos naturales. Hizo un llamado al presidente de la CRE, que fue 

ratificado por la Comisión Permanente, a que actúe con apego a los intereses de nuestra nación. Consideramos que es muy importante que la 

Comisión Reguladora de Energía se convierta en un verdadero agente autónomo, que proteja los intereses del Estado mexicano y el interés 

público. Alejandro Armenta enfatizó que tanto la Comisión Federal de Competencia Económica, como la Comisión Reguladora de Energía 

deben jugar un papel articulador para proteger los intereses del país, pero no ha sucedido así. Incluso, recordó que presentó una denuncia 

porque la CRE entregó 31 concesiones mineras de litio, así como por haber autorizado la compraventa de la empresa Bacanora Li thium, en 

Sonora, donde empresas canadienses obtuvieron ganancias por arriba de los dos mil 600 millones de pesos, sólo por vender la concesión, sin 

que nuestro país hubiera obtenido un solo peso.    

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ASISTE JUNTO CON EMPRESARIOS 

MEXICANOS A UN FORO EN MADRID, ESPAÑA 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, participó en la ciudad de Madrid en el Foro Empresarial 

"México y España una apuesta empresarial de futuro”, donde expuso la importancia de la relación histórica entre estas dos naciones. El diputado 

asistió invitado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), organización homóloga al Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), pues ambos agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales y de comercio y servicio de sus respectivos 

países. Desde la opinión de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad histórica para analizar de primera mano 

la realidad económica y empresarial de México, así como supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las 

empresas españolas. El Diputado Santiago Creel sostuvo reuniones con el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi; con el Ministro de 

Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno. Tambien estuvieron en el encuentro el 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, así como los liderazgos de Consejo Empresarial de Comercio 

Exterior, (COMCE); la Confederación Nacional de Cámara Industriales, (CONCAMIN); la Confederación Patronal de la República Mexicana, 

(COPARMEX); y la Asociación de Bancos de México (ABM). La delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con instituciones 

españolas públicas y privadas, y empresas, en donde tienen programado tratar temas relacionados con el comercio, industria, nuevas 

tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; HACE UN LLAMADO PARA EVITAR QUE RECURSOS DE PROCEDENCIA ILÍCITA SE FILTREN EN 

ELECCIONES DE COAHUILA Y ESTADO DE MÉXICO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, llamó a la Fiscalía General de la República para que vigile y evite 

que en los procesos electorales de Coahuila y el Estado de México se infiltre dinero ilícito y aportaciones ilegales a las campañas. El legislador 

consideró preciso vigilar que no se viole la Constitución, ni la ley; que los gobernadores no dispongan de recursos públicos para destinarlos a 

fines electorales en esas u otras entidades federativas. Señalo que estarían reciclando las viejas prácticas de las que nos hemos quejado y las 

que hemos protestado siempre. Monreal Ávila recordó que la renovación del Ejecutivo local en el Estado de México y Coahuila, así como del 

Congreso en este último, será una contienda cerrada y el preámbulo para la elección del 2024. Por ello, enfatizó que no se puede permitir que 

haya recursos ilegales, ni del sector público ni del sector privado, y que el tema que se debe cuidar con mucho celo, es el recurso proveniente 

de actividades ilícitas, al que pudieran estar tentados quienes se dedican a actividades ilícitas, a financiar las campañas de los partidos. Ricardo 

Monreal llamó a que la Fiscalía General de la República y otros órganos del gobierno vigilen y eviten que se filtre o se infiltre dinero ilícito; incluso, 

a pesar de que sea lícito, dicho capital se convierta en aportación ilegal a las campañas electorales en este 2023. Todos tenemos que contribuir 

a que la democracia impere.    

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; COMISIÓN PERMANENTE GUARDA MINUTO DE SILENCIO POR LA MUERTE DE GUADALUPE 

RIVERA MARÍN 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) pidió un minuto de silencio por el fallecimiento de doña Guadalupe Rivera Marín, quien fuera 

legisladora federal, una destacada mexicana, patriota, historiadora, coordinadora del Programa Nacional de la Mujer y una mujer que siempre 

luchó por las mejores causas de México. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel Miranda, 

señaló que con gusto concede la solicitud de la senadora Beatriz Paredes Rangel, por lo que pidió a la asamblea ponerse de pie para que 

guardaran un minuto de silencio. 

 

LEGISLADORES Y LEGISLADORAS DEL PAN; ACUERDAN ACCIONES PARA RESOLVER CRISIS EN LA COMISIÓN REGULADORA 

DE ENERGÍA 

 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló la designación de Leopoldo Vicente Melchi García, como Presidente de 

la Comisión Reguladora de Energía para un periodo de siete años, las y los legisladores del Partido Acción Nacional dialogaron con el nuevo 

Comisionado Presidente previo a su nombramiento. Donde se informó que las y los legisladores de Acción Nacional votarían a favor de su 

nombramiento, bajo un compromiso en común con las y los mexicanos, la energía y el medio ambiente. Por lo que ante la falta de resultados de 

la CRE, el cumplimiento de algunos puntos y acciones para resolver la grave crisis que atraviesa la institución. Dieron a conocer estos puntos 
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las y los legisladores de Acción Nacional: Dar por terminado el acuerdo por el cual se suspenden términos y plazos en la Comisión. Asumir la 

tarea de dar respuesta y solución a todos los asuntos que las y los ciudadanos esperan se aborden en la Comisión. Recuperar el derecho de 

audiencia para toda persona que lo solicite, tal cual está establecido en nuestra normatividad y leyes vigentes. Nombrar a un Secretario Técnico 

que cumpla con el perfil adecuado para el cargo, y que esté consensuado con el Pleno de la Comisión Reguladora de Energía. Dar seguimiento 

a los distintos asuntos pendientes de resolver por parte de la comisión, incluido un punto de acuerdo promovido por el Senador Víctor Fuentes, 

mismo que fue aprobado por unanimidad en la Cámara de Senadores para que la gasolina en la zona metropolitana de Monterrey sea suficiente 

y de calidad con la finalidad de reducir la grave contaminación. Las y los Diputados, así como las y los Senadores, ambos del Partido Acción 

Nacional, hacemos manifiesto nuestro compromiso por trabajar de manera institucional por el medio ambiente, la suficiencia energética, y en 

general por el bien de México y sus familias. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ADVIERTE POSIBLE VIOLACIÓN A DERECHOS DE LOS USUARIOS DEL METRO POR PARTE DE LA 

GUARDIA NACIONAL 

 

El diputado federal del PAN Luis Mendoza Acevedo propondrá un punto de acuerdo con el que pretende proteger los datos personales y la 

privacidad de los usuarios del Metro de la Ciudad de México. Considerando que el pasado 12 de enero del 2023 la Jefa de Gobierno de la Ciudad 

de México, Claudia Sheimbaum, informó que la Guardia Nacional realizará labores de vigilancia en las instalaciones del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro y que, derivado del este anuncio, los elementos de la Guardia Nacional toman fotografías y videos con teléfonos celulares, el 

diputado Luis Mendoza sostiene que esto supone un tratamiento de datos personales que, de entrada, requeriría del consentimiento expreso 

del titular, lo que no está sucediendo. El diputado Luis Mendoza arguye: La toma de videos y fotografía, puede derivar en un mal uso de estos 

datos, por lo que se pone en riesgo a todos los usuarios del metro. No se puede permitir que el ejercicio de la vigilancia de la Guardia Nacional 

dentro del Metro, que ha sido cuestionado en diversos espacios, incurra también en una vulneración a los derechos y protección del marco 

jurídico mexicano. Por este motivo es necesario que la Guardia Nacional, y el Sistema de Transporte Colectivo Metro, informen a los usuarios 

sobre los tratamientos de datos personales que se realizan dentro del Sistema, especialmente por parte de los recién incorporados elementos 

de la Guardia Nacional. De acuerdo a la normatividad en materia de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, es 

necesario que se coloque el aviso de privacidad correspondiente con la información completa del tratamiento de los datos personales, y que este 

sea accesible para los usuarios del metro. Finalmente, Luis Mendoza considera que el INAI debe conocer de este asunto, por lo que se busca 

también que este organismo autónomo brinde la orientación adecuada para la protección de los datos y derechos de los usuarios, además de 

investigar si los tratamientos que se realizan por parte de las autoridades mencionadas se encuentran debidamente plasmados en un aviso de 

privacidad público. 

 

CARLOS PUENTE; ALIANZA ENTRE MORENA, PT Y PVEM ES SÓLIDA; NO EXISTE NINGUNA DIVISIÓN  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, afirmó que, a nivel Federal y legislativo, la alianza entre Morena, PT y 

PVEM es sólida y no existe ninguna división; y en Coahuila competirán separados en las elecciones de junio, porque cada partido lleva una oferta 

propia que pondrán a consideración de los coahuilenses. Explicó que en Coahuila no se concretó una alianza y postularán como candidato a 

Evaristo Lenin Pérez Rivera, en coalición con el partido local Unidad Democrática de Coahuila (UDC), porque es parte de una realidad que se 

vive en la política. Sabemos y entendemos que, en política, como en todo en la vida, no es todo o nada, hay puntos de coincidencia y otros en 

los que no. Externó el respeto a sus aliados de Morena, y dijo que mantienen un proyecto conjunto en común, una alianza legislativa, en la 

Cámara de Diputados y en el Senado de la República; acompañamos el proyecto de gobierno del presidente López Obrador. Reconoció que en 

Coahuila hay algunos matices; no obstante, no hay división, simplemente son opiniones; además, la historia te lo dice, en Coahuila cada vez que 

el PVEM ha competido solo y no coaligado, tiene un mucho mejor resultado. Externó que las alianzas cuestan, quitan votos, pero fortalecen un 

proyecto de gobierno. Destaco que en el caso de Coahuila, que cuentan con un proyecto y una oferta propia en la entidad, con lo cual, podrán 

obtener muy buenos resultados.  

 

GOBERNADOR DIEGO SINHUÉ RODRÍGUEZ Y MIGUEL ÁNGEL CHICO; SE REUNIRAN MAÑANA VIERNES PARA EL PROYECTO 

AGUA SÍ EN GUANAJUATO PARA FIJAR LA RUTA DE TRABAJO 

 

El gobernador Diego Sinhué Rodríguez Vallejo y Miguel Ángel Chico Herrera, enlace de la federación para el proyecto Agua Sí, se reúnan 

este viernes para fijar la ruta de trabajo que se habrá de seguir para la implementación del proyecto que dotará del vital líquido a cinco municipios 

del corredor industrial. Así lo informó, Miguel Ángel Chico. Señaló que el pasado fin de semana tuvo comunicación telefónica con el gobernador 
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del Estado. Se acordó llevar a cabo la reunión en la que estarán presentes autoridades estatales y federales, a fin de dar continuidad al tema.  

Tendremos una reunión para revisar todo el tema relativo a este asunto y para darle celeridad al asunto y dejar en claro que el gobierno de 

México estará atento a que en Guanajuato en este tema que en concreto me han encargado, podamos avanzar de una manera más rápida, más 

pronta y con toda la seriedad que amerita este asunto tan importante para Guanajuato.  Señaló que en dicha reunión solo se estará revisando 

documentación respecto al tema y una vez que ello suceda se podría dar a conocer información concreta respecto a la firma de convenios que 

sería en próximos meses, aunque no se tiene una fecha exacta. Miguel Ángel Chico fue designado como enlace de la federación el pasado a 

final de noviembre del año pasado por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Pero sí, la instrucción es que avancemos lo más 

pronto posible, la instrucción es que estemos muy atentos en este tema para Guanajuato y los guanajuatenses, como guanajuatense y como 

funcionario federal haré la mejor tarea para cumplirle a los guanajuatenses. Chico Herrera reiteró que el viernes se verá el camino que se seguirá 

en el tema y que todo sea lo mejor para Guanajuato, eso es lo que se busca en el gobierno de México y también en el gobierno de Guanajuato. 

 

ALEJANDRO MORENO; AMPLIA INCLUSIÓN Y DEBATE PARA DEFINIR CANDIDATURA EN 2024 

 

El Presidente Nacional del PRI Alejandro Moreno Crdenas, en un encuentro con organizaciones de la sociedad civil que buscan frenar cualquier 

retroceso en el régimen democrático, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, ratificó la apertura del tricolor para impulsar la 

unidad de toda la oposición de cara al 2024 y promover la más amplia inclusión y debate en la definición del método para la elección del candidato 

presidencial. En la reunión, celebrada en la sede nacional del PRI, participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Claudio 

X. González y Gustavo de Hoyos, de Sí por México; Marco Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; 

Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. Durante el diálogo, el líder nacional del PRI y los 

representantes de las organizaciones de la sociedad civil destacaron la necesidad de hacer el más amplio llamado a la unidad ciudadana y 

partidista, a fin de consolidar los triunfos electorales de la alianza “Va por México” en 2023, en Coahuila y el Estado de México, así como en el 

2024. Acordaron continuar con la permanente defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). Alejandro Moreno y los representantes de las organizaciones de la sociedad civil convinieron en celebrar reuniones con 

los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, con el propósito de 

proponerles que incluyan sus planteamientos en las plataformas que presentarán a la ciudadanía de ambas entidades durante la campaña y 

emprender, al mismo tiempo, la organización de la defensa del voto. 

 

LEGISLADORES DEL PRI; MANIFIESTAN INCONFORMIDAD POR INVESTIGACIÓN EN EL CASO CIRO GÓMEZ LEYVA 

 

Legisladoras y legisladores federales del PRI manifestaron su inconformidad por la investigación inconclusa en el caso del atentado contra el 

periodista Ciro Gómez Leyva. Señalaron que a pesar de que la Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó 

un dictamen en el que se incluyeron puntos de acuerdo del coordinador de las y los diputados federales, Rubén Moreira Valdez, y del senador 

priista Miguel Ángel Osorio Chong, la diputada federal Jaqueline Hinojosa, a nombre de su bancada, propuso fortalecer el texto, ya que 

consideró que hace falta avanzar en la determinación del motivo y de quién estuvo detrás de la orden del atentado. La legisladora pidió que en 

la dictaminación se exhorte a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para que, en el ejercicio de sus atribuc iones, continúe con 

las investigaciones de las agresiones contra el comunicador, para determinar el móvil de los hechos, descubra a los autores intelectuales, los 

capture y, junto con los responsables materiales. sean juzgados y castigados, dándose a conocer públicamente el debido esclarecimiento de los 

hechos. Moreira Valdez insistió en la urgencia de que las autoridades capitalinas competentes realicen una investigación pronta y exhaustiva, 

que permita encontrar a los responsables para que sean juzgados y sentenciados, conforme a las leyes aplicables.  

 

JESUS ZAMBRANO; PRD PIDE ANALIZAR MÉTODO DE ELECCIÓN DE CANDIDATOS PARA AVANZAR EN LA ALIANZA DE 2024 

 

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió a las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), quienes en su conjunto conforman la alianza "Va por México", que se analice el método de elección de 

candidatos con el objetivo de que se pueda haber un avance en la coalición electoral rumbo al 2024. La dirigencia perredista explicó que, junto 

con los integrantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil agrupadas en Unido@s, es muy importante que la alianza electoral de la oposición 

utilice un método de elección de los candidatos en donde la ciudadanía sea quien tome las decisiones fundamentales. Sostenemos que el método 

de elección, hoy más que nunca, es de esencia y contenido democrático; no es una cuestión de forma. Zambrano reiteró la necesidad de que 

las principales candidaturas para las elecciones del 2024, entre las que se incluyen la Presidencia de la República, la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México, y otras 8 gubernaturas, sean decididas mediante un grupo de expertas y expertos, sin militancia partidista, que elaboren un 
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método abierto, transparente, incluyente, que asegure la participación de todas y todos los aspirantes a esos cargos de elección, con una agenda 

democrática, social y progresista con reglas de compromiso para atender los problemas del país, y que permita debates y confrontación de ideas.  

 

DONALD TRUMP; AVENTAJA DE CARA A LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES 2024 POR 17 PUNTOS AL GOBERNADOR DE 

FLORIDA, RON DESANTIS, Y POR 40 AL EXVICEPRESIDENTE MIKE PENCE 

 

El expresidente Donald Trump aventaja por 17 puntos al gobernador de Florida, Ron DeSantis, y por 40 al exvicepresidente Mike Pence en 

intenciones de voto de cara a las primarias republicanas para las elecciones presidenciales de 2024. En un sondeo realizado por la empresa 

Morning Consult entre potenciales votantes republicanos revela que Donald Trump, por ahora el único aspirante que ha oficializado sus 

intenciones electorales, sería con un 48 % de apoyo el mejor colocado si las elecciones para la nominación del Partido Republicano se celebraran 

ahora. DeSantis, de quien se cree que anunciará su candidatura en mayo próximo, tiene un 31 %; Pence, un 8 %; la excongresista Liz Chenney, 

un 3 %; la exgobernadora y exembajadora ante la ONU Nikki Haley, un 2 %, y el senador Ted Cruz, un 2 %. El resto de posibles aspirantes a 

la nominación, incluido el gobernador de Texas, Greg Abbot, y el exsecretario de Estado Mike Pompeo, cuentan cada uno con un 1 % de las 

intenciones de voto. El 77 % de los encuestados tiene opiniones favorables sobre el expresidente. Hace un mes, los posibles votantes de las 

primarias republicanas tenían 15 puntos porcentuales más de probabilidades de haber escuchado recientemente algo negativo sobre Donald 

Trump que algo positivo, pero ahora están casi empatados. Un 34 % dijo haber escuchado noticias positivas de Trump y un 33 % escuchó 

información negativa. El expresidente Trump dijo que está preparado para manejar un posible desafío del gobernador de Florida para la 

nominación presidencial republicana de 2024.  
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Columna /Sergio A Venegas Ramírez 

 
Rumbo a las elecciones presidencial del 2024 los mejor posicionados en sus partidos son: Marcelo Ebrard 
de Morena, Santiago Creel del PAN, Beatriz Paredes del PRI y Luis Donaldo Colosio de Movimiento 
Ciudadano, sin embargo a población abierta quien tiene las preferencias es Claudia Sheibaum, jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, a quien la mayoría de los consultados consideran la candidata de López 
Obrador, seguida del secretario de Gobernación, Adán Agusto López y el canciller Marcelo Ebrad. 
 
https://plazadearmas.com.mx/mexico-elige-ganan-amlo-morena-y-claudia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/mexico-elige-ganan-amlo-morena-y-claudia/
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Ignacio Mier: los magistrados convirtieron al TEPJF 

en una caricatura al prohibir a "Amlito" 

MÉXICO (ELIA CASTILLO).- Tras la 

resolución del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, 

que prohíbe el uso de “Amlito” en 

la propaganda de Morena, el 

coordinador parlamentario del 

partido mayoritario, Ignacio Mier, 

señaló que con estas 

determinaciones de los 

magistrados han convertido en 

una caricatura al órgano jurisdiccional. 

“Han convertido al Tribunal en una caricatura, es verdaderamente ridículo que una 

caricatura de un creador mexicano, de una creadora mexicana, que está registrada, 

hayan prohibido su circulación, que pena ajena lo que está sucediendo con ese 

órgano jurisdiccional del Poder Judicial, el Tribunal Electoral de la Federación”, 

comentó. 

Tras pasearse en el pleno de San Lázaro con dos figuras del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, Mier Velasco manifestó su preocupación que, tras 22 años de 

existencia de la imagen, se prohíba su uso, en donde también adelantó que no dejará 

de utilizar la imagen aunque lo sancionen. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/ignacio-mier-los-magistrados-

convertieron-al-tepjf-en-una-caricatura-al-prohibir-amlito-474463.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/ignacio-mier-los-magistrados-convertieron-al-tepjf-en-una-caricatura-al-prohibir-amlito-474463.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/18/ignacio-mier-los-magistrados-convertieron-al-tepjf-en-una-caricatura-al-prohibir-amlito-474463.html
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Ridículo que TEPJF prohíba 'Amlitos', reprocha Mier 

Tras calificar de "ridícula" la resolución que adoptó el Tribunal Electoral para prohibir la exhibición de 
peluches o botargas de la caricatura del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el diputado 
morenista Ignacio Mier dijo que prefería caer en desacato que observar leyes injustas. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rid
iculo-que-tepjf-prohiba-amlitos-reprocha-mier/ar2537900 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ridiculo-que-tepjf-prohiba-amlitos-reprocha-mier/ar2537900
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ridiculo-que-tepjf-prohiba-amlitos-reprocha-mier/ar2537900
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Tensión por el AMLITO: Morena y el Tribunal 
Electoral protagonizaron pleito por caricatura 

del presidente 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Líderes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) arremetieron contra el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), esto por una sentencia que tildaron de ridícula, pues prohíbe la 

circulación de una caricatura del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ya que la categorizó 

como un elemento de promoción ilegal. 

 

Ignacio Mier, líder de la bancada guinda en la Cámara de Diputados ofreció una conferencia de prensa este 
miércoles 18 de enero, misma que inició con la condena de esta sentencia, por lo que cuestionó las 
inconsistencias en la determinación del organismo colegiado dedicado a garantizar la certeza jurídica de las 
elecciones. 
 
También conocida como AMLITO, se trata de una imagen que ha representado al actual mandatario desde 
2006, pues se trata de una dictadura con trazos sencillos que captan las características de AMLO: cabello 
canoso, con un gallito, nariz aguileña y bolsas en los ojos. 
 
Para iniciar su condena a lo estipulado por el Tribunal Electoral, Mier Velazco recordó que la semana pasada, 

esta misma institución, emitió una sentencia contra AMLO, Claudia Sheinbaum y él mismo por “violencia 

política institucional”. A ello, agregó la sentencia contra la persona creadora de la caricatura y sentenció 

que “han convertido al Tribunal en una caricatura”. 

 

De acuerdo con lo mencionado por el morenista, se desconoce la especificidad de lo resuelto por el TEPJF: 

“¿La caricatura, sus aplicaciones, al que lo porta, al que lo compra, el que lo distribuye, al que lo registró?, ¿o 

contra él mismo? Es una ridiculez”. 

 
Tensión por el AMLITO: Morena y el Tribunal Electoral protagonizaron pleito por caricatura del presidente - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/18/tension-por-el-amlito-morena-y-el-tribunal-electoral-protagonizan-pleito-por-caricatura-del-presidente/
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Morena acepta queja contra Ignacio Mier y su equipo 
promotor 

 
La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena aceptó la queja en contra de Ignacio Mier 
Velazco y su equipo promotor por presuntamente haber incurrido en actos anticipados de campaña 
utilizando recursos públicos y utilizando los beneficios de los programas sociales a su cargo con fines 
electorales. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/01/18/1006533-morena-acepta-queja-contra-
ignacio-mier-y-su-equipo-promotor.html 
 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/01/18/1006533-morena-acepta-queja-contra-ignacio-mier-y-su-equipo-promotor.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/01/18/1006533-morena-acepta-queja-contra-ignacio-mier-y-su-equipo-promotor.html


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/01/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/01/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

PAN ve reservas del PRI para impugnar Plan B de 

AMLO 

Fuentes de Político MX nos cuentan que el PAN presentará la impugnación contra el 

Plan B de la reforma electoral del 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador el próximo 26 de enero 

de 2023.  

Entre la bancada panista se 

sabe que el equipo jurídico de 

Acción Nacional ya está 

afinando los últimos detalles para 

llevar el caso a la Suprema 

Corte, aunque aún no están 

seguros de que el PRI los acompañe, aunque el tricolor ya había anticipado que 

impugnaría la iniciativa de la 4T.  

Y es que nos dicen que a pesar de que existe la alianza Va por México en temas 

electorales, en el bloque todavía no habría una plena coordinación en temas 

legislativos, debido a que el PRI ha mantenido sus reservas en distintos puntos de la 

agenda opositora. 

 

 

https://politico.mx/pan-ve-reservas-del-pri-para-impugnar-plan-b-de-amlo 

 

 

https://politico.mx/pan-ve-reservas-del-pri-para-impugnar-plan-b-de-amlo
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'El Chapo' debe cumplir sentencia en EU; “es un 

riesgo tenerlo aquí”: Osorio Chong 

 
MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- El 

coordinador del PRI en el Senado, 

Miguel Ángel Osorio, afirmó que el 

narcotraficante Joaquín El Chapo 

Guzmán debe cumplir su sentencia 

en Estados Unidos, pues “es un 

riesgo tenerlo aquí”, mientras su 

homólogo en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, sostuvo 

que el ex líder del Cártel de Sinaloa 

debe saldar su deuda con la justicia 

tanto en ese país como en México. 
 

Después de que la defensa legal de 

Guzmán pidió la intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador para 

repatriarlo y el mandatario solicitó a su vez al canciller Marcelo Ebrard analizar la 

solicitud, Osorio puntualizó: “Creo que si ya está siendo juzgado allá y también al final 

es un riesgo el tenerlo aquí, creo que debe de terminar allá ese procedimiento y cumplir 

la pena que le impongan los Estados Unidos” . 

 

 

https://www.milenio.com/politica/chapo-cumplir-sentencia-eu-riesgo-tenerlo-chong 

 

https://www.milenio.com/politica/chapo-cumplir-sentencia-eu-riesgo-tenerlo-chong
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Le 'come el mandado' a 'Alito': Vila reúne a 

priistas que desdeñaron al líder tricolor 

MÉXICO (MELISSA DAMIÁN ARELLANO).- El gobernador Mauricio Vila Dosal congregó 

en su cuarto informe de 

gobierno a más políticos priistas 

que el presidente nacional del 

Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) Alejandro 

'Alito' Moreno en distintos 

eventos políticos como la 

presentación del renacer de Va 

por México.  

Al informe del gobernador de 

Yucatán asistieron 

representantes de todos los partidos, muchos de ellos priistas como Miguel Ángel Osorio 

Chong y el mismo Alejandro Moreno, así lo muestra una imagen presentada por 

Manuel Feregrino 'Por la Mañana'.  

En su vespertino, Joaquín López-Dóriga destacó la presencia del excandidato 

presidencial José Antonio Meade y del aspirante a la Presidencia Enrique de la Madrid. 

El Diario de Yucatán reportó que la senadora Beatriz Paredes y Dulce María Sauri. 

Por otro lado, el reportero Marco Silva, recientemente, señaló que a diferencia de los 

simpatizantes del PAN en la presentación del renacer de Va por México ocurrida este 

jueves en el Hotel Marquis, hubo escasa presencia de priistas en el evento, al que asistió 

el senador Manuel Añorve, el líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira, y la 

secretaria general del partido, Carolina Viggiano, entre otros pocos. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/le-come-el-mandado-alito-

vila-reune-priistas-que-desdenaron-al-lider-tricolor-746380.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/le-come-el-mandado-alito-vila-reune-priistas-que-desdenaron-al-lider-tricolor-746380.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/le-come-el-mandado-alito-vila-reune-priistas-que-desdenaron-al-lider-tricolor-746380.html
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AMLO califica de antidemocrático el acuerdo de Va por 
México y presume ruta de Morena 

 
“Están muy unidos Claudia, Marcelo, Adán, están incluyendo a Ricardo Monreal y debe incluirse a otros 
y todos en unidad y el que va a decidir es el pueblo, no hay de dedazo, es que eso les cuesta trabajo 
entenderlo a algunos”. A 17 días de iniciado el proceso para renovar la gubernatura de Coahuila, el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó ayer que el PAN se haya aliado con el PRI y con el grupo 
político de los hermanos Moreira en la entidad. Recordó que cuando Humberto y Rubén Moreira 
fungieron como Gobernadores de Coahuila, dirigentes y legisladores panistas denunciaron actos de 
corrupción y malos manejos de la deuda millonaria que contrataron. 
 
https://suracapulco.mx/amlo-califica-de-antidemocratico-el-acuerdo-de-va-por-mexico-y-presume-
ruta-de-morena/ 

https://suracapulco.mx/amlo-califica-de-antidemocratico-el-acuerdo-de-va-por-mexico-y-presume-ruta-de-morena/
https://suracapulco.mx/amlo-califica-de-antidemocratico-el-acuerdo-de-va-por-mexico-y-presume-ruta-de-morena/
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Hay moreirato en Coahuila o no: Rubén Moreira 
respondió a acusaciones de Mejía Berdeja 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 

Valdez, respondió a los señalamientos del aspirante a la gubernatura de Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja, 

quien en repetidas ocasiones ha acusado que dicha entidad vive bajo un “moreirato”. 

 

Por ello, el ex gobernador coahuilense respondió a la presa frente a los señalamientos del ex subsecretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y aclaró que todo se trata de un teatro inventado por Mejía 
Berdeja con el fin de posicionarse en medios de comunicación, en el marco de la precampaña electoral. 
 
“El señor Mejía Berdeja hace estos teatros de vez en cuando y le sirven para posicionarse personalmente”, 
aseveró el diputado federal. Además, afirmó que el ahora precandidato a la gubernatura por el Partido del 
Trabajo (PT) “no está en su cinco”. 
 
“Miren, ¿Por qué lo hace? Para que lo saquen ustedes en los medios, pero él no está en sus cinco, se los 

digo en buen plan”, acusó el hermano de Humberto Moreira, quien también gobernó Coahuila (2005-2011). 

Por otro lado, reviró en su contra al cuestionar con qué recursos se está pagando los espectaculares que 
aparecen en localidades del estado, en los que se promociona la imagen de Berdeja. “Él tendría que explicar 
de dónde salió el dinero para su campaña, porque está lleno Saltillo y Coahuila de espectaculares con 
supuestas revistas; eso habría que explicarlo”, expresó el líder priista en San Lázaro. 
 
Asimismo, cuestionó la forma en la que salió del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) tras rechazar 
los resultados de la encuesta que definió la candidatura por dicha fuerza política, donde resultó vencedor el 
senador Armando Guadiana. 
 

Hay moreirato en Coahuila o no: Rubén Moreira respondió a acusaciones de Mejía Berdeja - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/16/no-me-dio-ni-el-adios-el-reproche-de-amlo-tras-el-reves-de-ricardo-mejia-por-la-candidatura-de-coahuila/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/13/armando-guadiana-lanzo-dardo-a-mejia-berdeja-ojala-no-le-haga-el-favor-al-pri/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/18/hay-moreirato-en-coahuila-o-no-ruben-moreira-respondio-a-acusaciones-de-mejia-berdeja/
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Critica Rubén Moreira la renuncia de Ricardo 

Mejía al gabinete de AMLO: “Si ya lo conocen, 

para qué lo invitan” 

MÉXICO (REDACCIÓ).- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira Valdez, criticó la renuncia de Ricardo Mejía Berdeja como subsecretario de 

Seguridad Pública para buscar la gubernatura de Coahuila, y señaló que incluso el 

presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó al ahora exfuncionario por la 

forma en que se separó del cargo. 

“Se fue ahora sin despedirse del señor 

presidente de la República, así nada más le 

dejó un mensajito a Montemayor y a 

Martínez. Ahora, si ya lo conocen, para qué 

lo invitan. Así es él”, dijo el priista en 

conferencia de prensa llevada a cabo este 

miércoles. 

Al ser interrogado sobre las acusaciones de 

Mejía Berdeja contra los gobiernos de 

Coahuila encabezados tanto por el legislador como por su hermano, Humberto 

Moreira, el priista aseguró que estas son para tratar de posicionarse personalmente en 

el estado, ya que, dijo, “sólo espera salir en algún lugar”. 

 

 

https://latinus.us/2023/01/18/critica-ruben-moreira-renuncia-ricardo-mejia-gabinete-

amlo-si-conocen-invitan/ 

 

https://latinus.us/2023/01/18/critica-ruben-moreira-renuncia-ricardo-mejia-gabinete-amlo-si-conocen-invitan/
https://latinus.us/2023/01/18/critica-ruben-moreira-renuncia-ricardo-mejia-gabinete-amlo-si-conocen-invitan/
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Omar Mejía promete autonomía de Banxico en 

caso de entrar a la Junta de Gobierno 

El nominado por el Gobierno Federal para formar parte de la Junta de Gobierno 

Banxico, Omar Mejía, respaldó las políticas de ajuste monetario de la entidad y 

prometió transparencia e independencia en caso de ser elegido para el cargo. 

Al comparecer ante la Tercera Comisión de la Permanente en San Lázaro, Mejía 

Castelazo indicó que uno de sus objetivos es recuperar la estabilidad de precios en el 

país. 

  

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKec4%2DhiuEVeS2E&id=75F18D3264FEE48F%212392&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKec4%2DhiuEVeS2E&id=75F18D3264FEE48F%212392&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKec4%2DhiuEVeS2E&id=75F18D3264FEE48F%212392&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Ratifican a Mejía Castelazo para la Junta de 

Gobierno de Banxico 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Omar Mejía Castelazo rindió protesta como 

integrante de la Junta de Gobierno del Banco de México. Los legisladores de la 

Comisión Permanente ratificaron su designación. Votaron 24 a favor, 2 en contra y 10 

abstenciones.  

Mejía Castelazo va a estar en el cargo, por si alguien lo quieren anotar, hasta el 31 de 

diciembre de 2030. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWjvn%5FBvRtwtCc&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%212408&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWjvn%5FBvRtwtCc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212408&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWjvn%5FBvRtwtCc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212408&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Omar Mejía llega a Banxico: Congreso lo ratifica 

como miembro de Junta de Gobierno 

 

Omar Mejía Castelazo llega al Banco de México (Banxico): la Comisión Permanente 

del Congreso lo ratificó como integrante de la Junta de Gobierno. 

El nuevo miembro ocupará la vacante que dejó Gerardo Esquivel en diciembre 

pasado. 

Mejía Castelazo fue propuesto por la Secretaría de Hacienda para dicho espacio en 

el banco central, una designación que el presidente AMLO 'palomeó'. 

Ayer, Mejía compareció ante comisiones en el Congreso y defendió su postulación 

para Banxico, órgano que es encabezado por Victoria Rodríguez desde finales del 

2021.  

Entre los compromisos que enumeró Omar Mejía fueron: la reactivación económica de 

los sectores rezagados a causa de la pandemia por COVID-19, la reducción a la 

inflación, así como respetar la autonomía del Banco de México. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/omar-mejia-llega-banxico-

congreso-lo-ratifica-como-miembro-de-junta-de-gobierno-746400.html 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/omar-mejia-llega-banxico-congreso-lo-ratifica-como-miembro-de-junta-de-gobierno-746400.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/1/18/omar-mejia-llega-banxico-congreso-lo-ratifica-como-miembro-de-junta-de-gobierno-746400.html
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Avalan nombramientos en Banxico y CRE 
 

El Congreso avaló el nombramiento de Omar Mejía Castelazo como miembro de la junta de Gobierno 
del Banco de México (Banxico) y a Leopoldo Vicente Melchi García como comisionado de la CRE. 
Omar Mejía Castelazo pasó de panzazo su elección como integrante de la Junta de Gobierno del Banxico.  
Aunque ha sido cuestionado por su falta de experiencia y puesta en duda su autonomía, logró el apoyo 
suficiente para su ratificación. 
En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, obtuvo 24 votos a favor de su nombramiento, 
apenas el mínimo requerido para lograr la ratificación con mayoría calificada. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/avalan-nombramientos-en-banxico-y-cre-20230118-
2014799.html 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/avalan-nombramientos-en-banxico-y-cre-20230118-2014799.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/avalan-nombramientos-en-banxico-y-cre-20230118-2014799.html
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Legisladores ratifican a Omar Mejía Castelazo 
como subgobernador de Banxico 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificó a Omar Mejía Castelazo como 

subgobernador del Banco de México (Banxico), en sustitución de Gerardo Esquivel, hasta el 31 de 

diciembre de 2030. 

Antes de la votación, el senador Emilio Álvarez Icaza cuestionó por qué el presidente Andrés Manuel 

López no volvió a proponer a Gerardo Esquivel para integrar la Junta de Gobierno del banco central, 

por lo que recordó que el economista supo decirle “no” al mandatario federal. 

Esto en relación a que Gerardo Esquivel señaló que los recursos provenientes del Fondo Monetario 

Internacional (FMI) por Derechos Especiales de Giro (DEG) no podrían destinarse al pago de deuda 

como quería el presidente. 

 

Ratifican a Mejía Castelazo como subgobernador de Banxico (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/legisladores-ratifican-a-omar-mejia-castelazo-como-subgobernador-de-banxico/
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Comisiones de la Permanente aprueban 

nombramiento de Omar Mejía Castelazo en BM 

 

 

 

 

 

 

El Congreso aprobó en comisiones el nombramiento de Omar Mejía Castelazo como 

subgobernador de la Junta de Gobierno del Banco de México.  

Castelazo ha sido cuestionado por su poca experiencia y por el hecho de no contar 

con doctorado como el resto de los subgobernadores. Se prevé que este miércoles se 

confirme el nombramiento durante la sesión de la Comisión Permanente. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AArYFGb4BMNezbY&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212390&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AArYFGb4BMNezbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212390&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AArYFGb4BMNezbY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212390&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Omar Mejía rinde protesta en Congreso como 
subgobernador de Banxico 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ciudad de México — Omar Mejía Castelazo rindió protesta en el Congreso mexicano como 
subgobernador de Banco de México (Banxico) por un periodo de ocho años, luego de ser propuesto por 
la Secretaría de Hacienda para ocupar el lugar que dejó el economista Gerardo Esquivel.  
 
La Comisión Permanente aprobó con 24 votos a favor, uno en contra y 10 abstenciones el dictamen de 
Idoneidad sobre la designación de Mejía Castelazo como miembro de la Junta de Gobierno de Banxico 
para el periodo que va de esta fecha al 31 de diciembre de 2030. 
 
Emilio Álvarez Icaza, senador del Grupo Plural, dijo que su bancada no acompañaría la propuesta de 
Mejía como subgobernador porque le preocupa la capacidad técnica del nuevo miembro, en el contexto de 
que en Banxico se necesita experiencia y trayectoria. 
 
Cuestionó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no haya propuesta la reelección de Gerardo 
Esquivel, quien participó al inicio de su Gobierno. 
 
“Esta es una propuesta que presenta un brinco muy grande en el escalafón mismo de Banxico. No 
acompañaremos esta designación”, dijo. 
 
En contraste, Fernando García Hernández, diputado del Partido del Trabajo, dijo que apoyan la 
designación de Mejía Castelazo como miembro de la Junta de Gobierno de Banxico. 
 
“Es una alta responsabilidad que conlleva ser miembro de la Junta de Gobierno. Hacemos votos las y los 
integrantes de la Tercera Comisión para que ponga todo su empeño, conocimiento y experiencia para logra 
el cumplimiento del mandato constitucional”, dijo. 
 

Omar Mejía rinde protesta en Congreso como subgobernador de Banxico (bloomberglinea.com) 
 
 

https://www.bloomberglinea.com/2023/01/18/omar-mejia-rinde-protesta-en-congreso-como-subgobernador-de-banxico/
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Reeligen a Leopoldo Melchi como presidente del 

regulador energético 
 

CIUDAD DE MÉXICO (REUTERS).- La Comisión 

Permanente del Congreso mexicano eligió 

como presidente de la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE) a Leopoldo Melchi, uno de los tres 

candidatos propuestos por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador para liderar el 

organismo, en lo que será su segundo mandato. 

 

En octubre de 2017, Leopoldo Vicente Melchi 

García fue nombrado Comisionado Presidente de la Comisión Reguladora de Energía. 

 

Los legisladores ratificaron con 33 votos a favor y dos abstenciones a Leopoldo Vicente 

Melchi como presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) por siete años. 

 

Melchi ocupó ya el cargo de comisionado presidente del organismo regulador de junio 

de 2019 a diciembre de 2022 y este miércoles rindió protesta para su nuevo periodo 

hasta el 31 de diciembre de 2029. 

 

https://www.milenio.com/negocios/leopoldo-melchi-nuevo-presidente-de-la-cre 

 

https://www.milenio.com/negocios/leopoldo-melchi-nuevo-presidente-de-la-cre
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Avalan nombramientos de Mejía en Banxico y 

Melchi en la CRE 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión avaló los nombramientos de Omar Mejía como miembro de la Junta del 

Gobierno del Banco de México para un periodo de ocho años y de Leopoldo Melchi 

como presidente de la Comisión Reguladora de Energía por siete años. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2zFu4av3RvHtM&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212407&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2zFu4av3RvHtM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212407&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2zFu4av3RvHtM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212407&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Leopoldo Melchi regresa como presidente de la 
CRE tras señalamientos de irregularidades 

 

 

 

 

 

 

 

Ciudad de México — Leopoldo Vicente Melchi García regresó como presidente a la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE) de México. Fue reelegido por la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión, luego de una gestión señalada por irregularidades en la aprobación de permisos gasolineros. 
 
El ingeniero químico obtuvo mayoría calificada con 33 votos favor y dos abstenciones. Dejó en el camino a 
Alfonso López Alvarado y Víctor David Palacios Gutiérrez en la terna que envió el presidente Andrés 
Manuel López Obrador al poder legislativo para su aprobación. 
 
El nuevo periodo de Melchi García al frente de la CRE concluirá el 31 de diciembre de 2029. 
“Esto marca una señal de continuidad para los trabajadores y los planes de trabajo al interior de la 
CRE”, dijo Marcial Díaz, presidente de la Asociación de Regulados del Sector Energético (ARSE), a 
Bloomberg Línea. 
 
El regulador mexicano aún tiene pendiente la elección de dos comisionados más. 
 
Durante la gestión de Melchi García, quien llegó a la CRE en octubre de 2019, hubo una sequía de 
permisos gasolineros que concluyó en 2022 cuando el regulador aprobó medio millar de permisos, de los 
cuales, casi la mitad enfrentaban irregularidades. 
 
Dos de los comisionados, Leticia Campos Aragón y Luis Linares Zapata, denunciaron en múltiples sesiones 
las irregularidades como la inconsistencia en las estructuras accionarias de los solicitantes de permisos, así 
como falta de tiempo para examinar los permisos propuestos para aprobación, incluso algunos vinculados 
con delitos, principalmente con la empresa gasolinera Hidrosina. 
 
Después de múltiples señalamientos, el 29 de noviembre de 2022, Melchi pidió presunción de inocencia 
hacia los accionistas de Hidrosina. 

 
Leopoldo Melchi regresa como presidente de la CRE tras señalamientos de irregularidades (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/09/29/irregularidades-envuelven-aprobacion-masiva-de-permisos-gasolineros-de-la-cre/
https://www.bloomberglinea.com/2022/09/29/irregularidades-envuelven-aprobacion-masiva-de-permisos-gasolineros-de-la-cre/
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/30/presidente-de-la-cre-pide-presuncion-de-inocencia-para-accionistas-de-hidrosina/
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/30/presidente-de-la-cre-pide-presuncion-de-inocencia-para-accionistas-de-hidrosina/
https://www.bloomberglinea.com/2023/01/18/leopoldo-melchi-regresa-como-presidente-de-la-cre-tras-senalamientos-de-irregularidades/
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Avalan dictamen sobre nombramiento de Enrique Rojo 

Stein como embajador de México en Finlandia 
 

La diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) estimó que le irá bien al embajador y habló sobre los 
avances de esa nación en materia educativa. Pidió saber cómo se trabajarían los vínculos entre las 
naciones. 
A su vez, la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) celebró que el embajador provenga del 
Servicio Exterior Mexicano y afirmó que es necesario fortalecerlo “para tener menos nombramientos 
políticos”. Agregó que es fundamental robustecer las relaciones multilaterales, por lo que será valioso 
explotar el Grupo de Amistad con Finlandia. 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107775/titulo,Avalan+dictamen+sobre+nombramient
o+de+Enrique+Rojo+Stein+como+embajador+de+M%C3%A9xico+en+Finlandia/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107775/titulo,Avalan+dictamen+sobre+nombramiento+de+Enrique+Rojo+Stein+como+embajador+de+M%C3%A9xico+en+Finlandia/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107775/titulo,Avalan+dictamen+sobre+nombramiento+de+Enrique+Rojo+Stein+como+embajador+de+M%C3%A9xico+en+Finlandia/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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La Comisión Permanente aprobó designación de Leopoldo 
Melchi García como comisionado presidente de la CRE 

 
La Comisión Permanente aprobó por mayoría calificada de 33 votos la designación de Leopoldo Melchi 
García, como Comisionado Presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). 
El dictamen sobre la idoneidad de la terna enviada por el presidente de la República, que proponía a los 
ciudadanos Alfonso López Alvarado, Leopoldo Vicente Melchi García y Víctor David Palacios Gutiérrez, 
quien finalmente fue votado por cédula y recibió 33 votos a su favor y dos abstenciones. 
 
https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-aprobo-designacion-de-leopoldo-melchi-
garcia-como-comisionado-presidente-de-la-cre/ 

 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-aprobo-designacion-de-leopoldo-melchi-garcia-como-comisionado-presidente-de-la-cre/
https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-aprobo-designacion-de-leopoldo-melchi-garcia-como-comisionado-presidente-de-la-cre/
https://i0.wp.com/michoacaninformativo.com/wp-content/uploads/2023/01/Screenshot_20230118-145625-195.png?fit=1080%2C707&ssl=1
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Congreso reelige a Leopoldo Melchi como 
presidente de la CRE 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión reeligió a Leopoldo Vicente Melchi García como 

comisionado presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) por los próximos 7 años. 

Los tres aspirantes que contendían por el cargo eran Alfonso López Alvarado, Víctor David Palacios 

Gutiérrez y Melchi García. Este último tuvo 33 votos a favor y además se registraron 2 abstenciones. 

Con ello, Leopoldo Vicente Melchi García repite en el cargo, pues el 17 de octubre de 2019 fue ratificado 

como comisionado presidente de la CRE. 

El funcionario llegó a reemplazar a Guillermo García Alcocer, quién renunció al cargo en junio de ese 

año por diferencias con el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la política energética en el 

país. 

 

Congreso reelige a Leopoldo Melchi como presidente de la CRE (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/congreso-reelige-a-leopoldo-melchi-como-presidente-de-la-cre/
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Avalan licencia de Basave como Diputado 
 

La Comisión Permanente de la Cámara de Diputados avaló la solicitud de licencia por tiempo indefinido 
del Diputado federal emecista Agustín Basave. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/av
alan-licencia-de-basave-como-diputado/ar2537704?v=5 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-licencia-de-basave-como-diputado/ar2537704?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-licencia-de-basave-como-diputado/ar2537704?v=5
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La Comisión Permanente concedió licencia al diputado 
Agustín Basave 

 
La Comisión Permanente concedió licencia al diputado Agustín Carlos Basave Alanís (MC), para separarse 
de su cargo, por tiempo indefinido, a partir del jueves 26 de enero del año en curso. 
En la sesión de este miércoles, también informó de la reincorporación del diputado Omar Enrique 
Castañeda González (Morena) al ejercicio de su cargo por el distrito federal 02 de Durango en la LXV 
Legislatura del Congreso de la Unión, a partir del 15 de enero de 2023, así como a las actividades de las 
comisiones y grupos de amistad de que forma parte. 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-concedio-licencia-al-diputado-agustin-
basave/ 

https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-concedio-licencia-al-diputado-agustin-basave/
https://michoacaninformativo.com/la-comision-permanente-concedio-licencia-al-diputado-agustin-basave/
https://i0.wp.com/michoacaninformativo.com/wp-content/uploads/2023/01/Screenshot_20230118-140742-499.png?fit=1080%2C704&ssl=1
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Legisladores condenan agresión contra Ciro 

Gómez Leyva 

Diputados y senadores aprobaron un 

dictamen con el que el Pleno de la Comisión 

Permanente condenará la agresión al 

periodista Ciro Gómez Leyva. 

 Los legisladores exhortaron a las autoridades 

a continuar con las investigaciones que 

permitan esclarecer estos hechos.  

Asimismo, reconocieron el trabajo realizado por el Gobierno de la Ciudad de México 

por medio de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía capitalina.  

 

 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMvXeY4VH7tkkA&id=75F18D3264FEE48F%212405&cid=75F18D3264F

EE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMvXeY4VH7tkkA&id=75F18D3264FEE48F%212405&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMvXeY4VH7tkkA&id=75F18D3264FEE48F%212405&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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 Diputado federal pide coordinación entre 

Guardia Nacional y gobierno de NL para cuidar 

carreteras 
NUEVO LEÓN (ESTHER GUERRA).- El incremento en el número de robos al transporte de 

carga en las carreteras que convergen a Nuevo León es una situación alarmante y 

requiere una pronta coordinación entre la Guardia Nacional y las autoridades 

estatales, dado que se corre el riesgo que esto pueda escalar a mayores proporciones, 

alertó Víctor Pérez, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transporte del 

Congreso de la Unión.  

 

“Hace falta una coordinación entre el 

gobierno federal y estatal, creo que no 

hay un enfoque debido de la incidencia 

del delito y los puntos donde se están 

dando, solo estamos reaccionando y no 

estamos previniendo, se requiere de un 

plan de prevención.  

 

No hay presencia, no hay intercambio 

de inteligencia, de información entre los 

policías del estado. Creo que debe de haber mayor coordinación entre el gobierno 

del estado, la Secretaría de Comunicaciones y Transporte y la Guardia Nacional”, 

indicó. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-pide-coordinacion-guardia-nacional-

gobierno-nl 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-pide-coordinacion-guardia-nacional-gobierno-nl
https://www.milenio.com/politica/diputado-pide-coordinacion-guardia-nacional-gobierno-nl
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Buscan sancionar a montadeudas en San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Le vamos a presentar el viacrucis de todos 

aquellos que necesitan dinero y se enfrentan a cobros desmedidos y amenazas. Este 

delito es conocido popularmente como montadeudas.  

Son difíciles de rastrear con tentáculos que traspasan fronteras. Actualmente, el Código 

Penal Federal no contempla castigo a estos defraudadores, de ahí que la Cámara de 

Diputados trabaja en una reforma para que esto sea un delito.  

“Fíjate que no se castiga; entonces, esta iniciativa lo que se propone es endurecer las 

sanciones, obviamente como un delito”, señaló el diputado del PT, Leobardo 

Alcántara. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXR%5FIrqP1LBgzc&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212409&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXR%5FIrqP1LBgzc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212409&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXR%5FIrqP1LBgzc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212409&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Ciudadano presenta ante Cámara de Diputados 

denuncia de juicio político contra Ministra Yasmín 

Esquivel 
 

MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- Un ciudadano presentó ante la Cámara de Diputados, una 

denuncia de Juicio Político en contra de la Ministra de la Suprema Corte, Yasmín 

Esquivel, por el plagió de su tesis.  

 

En su argumentación, el denunciante, 

Abraham Cano, en cuya cuenta de Twitter 

señala ser abogado de profesión, sostiene que 

la demanda acusa por la “omisión de buena 

reputación y el ataque a las instituciones 

democráticas del país”.  
 

Como parte de los argumentos, Abraham 

Cano explica que la ahora Ministra conocía 

del plagio hecho y no le informó al poder legislativo previa designación, “lo que indujo 

al error por parte de la soberanía nacional”. 

 

Finalmente, la denuncia sostiene que las conductas de omisión de la Ministra, “son 

especialmente graves por el puesto que desempeña, al juzgar y estudiar la 

constitucionalidad de diversos actos de autoridad, lo que pone en peligro los DDHH de 

la colectividad”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ciudadano-presenta-ante-camara-de-

diputados-denuncia-de-juicio-politico-contra-ministra-yasmin-esquivel 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ciudadano-presenta-ante-camara-de-diputados-denuncia-de-juicio-politico-contra-ministra-yasmin-esquivel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ciudadano-presenta-ante-camara-de-diputados-denuncia-de-juicio-politico-contra-ministra-yasmin-esquivel
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Promovieron solicitud de juicio político contra 
Yasmín Esquivel en Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este 18 de enero fue presentada un solicitud de juicio político contra Yasmín Esquivel, ministra de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Cámara de Diputados. La petición estuvo a cargo 

del abogado Abraham Cano. 

 

La solicitud derivó de que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) determinó que la tesis con la 

que Esquivel obtuvo su título es una copia sustancial de un trabajo publicado anteriormente al suyo. 

Luego de que se presentó la demanda, ésta será turnada a la Subcomisión de Examen Previo de la Cámara 

de Diputados, con base en lo establecido en el artículo 12 de la Ley Federal de Responsabilidades de los 

Servidores Públicos. 

 

De acuerdo con la ley antes mencionada, la Subcomisión cuenta con un plazo no mayor a 30 días hábiles 
para determinar si “la denuncia contiene elementos de prueba que justifiquen la denuncia atribuida 
corresponde a las enumerados en el artículo 7o”. 
 
El caso de Yasmín Esquivel 

La ministra quedó envuelta en el escándalo en diciembre de 2022, cuando era aspirante a ocupar la 
presidencia de la SCJN, luego de que se hicieron públicas las semejanzas entre su tesis y la Édgar Ulises 
Báez, ex alumno de la Facultad de Derecho de la UNAM. 
 
El caso fue investigado por el Comité de Integridad Académica y Científica de la Facultad de Estudios 
Superiores (FES) Aragón. El veredicto de la Universidad de la que Esquivel es egresada se retrasó debido a 
que ella presentó varios documentos, entre ellos una declaración ante notario público presuntamente 
firmada por Báez, en la que aceptaba haber tomado partes de su tesis. 
 
Tras estudiar la documentación que entregó la ministra de la SCJN y de hacer un análisis exhaustivo de 
ambos trabajos académicos, la determinó que la tesis de Yasmín Esquivel es una “copia sustancial”. 

Promovieron solicitud de juicio político contra Yasmín Esquivel en Cámara de Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/16/yasmin-esquivel-no-dejara-su-cargo-pese-a-resolucion-de-plagio-de-la-unam-nada-de-que-avergonzarme/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/11/la-fes-aragon-determino-que-la-tesis-de-yasmin-esquivel-es-una-copia-sustancial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/promovieron-solicitud-de-juicio-politico-contra-yasmin-esquivel-en-camara-de-diputados/
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Exmiembro de La Luz del Mundo detalla redes de 

poder de los “apóstoles” 

La Luz del Mundo nació en México. Es una iglesia con un importante poder religioso, 

económico, pero también con un enorme poder político. Sus redes, vínculos y 

relaciones en el país llegan a prácticamente todos los partidos políticos, del PRI, PAN, 

PRD hasta MC y Morena, como señaló en entrevista Sharim Guzmán, un excolaborador 

de la cúpula de esta institución.  

Sharim Guzmán detalló en entrevista con Los Periodistas, cómo “prácticamente las 

siete décadas de gobierno del PRI, La Luz del Mundo estuvo constantemente en su 

apoyo hasta el 2000”, aunque los lazos se extienden a los gobiernos que ha tenido el 

PAN en Jalisco, por ejemplo, con Emilio González y ahora con Movimiento Ciudadano 

y su gobernador Enrique Alfaro, quien ha reconocido su amistad con Naasón Joaquín 

García, el líder de la iglesia mexicana La Luz del Mundo que el año pasado se declaró 

culpable de haber abusado sexualmente de tres niñas. 

Y puntualizó: “[La Luz del Mundo] es una Institución que es ladina, se acomoda 

conforme el gobierno, al rato cuando no esté Morena van a regresar al PRI o van a irse 

a otro partido que sea nuevo, o terriblemente digo a Movimiento Ciudadano, que son 

donde tienen ahorita los mayores vínculos, es con Movimiento Ciudadano y Morena”. 

“Me atrevo a decir que en todas las campañas de AMLO estuvieron metidos los 

miembros y hasta cierto punto la cúpula, pero en 2018 fue muy raro porque había varias 

corrientes dentro de La Luz del Mundo que unos ya eran, lo dividieron por estados, por 

dónde convenía más, al grado que en el 2018 los miembros que entraron como 

diputados federales entraron por la alianza que formó el PAN, PRD y MC, muchos de 

ellos llegando brincaron a Morena”, señaló al poner el ejemplo de Israel Zamora. Más 

recientemente, en el 2021, recordó que en Hermosa Provincia, en donde está 

localizada la sede de La Luz del Mundo, el candidato de Morena y la candidata de 

MC eran ambos de esta Iglesia. 

https://www.sinembargo.mx/18-01-2023/4314059 

 

https://www.sinembargo.mx/18-01-2023/4314059
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Devuelve AMLO al Congreso y pide desechar 

reforma a Ley de Tribunales Agrarios 

MÉXICO (GEORGINA SALDIERNA).- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

devolvió al Congreso y pidió desechar en su totalidad, una reforma a la Ley Orgánica 

de los Tribunales Agrarios, que incluye como requisito para ser magistrado, comprobar 

experiencia profesional de cinco años en materia agraria y obliga al Ejecutivo a 

justificar la idoneidad de candidatos a magistrados.  

Conforme al artículo 72 de la 

Constitución, apartado B, el 

Ejecutivo puede realizar 

observaciones, en todo o en parte, 

de una reforma aprobada por el 

Congreso, y el apartado C prevé 

que, cuando un proyecto de ley o 

decreto sea devuelto por el 

Presidente, será regresado a la 

cámara de origen –en este caso el 

Senado-, donde deberá ser discutido 

nuevamente, pero solo será 

aprobado si se confirma con el voto 

de las dos terceras partes de los legisladores presentes y ratificado por la otra cámara. 

  

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/devuelve-amlo-al-congreso-y-pide-

desechar-reforma-a-ley-de-tribunales-agrarios/?from=homeonline&block=ultimasnoticias 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/devuelve-amlo-al-congreso-y-pide-desechar-reforma-a-ley-de-tribunales-agrarios/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/devuelve-amlo-al-congreso-y-pide-desechar-reforma-a-ley-de-tribunales-agrarios/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
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En 500 días, veracruzanos votarán por nuevo gobernador o 
gobernadora 

 
En 500 días, los veracruzanos acudirán a las urnas para elegir al próximo gobernador y diputados locales 
en la elección local, la cual se empatará con la federal para elegir presidente, senadores y diputados 
federales. Si bien muchos aspirantes a un cargo de elección popular ya se promueven, a otros los han 
mencionado y otros más serán los que aparezcan en las boletas electorales. En el caso de la sucesión 
gubernamental en Veracruz, son poco más de una docena de nombres, tanto de hombres como de 
mujeres, que han sido mencionados, de los cuales algunos han aceptado su interés, otros más lo han 
rechazado y unos se han mantenido cautos en sus declaraciones al respecto. 

https://imagendelgolfo.mx/xalapa/en-500-dias-veracruzanos-votaran-por-nuevo-
gobernador/50299799 

 

 

 

 

 

https://imagendelgolfo.mx/xalapa/en-500-dias-veracruzanos-votaran-por-nuevo-gobernador/50299799
https://imagendelgolfo.mx/xalapa/en-500-dias-veracruzanos-votaran-por-nuevo-gobernador/50299799
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La lucha por la alcaldía de Puebla 
 

Nora Merino, la ex alcaldesa Claudia Rivera y Olivia Salomón son hasta el momento, las tres aspirantes 
que buscan la candidatura a la alcaldía de Puebla, en donde por el lado masculino, uno de los más fuertes 
aspirantes es el diputado federal, Alejandro Carvajal Hidalgo, quien ha ganado dos veces la diputación 
federal por el distrito 6 de Puebla. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/18/la-lucha-por-la-alcaldia-de-puebla/ 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/18/la-lucha-por-la-alcaldia-de-puebla/
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Hay nueva distritación electoral federal y local para 
Durango; Lerdo será cabecera distrital federal 

 
Por otra parte, la delegada del INE manifestó que, mediante la realización de diversas reuniones de 
trabajo tanto con dirigencias y representaciones partidistas, diputadas y diputados, así como con 
integrantes del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, se logró que se 
pudieran construir escenarios de distritación local y federal que contaran con el acompañamiento 
unánime de todas las fuerzas políticas presentes en la entidad. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/hay-nueva-distritacion-electoral-federal-y-local-
para-durango-lerdo-sera-cabecera-distrital-federal.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/hay-nueva-distritacion-electoral-federal-y-local-para-durango-lerdo-sera-cabecera-distrital-federal.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/hay-nueva-distritacion-electoral-federal-y-local-para-durango-lerdo-sera-cabecera-distrital-federal.html
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El Espacio Cultural San Lázaro presentó el 
monólogo “Una vez nunca más” 

 

Esta obra es por el aniversario del nacimiento del escritor Edgar Allan Poe 

Boletín No.3543 

El Espacio Cultural San Lázaro presentó el monólogo “Una vez nunca más” 

• Esta obra es por el aniversario del nacimiento del escritor Edgar Allan Poe 

En el marco del Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, este miércoles se realizó un homenaje 

al escritor Edgar Allan Poe, con el monólogo “Una vez nunca más”.  

La presentación de esta obra, convocada por la Cámara de Diputados a través de la Secretaría General, el Espacio Cultural 

San Lázaro y las Bibliotecas Legislativas, tiene el propósito de acercar las expresiones artísticas a los trabajadores y personas 

que acuden al Recinto Legislativo. 

La Biblioteca Legislativa fue el escenario donde el actor Carlos Álvarez interpretó este monólogo por el aniversario del 

nacimiento de Edgar Allan Poe, uno de los escritores y poetas más icónicos del siglo XIX.  

Esta puesta en escena aporta un nuevo retrato de Edgar Allan Poe, en el que se muestra su intranquila vida y el proceso de 

su personaje, con el objetivo de inquietar la mente y alebrestar el espíritu tal como sucede cuando las obras de este escritor 

son leídas.   

Al inicio del monólogo se presenta a un hombre con un traje blanco, sombrero, capa color negro y una mascada de colores 

alrededor del cuello, elemento que se muestra a lo largo de la obra que transita entre actuación y narrativa. 

Carlos Álvarez cursó actuación en el Núcleo de Estudios Teatrales; su trayectoria en televisión incluye las series “El 

Candidato” y “Club de Cuervos”. También ha trabajado en cine y participado en diversas obras teatrales. 
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Firma la Cámara de Diputados convenio de 
colaboración con la Universidad Panamericana 

y la Concamin 
 

Boletín No.3559 

Firma la Cámara de Diputados convenio de colaboración con la Universidad Panamericana y la Concamin 

Con el fin de tejer alianzas de colaboración se realizó en el Palacio Legislativo de San Lázaro una firma de convenio entre 

la Cámara de Diputados, la Universidad Panamericana y la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos 

Mexicanos (Concamin). 

La secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, consideró que entre más involucrados se esté en 

la vida política de nuestro país tendremos más información para exigir que los gobernantes hagan mejor su trabajo.  

Por ello, dijo, es que se ha trabajado en una serie de temas buscando vinculación con la ciudadanía y demostrando el valor 

del Poder Legislativo más allá de lo que muestran en las noticias. “Por eso hay muchas razones para sentirnos orgullosos 

como mexicanos”.  

Indicó que desde la Secretaría General se ha impulsado la profesionalización del personal, la recuperación del patrimonio 

artístico del Palacio Legislativo de San Lázaro, así como acercarse a la ciudadanía de una forma institucional.  

Santiago García Álvarez, rector de la Universidad Panamericana, señaló la relevancia de la firma de este convenio en 

relación al tema de la industria y el emprendimiento, pues son cuestiones que se convirtieron en una necesidad de cualquier 

universidad. 

 Comentó que desde esta institución educativa comenzaron con un esfuerzo que se consolidó en un Centro de Innovación y 

Emprendimiento que ayuda a que se impulsen alrededor de 10 empresas creadas por universidades, lo que se ha vuelto una 

estrategia esencial. 

 “Esta relación con la Concamin puede abrir muchos frentes distintos y hacer más sólidas las iniciativas relacionadas al 

emprendimiento y el desarrollo industrial, mientras nos reciban en este sitio tan especial; hay un segundo aspecto que se ha 

vuelto una necesidad: la educación cívica”, subrayó. 
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 Alejandro Malagón Barragán, secretario general de la Concamin, destacó que es una oportunidad de un trinomio donde se 

ponen las capacidades de una universidad, la sabia operación del Legislativo y de las partes industriales, pues en su caso 

tienen 125 cámaras y asociaciones, que representan al 52 por ciento del empleo formal, el 40 por ciento del PIB y el 90 por 

ciento de las exportaciones. 

 Enfatizó que se trata de formar un convenio con mucha esperanza y fuerza, el cual será el primero de muchas cosas que 

debemos hacer. “Hay que sembrar las fortalezas en los jóvenes”, puntualizó.  

Aseveró que el tema de la educación es un foco fundamental en donde se pone en el centro a las personas que requieren ser 

capacitadas, pues las naciones crecen cuando se les da educación.  

Carlos Garza Galán, presidente de la Comisión de Enlace Legislativo de la Concamin, explicó que el convenio de 

colaboración es una de las líneas de trabajo propuestas, es decir se busca contribuir en la profesionalización integral del 

seguimiento parlamentario  

“Diseñamos e implementamos varios cursos y proyectos, como lo es el curso de monitoreo legislativo y cabildeo, dirigido 

por directores de cámara y asociaciones de la Concamin”. 

Aseguró que para los industriales es de la más alta relevancia la expedición de legislación que norma las actividades 

productivas que realizan y demás actividades esenciales para la sociedad  

Al evento asistieron Luis Genaro Vázquez Rodríguez, director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados; 

José Manuel Bulas, vicepresidente de la Comisión de Enlace de la Concamin; Rafael Zaga Kalach, presidente de la 

Comisión de Educación de la Concamin; Salvador Beltrán del Río, director de Desarrollo Institucional de la Universidad 

Panamericana, y Guillermo Tenorio, director de la Escuela de Gobierno de la Universidad Panamericana. 
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La Comisión Permanente aprobó cinco 
dictámenes que exhortan a Semarnat, Profepa, 

Sener y a Profeco 
 

Boletín No.3537 

La Comisión Permanente aprobó cinco dictámenes que exhortan a Semarnat, Profepa, Sener y a Profeco 

Legisladoras y legisladores de la Comisión Permanente aprobaron cinco dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y 

Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, a fin de exhortar a diversas dependencias. 

Uno exhorta a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), así como a las autoridades ambientales 

de los estados, a impulsar acciones que reviertan los desequilibrios en los ecosistemas forestales provocados por la 

plantación de árboles no nativos en los centros urbanos. 

Otro dictamen pide a la Semarnat y a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) que emprendan acciones 

en materia de comercio ilícito de flora y fauna silvestre que en México se hace a través de redes sociales y aplicaciones 

digitales. 

Uno más solicita a la Secretaría de Energía que continúe reforzando sus estrategias y mecanismos de acceso a la energía en 

el país y garantizar la disponibilidad ininterrumpida a un precio accesible, con resiliencia, gobernanza, seguridad y equidad, 

con el propósito de lograr un mejor funcionamiento del sistema eléctrico nacional. 

 También se validó el dictamen que solicita a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) que realice investigaciones 

para esclarecer la presunta responsabilidad de Ticketmaster en la reventa, clonación de boletos y demás irregularidades. 

Asimismo, se aprobó exhortar a los gobiernos federal, estatales y municipales a implementar acciones coordinadas con las 

autoridades ambientales, a fin de prevenir que los autos en los depósitos vehiculares se conviertan en un riesgo sanitario o 

sean propicios a contaminar el suelo. 
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DE LA LXV LEGISLATURA 
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De Chile a México: el Congreso va por la 
extradición de Mauricio Toledo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Amílcar Sandoval, diputado federal por Morena, señaló que la Comisión Permanente abordó diversos 
exhortos, entre ellos el dirigido a la Fiscalía General de la República (FGR) para promover la 
extradición de Mauricio Toledo, ex funcionario mexicano acusado de presunto enriquecimiento ilícito 
y realizar operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

Actualmente, Toledo Gutiérrez se encuentra en Chile, pues en la misma semana que fue desaforado, 
el ex legislador presentó licencia indefinida y, bajo el argumento de un problema personal, dijo que 
visitó el país de Sudamérica; sin embargo, esto ocurrió en agosto de 2021 y hasta el momento no ha 
regresado a México. 

Al respecto, Sandoval Ballesteros recordó en una declaración a medios de este martes 17 de enero 
que en la legislación chilena el enriquecimiento ilícito se plantea como un delito que amerita un año 
de pena, algo que lamentó y calificó como “reminiscencias del régimen pinochetista”; además, 
advirtió que existen tratados entre México y Chile para hacer una extradición por corrupción. 

De Chile a México: el Congreso va por la extradición de Mauricio Toledo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/18/de-chile-a-mexico-el-congreso-va-por-la-extradicion-de-mauricio-toledo/
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Córdova y Murayama lanzan libro 'la democracia 

no se toca'; abogan por defensa del INE 
MÉXICO (JANNET LÓPEZ).- Los 

consejeros Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama lanzaron el libro “la 

democracia no se toca” en el que 

abogan por la defensa del Instituto 

Nacional Electoral, explican las 

preocupaciones de la reforma 

electoral que ya fue desechada y la 

que se discutirá en las próximas 

semanas, así como las “misiones” que 

tiene la ciudadanía para evitar 

retrocesos, en lo que incluyen a la 

elección del 2024. 

 

El pasado 8 de diciembre, el representante de Morena ante el INE, el diputado Mario 

Llergo acusó ante el Órgano Interno de Control a Córdova Vianello de desvío de 

recursos públicos, al asegurar que estaba detrás de la promoción de la marcha a favor 

del INE el pasado 13 de noviembre.  

 

Sin embargo, a pesar de estar bajo esa investigación, el libro de Córdova Vianello 

destaca en su portada la fotografía de esa marcha en contra de la reforma electoral 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/cordova-murayama-lanzan-libro-abogar-ine 

 

https://www.milenio.com/politica/cordova-murayama-lanzan-libro-abogar-ine
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Morena denuncia a Alejandra del Moral por actos 

anticipados de campaña 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (OTILIA CARVAJAL).- Morena interpuso una denuncia ante el INE en contra de 

Alejandra del Moral, precandidata de la alianza PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza a la 

gubernatura del Estado de México, por actos anticipados de campaña.  

El representante del partido, Mario Llergo recordó que el Instituto Electoral del Estado 

de México acordó retirar 300 espectaculares para promocionar a Alejandra del Moral 

mediante la revista Mundo Ejecutivo. 

El diputado federal señaló que la vestimenta e identidad gráfica que ocupa la 

precandidata en los espectaculares coincide con el spot de televisión que se lanzó 

como parte de la precampaña. 

Además, señaló que en dicho spot aparecen menores de edad, lo que puede resultar 

una violación a la legislación electoral. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-denuncia-alejandra-del-moral-por-

actos-anticipados-de-campana  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-denuncia-alejandra-del-moral-por-actos-anticipados-de-campana
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-denuncia-alejandra-del-moral-por-actos-anticipados-de-campana
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A más de un año, Morena Hidalgo alista las cartas para 
elecciones 2024 

 
El dirigente estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Marco Antonio Rico Mercado 
informó que ya comienzan con los preparativos rumbo al proceso electoral de 2024, por lo que el 
instituto de formación política ya publicó la convocatoria para que los aspirantes a una candidatura 
tomen los cursos que ofrece el partido que son obligatorios para quienes desean obtener una 
candidatura. 
Además, puntualizó que no solo buscarán ganar la presidencia de la República el próximo año, sino 
también los demás cargos que estarán en juego como senadores, diputados federales y locales y 
gobernar los 84 municipios. 

https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2023/1/18/morena-alista-las-cartas-para-elecciones-2024-que-
hara-410389.html 

  

https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2023/1/18/morena-alista-las-cartas-para-elecciones-2024-que-hara-410389.html
https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2023/1/18/morena-alista-las-cartas-para-elecciones-2024-que-hara-410389.html
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Exige PAN a FGR atraer denuncia contra servidor 

del gobierno de la CDMX por tragedia en el Metro 

Ante la omisión de la Fiscalía capitalina para investigar y resolver las denuncias 

relacionadas a las tragedias en el Metro de la Ciudad de México, el PAN en la CDMX, 

demandó a la Fiscalía General de la República (FGR) ejercer su facultad de atracción 

y realizar una investigación que permita esclarecer los hechos y garantizar el acceso a 

la justicia de las víctimas. 

En las instalaciones de la institución federal, Andrés Atayde Rubiolo, Presidente del PAN 

en la CDMX acompañado por el diputado local Federico Döring y los diputados 

federales Héctor Saúl Téllez y Santiago Torreblanca; presentaron una denuncia de 

hechos contra diversos servidores públicos del gobierno de la Ciudad. Andrés Atayde 

refirió que desde 2019 a 2023 se han registrado más de 400 accidentes, lo que calificó 

como “una cadena de tragedias” que ha quedado impune. 

El diputado federal Héctor Saúl Téllez, lamentó los criminales subejercicios al 

presupuesto del Metro y aseveró que el 70% de las tragedias en el Metro han ocurrido 

en la gestión de Claudia Sheinbaum. “Esto no es atribuible a ningún caso de sabotaje 

por parte de usuarios, no es una acción premeditada, sino responde a la falta de 

mantenimiento, negligencia e impericia de quien nos gobierna hoy en la ciudad”. Las 

tragedias ocurridas en el Metro, advirtió el diputado local Federico Döring, tienen un 

denominador común: no hay un solo funcionario de Morena en la cárcel, inhabilitado 

o suspendido, no hay ni una sola empresa sancionada o suspendida”. 

El Metro, enfatizó Döring, debe ser confiable y accesible, pero sobre todo seguro, no 

puede funcionar en la impunidad, por ello, “exigimos que funcione bien el Metro, que 

se le dé mantenimiento, por eso ésta denuncia contra Claudia Sheinbaum, Andrés 

Lajous y Guillermo Calderón tiene que llegar a la consignación penal y a la 

inhabilitación de funcionarios.  

https://enfoquenoticias.com.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncia-contra-servidor-del-

gobierno-de-la-cdmx-por-tragedia-en-el-metro/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncia-contra-servidor-del-gobierno-de-la-cdmx-por-tragedia-en-el-metro/
https://enfoquenoticias.com.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncia-contra-servidor-del-gobierno-de-la-cdmx-por-tragedia-en-el-metro/
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PAN denuncia a Claudia Sheinbaum ante la 
FGR por accidentes en el Metro 

 

 

 

 

 

 

Diputados del PAN presentaron una denuncia de hechos en contra de la jefa de gobierno de la Ciudad 

de México, Claudia Sheinbaum, y otros funcionarios locales, por los posibles delitos de homicidio 

culposo, lesiones, uso ilegal de atribuciones y facultades por los accidentes ocurridos desde marzo de 

2020 a la fecha en el Sistema de Transporte Colectivo Metro. 

La denuncia presentada ante la Fiscalía General de la República (FRG) también va en contra del 

secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Andrés Lajous; el director general del Metro, Guillermo 

Calderón Aguilera, y quien o quienes resulten responsables, pues los panista señalaron que los 

accidentes registrados no son por “sabotaje”, sino por falta de mantenimiento a este transporte. 

Los diputados locales y federales contabilizaron los accidentes registrados en el Metro, por lo que 

aseguraron que de 2019 a 2022 han ocurrido 431 de ellos en las 12 líneas del sistema, en los cuales se 

han visto graves afectaciones a múltiples personas. Además, sostuvieron que se ha dejado de invertir de 

2018 a 2022 casi 11 mil millones de pesos. 

El diputado Santiago Torreblanca explicó que el artículo quinto de la Ley de la Fiscalía General de la 

República establece que cuando hay una omisión de una fiscalía estatal por razones políticas o de 

cualquier otra índole no puede hacerse cargo del asunto, debe ser atraído. 

PAN denuncia a Claudia Sheinbaum ante la FGR por accidentes en el Metro (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/pan-denuncia-a-claudia-sheinbaum-ante-la-fgr-por-accidentes-en-el-metro/
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Diputados panistas denuncian a Sheinbaum por 

los accidentes ocurridos en el Metro 

Diputados del PAN locales y federales presentaron ante la Fiscalía General de la 

República una denuncia de hechos en contra de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, esto por posibles delitos de homicidio culposo, lesiones, 

uso ilegal de atribuciones y facultades por los accidentes ocurridos de 2020 a la fecha 

en el Metro. 

 

https://drive.google.com/file/d/1VkkPTTHSb6qpn_eKjn9og9YtDKr6slO8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1VkkPTTHSb6qpn_eKjn9og9YtDKr6slO8/view
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Exige PAN A FGR Atraer Denuncias Contra Servidores Del 
GCDMX Por Tragedias En El Metro 

 
Ante la omisión de la Fiscalía capitalina para investigar y resolver las denuncias relacionadas a las 
tragedias en el Metro de la Ciudad de México, el Partido Acción Nacional en la CDMX, solicitó a la Fiscalía 
General de la República ejercer su facultad de atracción y realizar una investigación que permita 
esclarecer los hechos y garantizar el acceso a la justicia de las víctimas. 
En la Fiscalía General de la República (FGR), Andrés Atayde Rubiolo, Presidente del PAN en la CDMX 
acompañado por el Diputado local Federico Döring y los Diputados federales Héctor Saúl Téllez y 
Santiago Torreblanca; presentaron una denuncia de hechos contra diversos servidores públicos del 
gobierno de la Ciudad. 
 
https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncias-contra-servidores-del-gcdmx-por-
tragedias-en-el-metro/ 

https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncias-contra-servidores-del-gcdmx-por-tragedias-en-el-metro/
https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-fgr-atraer-denuncias-contra-servidores-del-gcdmx-por-tragedias-en-el-metro/
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Lorenzo Córdova alertó sobre el riesgo para la democracia 
mexicana 

 
Por su parte, Marko Cortés Mendoza, líder nacional del PAN, anunció que su partido presentará una 
acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para impugnar el 
“Plan B” de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, con el cual se pretende 
limitar las capacidades del Instituto Nacional Electoral (INE) para así debilitarlo como árbitro. “La que 
tenemos como potestad los presidentes de partidos, por tratarse de un tema electoral podemos 
presentar de forma directa la acción de inconstitucionalidad; otra es a través de las firmas de nuestros 
diputados y senadores, es la vía legislativa, se requiere un tercio de las firmas y nosotros pondremos las 
115 firmas de nuestras y nuestros diputados federales que tiene el grupo parlamentario”, informó el 
líder panista.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/253639/lorenzo-cordova-alerto-sobre-el-riesgo-para-la-
democracia-mexicana 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/253639/lorenzo-cordova-alerto-sobre-el-riesgo-para-la-democracia-mexicana
https://www.omnia.com.mx/noticia/253639/lorenzo-cordova-alerto-sobre-el-riesgo-para-la-democracia-mexicana
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Diputados de la Comisión de Derechos de la Niñez y 
Adolescencia aprobaron tres dictámenes 

 
La Comisión de los Derechos de la Niñez y Adolescencia, que preside la diputada Ana Lilia Herrera 
Anzaldo (PRI), aprobó tres dictámenes a minutas sobre armonización legislativa, acceso a servicios de 
radiodifusión y telecomunicaciones, así como en materia de no revictimización en juicios. 
El primero, aprobado por 29 votos, es el dictamen con proyecto de decreto a la minuta que reforma y 
adiciona diversas disposiciones de distintas leyes sobre armonización de lenguaje en materia de niñas, 
niños y adolescentes, el cual originalmente recogía un total de 52 iniciativas.  
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107774/titulo,Diputados+de+la+Comisi%C3%B3n+de
+Derechos+de+la+Ni%C3%B1ez+y+Adolescencia+aprobaron+tres+dict%C3%A1menes/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107774/titulo,Diputados+de+la+Comisi%C3%B3n+de+Derechos+de+la+Ni%C3%B1ez+y+Adolescencia+aprobaron+tres+dict%C3%A1menes/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107774/titulo,Diputados+de+la+Comisi%C3%B3n+de+Derechos+de+la+Ni%C3%B1ez+y+Adolescencia+aprobaron+tres+dict%C3%A1menes/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Ana Lilia Herrera urge implementar el Protocolo Nacional 
para la Protección de Infantes víctimas de Violencia 

 
La diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo afirmó que eliminar cualquier tipo de violencia contra los 
infantes, es una responsabilidad que todos compartimos, por ello exhortó a las autoridades de los tres 
órdenes de gobierno a implementar el Protocolo Nacional de Coordinación Interinstitucional para la 
Protección de Niñas, Niños y Adolescentes Víctimas de Violencia, a fin de garantizarles una vida en 
condiciones dignas para asegurar su desarrollo integral. 

https://efekto10.com/ana-lilia-herrera-urge-implementar-el-protocolo-nacional-para-la-proteccion-de-
infantes-victimas-de-violencia/ 

https://efekto10.com/ana-lilia-herrera-urge-implementar-el-protocolo-nacional-para-la-proteccion-de-infantes-victimas-de-violencia/
https://efekto10.com/ana-lilia-herrera-urge-implementar-el-protocolo-nacional-para-la-proteccion-de-infantes-victimas-de-violencia/
https://efekto10.com/ana-lilia-herrera-urge-implementar-el-protocolo-nacional-para-la-proteccion-de-infantes-victimas-de-violencia/
https://efekto10.com/
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Habrá "amplia inclusión y debate" en Va por 

México para candidaturas de 2024: PRI 

MÉXICO (ROBERTO GARDUÑO).- En reunión con organizaciones de la sociedad civil, 

celebrada en su oficina del CEN del PRI, el presidente de ese partido, Alejandro 

Moreno, expuso que para la elección de candidaturas en el proceso electoral federal 

de 2024 en la coalición Va por México se impondrá “la amplia inclusión y el debate”. 

El campechano puso sobre la mesa la 

importancia fundamental para el 

bloque opositor de impulsar la unidad 

de toda la oposición para consolidar 

triunfos en el estado de México y 

Coahuila en 2023, además de 

continuar en la defensa del INE y del 

TEPJF.  

También refrendó la apertura del 

Revolucionario Institucional para 

“impulsar la unidad de toda la 

oposición de cara al 2024 y promover 

la más amplia inclusión y debate en la definición del método para la elección del 

candidato presidencial”. 

Al encuentro acudieron Claudio X González y Gustavo de Hoyos de Sí por México, 

Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Marco Antonio Adame, de 

Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; Ana Lucía Medina, de 

Sociedad Civil México, y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/habra-amplia-inclusion-y-debate-en-va-

por-mexico-para-candidaturas-de-2024-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink   

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/habra-amplia-inclusion-y-debate-en-va-por-mexico-para-candidaturas-de-2024-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/18/politica/habra-amplia-inclusion-y-debate-en-va-por-mexico-para-candidaturas-de-2024-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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PRD y ONGs piden apertura para definir 
candidatura presidencial de Va por México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de que se retomó la alianza Va por México, el PRD sostuvo una reunión con organizaciones sociales y 

en ella coincidieron en que, para avanzar en la alianza opositora rumbo al 2024, es necesario acordar un 

método de selección de candidaturas, entre ellas la presidencial, en donde la ciudadanía sea quien tome las 

decisiones fundamentales, así como ampliar esa unión a otras fuerzas políticas de oposición, como el partido 

Movimiento Ciudadano. 

 

A este encuentro asistieron representantes del Frente Cívico Nacional, Sí por México, Poder Ciudadano, 

Sociedad Civil México, UNE México y Unidos por México, quienes plantearon también que en la definición del 

método se debe tomar en cuenta la opinión no solo de la ciudadanía y las organizaciones, sino también de 

quienes aspiran a la candidatura presidencial. 

 

También hicieron énfasis en abrir mesas de trabajo conjuntas para abordar, además los temas referentes al 

programa de gobierno, la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y el establecimiento de gobiernos de 

colación. 

 

Plantearon la necesidad de dar seguimiento al proceso de selección de candidatos a integrar el Consejo General 

del INE y la posibilidad de llamar en las próximas semanas a una nueva concentración ciudadana en la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación para defender la democracia y la independencia del máximo tribunal 

ante los “embates” del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, respaldó los planteamientos de las organizaciones y dio a 

conocer que en el tema de la designación de consejeros electorales del INE existe un acuerdo de la coalición 

opositora de votar siempre en bloque. 

 

Asimismo, adelantó que el PRD interpondrá recursos de inconstitucionalidad contra el llamado plan B de 

reforma electoral de López Obrador; además, recordó que el PRD planteó la necesidad de que las principales 

candidaturas para las elecciones del 2024 —en las que se renovarán la Presidencia de la República, la Jefatura 

de Gobierno de la Ciudad de México y ocho gubernaturas— sean decididas por un grupo de expertos, sin 

militancia partidista, que elaboren un método abierto, transparente, incluyente, que asegure la participación de 

todos los aspirantes. 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, también sostuvo un encuentro con estas organizaciones y pidió 

impulsar la unidad de toda la oposición de cara al 2024, así como promover la más amplia inclusión y debate 

en la definición del método para la elección del candidato presidencial. 

 

PRD y ONGs piden apertura para definir candidatura presidencial de Va por México (forbes.com.mx) 
 

https://www.forbes.com.mx/prd-y-ongs-piden-apertura-para-definir-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico/
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PRI ofrece amplia inclusión y debate para definir 
candidatura de 2024 

 
En un encuentro con organizaciones de la sociedad civil que buscan frenar cualquier retroceso en el 
régimen democrático, el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, ratificó la apertura del partido 
para impulsar la unidad de toda la oposición de cara al 2024 y promover la más amplia inclusión y debate 
en la definición del método para la elección del candidato presidencial. 
En la reunión, celebrada en la sede nacional del PRI, participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente 
Cívico Nacional; Claudio X. González y Gustavo de Hoyos, de Sí por México; Marco Antonio Adame, de 
Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, 
y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-ofrece-amplia-inclusion-y-debate-para-definir-candidatura-de-
2024-/1603241 

  

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-ofrece-amplia-inclusion-y-debate-para-definir-candidatura-de-2024-/1603241
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-ofrece-amplia-inclusion-y-debate-para-definir-candidatura-de-2024-/1603241
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2022/11/20/asegura-alito-494d0545-focus-0-0-696-423.jpg
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Valida la Permanente dictámenes de la Segunda 
Comisión en materia de salud pública, política 

exterior y seguridad 
 

Fueron aprobados en votación económica 

Boletín No.3542 

Valida la Permanente dictámenes de la Segunda Comisión en materia de salud pública, política exterior y seguridad 

• Existe preocupación de las y los legisladores por robustecer esos temas: senadora Paredes Range 

• Fueron aprobados en votación económica 

La Comisión Permanente aprobó dictámenes de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa y Educación Pública, 

que preside la senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI), para exhortar a autoridades federales y estatales en materia de 

prevención de Covid-19, consumo excesivo de antibióticos, promoción y defensa de intereses nacionales, acciones 

preventivas ante la obesidad, así como protección de migrantes nacionales y extranjeros. 

Al fundamentar los dictámenes, que fueron aprobados en votación económica, la senadora Paredes Rangel reconoció la 

preocupación de las y los integrantes de la Comisión Permanente por robustecer la estrategia de salud pública preventiva 

en patologías, enfermedades y pandemias que han afectado de manera dramática en los últimos meses y años a la población. 

“Es importante señalar ante la sociedad que el Congreso de la Unión representado en la Comisión Permanente, exhorta a 

las diversas entidades del Poder Ejecutivo para que cumplan con mayor celeridad y eficacia la función encomendada por 

mandato constitucional”, subrayó.  

El primer exhorto es a la Secretaría de Salud y a sus homólogas en las 32 entidades federativas a fin de dotar de personal, 

insumos y medicamentos necesarios para la atención a pacientes en este periodo invernal 

Otro, para solicitar a la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) considere la aprobación 

para uso de emergencia de vacunas bivalentes para la prevención del Covid-19. También a la Secretaría de Salud para que 

incorpore en la Política Nacional de Vacunación para prevenir el Covid-19 en México, la inmunización con dosis de refuerzo 

actualizadas de las vacunas bivalentes contra esta enfermedad a los grupos etarios que corresponda, si es autorizada por 

Cofepris para su uso de emergencia. 
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Mediante otro dictamen, se llamó a la Secretaría de Salud a implementar acciones que permitan reducir entre la población 

el consumo excesivo y poco selectivo de antibióticos. El propósito es evitar que las bacterias y otros patógenos se vuelvan 

resistentes a estos medicamentos. Además, que la misma dependencia y sus homólogas en las 32 entidades federativas 

implementen campañas sobre el impacto que implica en la salud pública el mal uso de antibióticos. 

 En materia de política exterior, se exhortó al Gobierno Federal a continuar con la promoción y defensa de los intereses 

nacionales, priorizar acciones de integración y cooperación entre la región norteamericana y privilegiar la implementación 

de una política exterior de Estado frente al T-MEC con nuestros principales socios comerciales en el hemisferio. 

Asimismo, que informe a esta soberanía sobre los temas abordados con Estados Unidos en el marco de la X Cumbre de 

Líderes de América del Norte, en los rubros de cooperación migratoria en la frontera norte y de energías renovables, así 

como de Diálogo Económico de Alto Nivel y de Entendimiento Bicentenario en materia de Seguridad, Seguridad Pública 

y Comunidades Seguras entre ambos países. 

Además, que la Secretaría de Relaciones Exteriores informe sobre los resultados de las conversaciones que sostuvo el 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, con el presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, y el primer 

ministro de Canadá, Justin Trudeau, durante los encuentros de la X Cumbre de Líderes de América del Norte, especialmente 

en los temas de interés del Congreso de la Unión y que resultan de suma importancia para una adecuada convivencia entre 

las tres naciones. 

También se pide a los órganos de gobierno de ambas cámaras, iniciar los trabajos de preparación para una próxima reunión 

interparlamentaria con representantes de ambas cámaras del Capitolio estadounidense, a fin de realizar la cooperación entre 

ambos congresos en distintos rubros estratégicos y contribuir tanto al fortalecimiento de la relación bilateral como a la 

superación de retos comunes. 

Un dictamen más exhorta a las secretarías de Salud y de Educación Pública, a la Comisión Nacional de Cultura Física y 

Deporte, así como a sus homólogas en las 32 entidades federativas, a que se retomen, refuercen y difundan programas que 

incentiven a niñas, niños, adolescentes y adultos a llevar una dieta saludable, que practiquen algún deporte, así como para 

que se coadyuve con los programas de la Estrategia Nacional de Activación Física, Muévete Escolar, Muévete Laboral, 

Muévete Población Abierta, entre otras. 

Se insta a esas dependencias y a sus homólogas en las 32 entidades federativas a fortalecer las acciones y programas 

enfocados a disminuir los índices de obesidad en el país, al tiempo que incentiven a la población a realizar alguna actividad 

deportiva y llevar dieta saludable.  

En materia de seguridad, la Comisión Permanente hizo un llamado a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

para que, en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas, en especial los de Zacatecas, Guanajuato, 
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Michoacán, Jalisco, Nuevo León, Tamaulipas y Guerrero, refuercen la protección de los migrantes y/o paisanos mexicanos 

en su tránsito por el territorio nacional para visitar a familiares en sus lugares de origen. 
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado – PT) 

“Desde 2009, en las tres comparecencias que hizo (García Luna), en su cara le dije que 

era un asesino, que estaba vinculado al Chapo y que iba a acabar en la cárcel. El 

último año compareció el secretario de la Función Pública al Pleno de la Cámara de 

Diputados, yo tenía en mi poder y se la di, una escritura pública de la última casa de 

García Luna que había dicho de 20 millones de pesos, que había dicho que la había 

comprado a crédito y la pagó de contado, la escritura pública, la copia que yo le 

entregué, acreditaba; los medios no sacaron una sola línea y la Secretaría de la 

Función Pública no hizo nada. No tenía sentido que yo metiera ninguna denuncia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Vm3-4tR3WNzaGdd9CMt8yt7wagcEELYt/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Vm3-4tR3WNzaGdd9CMt8yt7wagcEELYt/view
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Ve Sheinbaum con buenos ojos inclusión de 

Monreal y Noroña como ‘corcholatas’ 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIÁN JIMÉNEZ).- 

Ante la apertura de Morena para que el 

senador Ricardo Monreal y el diputado 

Gerardo Fernández Noroña puedan ser 

incluidos como "corcholatas" de este 

instituto político rumbo a las elecciones 

presidenciales de 2024, la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum avaló 

sean considerados. 
En conferencia de prensa, la mandataria local dijo que puede haber diferencias entre 

los contendientes por la candidatura presidencial, pero ello no implica que tengan que 

salir del partido. 

Sheinbaum Pardo pidió a sus compañeros de partido ser congruentes cuando se habla 

de unidad y actuar en consecuencia, incluso invitó al senador Monreal, si así lo desea 

y en el marco de la ley, ofrecer una conferencia en la Ciudad de México. 

“Por supuesto hasta podría decirle a Ricardo que viniera por si quiere hacer una 

conferencia en la ciudad, estamos abiertos, no tengo ningún problema, al revés", 

indicó. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2023/1/18/ve-sheinbaum-con-buenos-ojos-

inclusion-de-monreal-norona-como-corcholatas-580061.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2023/1/18/ve-sheinbaum-con-buenos-ojos-inclusion-de-monreal-norona-como-corcholatas-580061.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2023/1/18/ve-sheinbaum-con-buenos-ojos-inclusion-de-monreal-norona-como-corcholatas-580061.html
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Insta Laura Fernández a Segob a revisar protocolos de 
seguridad para periodistas y defensores de derechos 
humanos, ante ineficacia del mecanismo a su cargo 

 
La diputada federal Laura Lynn Fernández Piña (PRD) presentó un punto de acuerdo para que la 
Secretaría de Gobernación, por conducto de la Subsecretaría de Derechos Humanos y la Unidad para la 
defensa de los mismos, haga públicas las acciones y resultados obtenidos en la aplicación del 
“Mecanismo de Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas”, creado en 
2012. 

https://efekto10.com/insta-laura-fernandez-a-segob-a-revisar-protocolos-de-seguridad-para-
periodistas-y-defensores-de-derechos-humanos-ante-ineficacia-del-mecanismo-a-su-cargo/ 

 

https://efekto10.com/insta-laura-fernandez-a-segob-a-revisar-protocolos-de-seguridad-para-periodistas-y-defensores-de-derechos-humanos-ante-ineficacia-del-mecanismo-a-su-cargo/
https://efekto10.com/insta-laura-fernandez-a-segob-a-revisar-protocolos-de-seguridad-para-periodistas-y-defensores-de-derechos-humanos-ante-ineficacia-del-mecanismo-a-su-cargo/
https://efekto10.com/insta-laura-fernandez-a-segob-a-revisar-protocolos-de-seguridad-para-periodistas-y-defensores-de-derechos-humanos-ante-ineficacia-del-mecanismo-a-su-cargo/
https://efekto10.com/
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Lo vamos a revisar: AMLO asegura que la SRE atenderá 

petición de Joaquín “El Chapo” Guzmán 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que se atenderá la petición de El Chapo, sobre todo 
al involucrar violación de derechos humanos 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Lo-vamos-a-revisar-AMLO-asegura-que-la-SRE-atendera-
peticion-de-Joaquin-El-Chapo-Guzman-20230118-0027.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Lo-vamos-a-revisar-AMLO-asegura-que-la-SRE-atendera-peticion-de-Joaquin-El-Chapo-Guzman-20230118-0027.html
https://www.debate.com.mx/politica/Lo-vamos-a-revisar-AMLO-asegura-que-la-SRE-atendera-peticion-de-Joaquin-El-Chapo-Guzman-20230118-0027.html
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Ignoró General Bucio alertas de fuga en penales de 
Chihuahua 

 
El nuevo subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio, fue alertado entre abril y mayo de 
2022, cuando encabezaba la Guardia Nacional, sobre la crisis en el sistema carcelario de Chihuahua y la 
amenaza de un posible rescate violento de reos en el penal de Ciudad Juárez. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/ignoro-general-bucio-alertas-de-fuga-en-penales-de-
chihuahua-20230118-2014649.html 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/ignoro-general-bucio-alertas-de-fuga-en-penales-de-chihuahua-20230118-2014649.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/ignoro-general-bucio-alertas-de-fuga-en-penales-de-chihuahua-20230118-2014649.html
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Más de 7 mdp se han gastado en campañas para cubrir la 
vacante en el Senado 

 
Han transcurrido casi 20 días desde el arranque de las campañas para la elección extraordinaria al 
Senado y hasta ahora los candidatos a cubrir el escaño vacante reportan al INE un gasto por 7 millones 
236 mil 079 pesos. 

https://www.milenio.com/politica/gastos-de-campana-de-candidatos-al-senado-por-tamaulipas 

 

https://www.milenio.com/politica/gastos-de-campana-de-candidatos-al-senado-por-tamaulipas
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Destapan cochinero en interna de Morena;temen una 
nueva ‘traición’ 

 
El proceso para designar al senador Armando Guadiana Tijerina como precandidato único de Morena al 
Gobierno de Coahuila fue “desaseado” y se desarrolló “en lo oscurito”, para dejar fuera de toda 
posibilidad al resto de los aspirantes, acusó el delegado del Gobierno federal en el estado, Reyes Flores 
Hurtado. 
 
https://www.zocalo.com.mx/destapan-cochinero-en-interna-de-morena-temen-una-nueva-traicion/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/destapan-cochinero-en-interna-de-morena-temen-una-nueva-traicion/
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Desmantelan campamentos de narcos en Altiplano 
 

Elementos de la Guardia Civil Estatal detectaron y desmantelaron “narco-campamentos” abandonados 
en distintas zonas del Altiplano, esto mediante recorridos de vigilancia y barridos de seguridad 
implementados en las diferentes comunidades de los municipios de Guadalcázar y Villa de Arista, en la 
región Altiplano.  
 
https://pulsoslp.com.mx/seguridad/desmantelan-campamentos-de-narcos-en-altiplano/1603018 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/seguridad/desmantelan-campamentos-de-narcos-en-altiplano/1603018


COYUNTURA
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Entrevista / Beatriz Paredes Rangel (Senadora – 

PRI) 

“Primero comentar que a mí me da mucho gusto que se haya acordado ratificar la 

alianza, esta alianza que ya dio buenos resultados en la elección intermedia, que me 

parece fundamental que haya la posibilidad de participar, pero con una gran alianza 

también con la sociedad civil, eso considero que es esencial. En 2024 se tendrán que 

signar los acuerdos específicos para las elecciones que se llevarán en ese año, son 

varios estados de la República, incluyendo la Ciudad de México y el Gobierno Federal, 

la Presidencia, y tendrá que haber acuerdos específicos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DKd8wTdGtW0UIfPIZY5VnFQ2lHSsEJJG/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DKd8wTdGtW0UIfPIZY5VnFQ2lHSsEJJG/view
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Entrevista / Lorenzo Córdova (Consejero 

Presidente del INE) Ciro Murayama (Consejero del 

INE) 

Lorenzo Córdova: “Hoy estamos viviendo en el mundo, pero México no es la excepción 

de un contexto en el cual soplan vientos autoritarios y se traducen en una serie de 

descalificaciones a los sistemas electorales. En el caso mexicano hoy ya no tenemos el 

que era hace 30 años el principal problema de elecciones ciertas y confiables que nos 

permitiera, a través del voto libre emitido en elecciones auténticas, definir quienes nos 

iban a gobernar y representar y eso ya lo conseguimos, no ha sido sencillo, es una gran 

apuesta, pero la más importante en los últimos 30 años ha sido la construcción de un 

sistema electoral que nos permite vivir en democracia, que la disputa por el poder se 

resuelva de manera pacífica en la urnas y no de manera violenta y hoy todo eso 

parece estar en riesgo por la Reforma Electoral que dinamita los grandes pilares de 

nuestro sistema electoral”. 

Ciro Murayama: “Ya veíamos que venían nubarrones desde hace meses, años, piezas 

fundamentales de las elecciones limpias y libres en México como tener un padrón 

confiable, no manipulado por el gobierno sino en manos de una autoridad 

independiente, el que sean los ciudadanos sorteados, capacitados por el INE, los que 

cuenten nuestros votos y no los operadores políticos del partido que en ese momento 

esté  en el gobierno cómo ocurría en 1988, el que tengamos frente a nosotros a las 

distintas opciones políticas sin que el Gobierno controle a los medios y fije la agenda 

informativa incluso en el periodo de las campañas electorales son piezas clave de las 

elecciones auténticas que hoy están en riesgo de ser dinamitadas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10a_r2GA8elbJGLYCP10uQnZTRuRmVAyV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10a_r2GA8elbJGLYCP10uQnZTRuRmVAyV/view
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Entrevista / Miguel Ángel Mancera Espinosa 

(Senador – PRD) 

 

“Nos interesa reforzar el Protocolo Nacional de Primer Respondiente que se refiere a las 

actuaciones que deben realizar los policías cuando llegan a una escena donde se ha 

cometido un delito y advierten la presencia de menores de edad. Pues bien, para que 

se puedan salvaguardar los derechos de estos últimos, la autoridad debe saber cómo 

actuar. Por ejemplo, que pueden ser asistidos por quienes tiene la patria potestad, que 

no vayan a ser esposados, vamos, deben tener un cuidado especial. Le estamos 

haciendo un exhorto al Secretariado Ejecutivo, porque el protocolo que se tiene 

actualmente solo tiene una referencia vaga; tiene que ser perfeccionado”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ReOIkNqBXD8eqJD30YQxmtdS2ZMrQTnq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ReOIkNqBXD8eqJD30YQxmtdS2ZMrQTnq/view
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Entrevista / Ricardo Monreal Ávila (Coordinador 

de Senadores – Morena) 

“El pasado fin de semana cuando se reúne el dirigente nacional, Mario Delgado, la 

secretaria general, con los gobernadores, después de 18 meses que el Presidente de 

la República abrió esta sucesión presidencial adelantada, no se me había referido 

como aspirante o precandidato, solo de manera muy esporádica se decía por la 

dirigencia del partido. Hoy se reconoce, después de mucha insistencia y 

perseverancia, soy un precandidato, aspirante, en efecto, a suceder al presidente 

López Obrador reconociendo mi legitimidad y derecho y, sobre todo, creo que 

reconociendo mi capacidad y experiencia”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1ZRfd6XWVt87V4kb2SbQfTh3Qss5aV-0c/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZRfd6XWVt87V4kb2SbQfTh3Qss5aV-0c/view
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Entrevista / Mauricio Vila Dosal (Gobernador de 

Yucatán) 

“A mí sí me gustaría ser presidente, pero también entiendo que hoy primero tengo una 

gran responsabilidad con los yucatecos que me dieron la oportunidad de ser su 

gobernador; tenemos muchos proyectos que estamos trabajando, que todavía 

tenemos que concretar, me queda un año nueve meses como gobernador y yo en 

estos momentos todavía no puedo tomar una decisión, a mí me gustaría esperar a que 

lleguen los tiempos legales que más, menos van a ser a finales de este año pues para 

poder tomar una decisión. Yo creo que hoy pareciera que están tomando mucha 

ventaja (las corcholatas), así lo marcan algunas encuestas, pero las encuestas son 

fotografías del momento”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15XJMflhTagzI0O_90Sr1wDiYObiK8A7c/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15XJMflhTagzI0O_90Sr1wDiYObiK8A7c/view
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Monreal anuncia que se queda en Morena 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, anunció que se quedará en 

Morena, pero le pidió al dirigente nacional de su partido, Mario Delgado, reglas claras, 

normas lúcidas y transparentes, además de generar un ambiente racional interno para 

evitar que los aspirantes a suceder al presidente López Obrador se ataquen entre sí. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFjXdGzoQTcGxgQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%212398&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFjXdGzoQTcGxgQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212398&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFjXdGzoQTcGxgQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212398&parId=75F18D3264FEE48F%212389&o=OneUp
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Colaborador / Sergio Esquivel (Periodista) 

“En la sesión del día de ayer en la Corte federal del Distrito Este en Brooklyn, Nueva York 

ante la magistrada Peggy Kuo, se extendió el proceso de depuración del jurado 

calificador que determinará el futuro en este proceso judicial del amigo, asesor, 

confidente, mano derecha y secretario de Seguridad Pública de Felipe Calderón, 

Genaro García Luna.  

Se presentaron 64 potenciales candidatos a integrar este cuerpo que forma parte de 

los procesos de los juicios criminales en Estados Unidos y de esos 64, 25 fueron 

inmediatamente excusados por la Corte, fueron eliminados para integrar el jurado, 

quedaron 39, fue una larga sesión que terminó alrededor de las 6 de la tarde, hora de 

la Ciudad de Nueva York, 5 de la tarde tiempo de la capital de México y esta gente 

que quedó preseleccionada tendrá que presentarse en la audiencia de mañana 

cuando, tanto la parte acusadora como la defensa, consideren que ya quedará 

integrado el jurado, los 12 titulares más 6 suplentes, eso fue lo que dijo después de que 

acabara la audiencia César De Castro, el abogado de oficio que defiende a Genaro 

García Luna”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVPRWgG3PhDDQ4&id=75F18D3264FEE48F

%212391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F66018907861

3ACD&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVPRWgG3PhDDQ4&id=75F18D3264FEE48F%212391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVPRWgG3PhDDQ4&id=75F18D3264FEE48F%212391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVPRWgG3PhDDQ4&id=75F18D3264FEE48F%212391&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Candente inicio de año, con el asunto de la sucesión presidencial. 

En el ánimo del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para incluir entre los aspirantes a 

candidatura presidencial de Morena en 2024, al senador Ricardo Monreal Ávila, sacudió y 

estremeció a clase policía del partido en el poder, que ya admitía a la jefe del gobierno en CDMX, 

como virtual abanderada presidencial para ese proceso electoral. 

Como en política no hay nada escrito, reiteramos, omisiones en el estilo de gobernar de los jefes de 

gobierno en la ciudad, “del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, cobró factura, como la visión 

de no otorgar mantenimiento preventivo y correctivo a las instalaciones del Metro, cuyas tragedias 

en 4 años del régimen actual, cobraron 28 víctimas y decenas de heridos, asunto que lapidó 

aspiraciones políticas de “#Es Claudia”. 

En la otra esquina, el bloque opositor, también sorprendió al país, al anunciar coalición electoral 

para este año y el siguiente, en los comicios de Coahuila y Estado de México; y federal, local, primer 

domingo de junio en el próximo año. 

Semana pasada, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”, prohibió “caricatura”, figura 

o imagen de “amlito”, en campañas electorales de Morena, resolución que el coordinador del grupo 

mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, descalificó. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MIER VELAZCO: RIDÍCULO, QUE TEPJF, PROHÍBA “CARICATURA” DE AMLO, EN CAMPAÑAS; 

CREEL, “PRIMERO EN REGISTRARME”, COMO CANDIDATO 
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Hechos que reflejan su impacto, entre nuestra clase política, temas que hoy por hoy, es comentario 

que obliga, cuando los actores se reúnen en convocatoria del partido, en posicionamientos, en la 

sesión de la Comisión Permanente y pregunta obligada en conferencias prensa que ellos ofrecen en 

su ámbito de poder. 

Ayer, al terminar sesión de la Comisión Permanente, el diputado Sant8iago Creel Miranda, confirmó 

lo que adelantamos en este espacio, que se perfila para el candidato presidencial del PAN y del 

bloque opositor, si es que en el blanquiazul, lo consideran. 

-“En el caso del PAN, ya lo dijo el presidente del partido, se va abrir la convocatoria próximamente 

y una vez que se abra, intento ser el primero en registrarse, pero va a ser una convocatoria abierta 

para las y los aspirantes que deseen registrarse como precandidatos en Acción Nacional”. 

Luego, aclara: 

-“No está restringido a panistas, no está restringido a miembros de algún partido político, salvo 

Morena y, por lo tanto, puede participar cualquiera que cumpla los requisitos, porque, ¡claro!, habrá 

requisitos, que cumpla los requisitos; se puede inscribir bajo las reglas que establezca el Partido 

Acción Nacional”. 

Fue reiterativo: 

-“Yo anticipo que voy a tratar o intentar de ser el primero en registrarse, ¡estoy listo!, estoy decidido 

para cambiarle el rumbo a este país, un rumbo de desastre y volverlo a encauzar en un rumbo de 

prosperidad”. 

En el Senado, José Narro Céspedes, secretario de la mesa directiva, ponderó que se abrió 

convocatoria en Morena, para los aspirantes a la candidatura presidencial, y que incluyeran a su 

coordinador parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, “dentro de las propuestas, dentro de los que 

han expresado su interés de participar para esa candidatura para el año 24”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“Creo que es muy importante que se haga, que se haya abierto, que haya una posición incluyente 

y que haya piso parejo para todos los aspirantes”. 

Narro, integrante de la Coordinadora Nacional “Plan de Ayala”, observó que la unidad, fortalece a 

Morena en los comicios de este año en Coahuila y Estado de México, así como en la elección federal 

del 2024; fustigó a Ricardo Mejía Berdeja, quien no respeto firma en el acuerdo que formalizaron 

aspirantes a la candidatura en la tierra de los Moreira, de acatar resultados de encuesta, la cual, 

favoreció al senador Santana Armando Guadiana Tijerina. 

-“Se firmó un acuerdo, entiendo que con los contendientes, que el acuerdo implicaba respetar el 

resultado de la encuesta. Lo que estamos planteando es que cerremos filas, aunque yo tenga 

diferencias o no tenga coincidencias con Guadiana, al final, nosotros vamos a ir con el candidato del 

proyecto”. 

En este asunto, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, fue tajante: 

-“El PRI en Coahuila, va a ganar con su alianza que tiene. Y lo que está pasando allá, pues ya hace 

unos días me hicieron el favor de pedirme mi opinión. El señor Mejía Berdeja, hace estos teatros de 

vez en cuando y le sirve para posesionarse personalmente”. 

-“Él, tendría qué explicar de dónde sacó el dinero para su campaña, porque está lleno Saltillo y 

Coahuila de espectaculares, con supuestas revistas; él, tendría que explicarlo”. 

Lo que el senador Narro calló, el diputado Rubén Moreira, lo dijo, en el asunto de Mejía Berdeja: 

-“Segundo, esto lo hace periódicamente; se lo hizo, así como se fue ahora sin despedirse del señor 

Presidente de la República, así nada más, le dejó un mensajito a Montemayor y a Martínez; y a todos 

los que los invitaron. Ahora, si ya lo conocen, para qué lo invitan. ¡Así es él, hombre!”. 

También en conferencia de prensa, el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados y 

presidente en Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, fustigó sentencia del Tribunal 
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Electoral del Poder Judicial de la Federación, en contra del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, Claudia Sheinbaum y él mismo, “por violencia política institucional”. 

-“Ahora, ha emitido una sentencia en contra de los creadores y caricaturistas de México; han 

convertido al Tribunal en una caricatura, es verdaderamente ridículo que una caricatura de un 

creador mexicano, de una creadora mexicana, que está registrado, haya prohibido su circulación”. 

-“Es una ridiculez”, clama el representante popular de Tecamachalco, Puebla. 

También aspirante a la candidatura de Morena, al gobierno de su entidad, resaltó: 

-“Es una pena que el Instituto esté cayendo en estos excesos. Han convertido en una caricatura al 

Tribunal y es muy lamentable para la democracia, para la certeza jurídica y para un régimen 

democrático de partidos en México”. 

En el asunto de las tragedias en el Metro, el legislador de Morena, declaró que es un asunto de 

seguridad nacional, por el número de pasajeros que a diario lo utilizan, 4 millones y medio de 

usuarios. “Por esa razón, ya se justifica”, que el Sistema de Transporte Colectivo que heredó el 

gobierno de Gustavo Díaz Ordaz al país, se considere en esa importancia. 

Añadió otro motivo para que se considere en ese sentido, el Metro: 

-“Porque no solamente es un tema que tiene que ver con la integridad física de los usuarios, sino 

también atender la posibilidad de que no sea producto de un sabotaje o de manos y mentes que 

quieran atentar”. 

-“Y yo creo que en este caso, la seguridad preventiva ayudar en mucho. No hacerlo, después son 

cuestionadas las autoridades, por omisión”. 

Tajante, defendió presencia de la Guardia Nacional en las instalaciones del Metro: 

-“Entonces, si tienen los instrumentos el gobierno y hay la colaboración con el gobierno de la 

República para atender esto en la capital del país, hay que celebrarlo y no cuestionarlo.  Yo creo”. 
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En mensajes desde las redes sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila, hizo alusión al proceso 

electoral de este año en Coahuila y en la tierra de don Alfredo del Mazo Vélez. 

-“Va a ser una contienda cerrada, pero lo importante de esta elección es que cuidemos la misma, 

que no se viole ni la Constitución ni la ley; que los gobernadores no dispongan de recursos públicos 

para destinarlos a fines electorales. Ni ellos ni los de otras entidades federativas, porque estaríamos 

reciclando las viejas prácticas de las que nos hemos quejado y las que hemos protestado siempre”. 

Conocedor de los tiempos de la política, el político de Zacatecas, vislumbra: 

-“La elección de junio es un preámbulo para la elección del 24, por eso no podemos permitir que 

haya recursos ilegales, ni del sector público ni del sector privado. Y uno de los temas que tenemos 

que cuidar con mucho celo, es el recurso proveniente de actividades ilícitas, que tanto en el Estado 

de México como en Coahuila, pudieran estar tentados quienes se dedican a actividades ilícitas, a 

financiar las campañas de los partidos”. 

-“Evitémoslas y que la Fiscalía General de la República y que los órganos del gobierno, traten de 

cuidar, vigilar y evitar que se filtre o se infiltre dinero ilícito. O siendo lícito, sea aportación ilegal a 

las campañas”. 

Todos, sentencia Ricardo Monreal, “tenemos que contribuir a que la democracia impere”. 

Así está de candente la situación política en el país, por el asunto de la sucesión presidencial que 

adelantó el presidente López Obrador, un mes después de los comicios federales del 2021, cuando 

Morena, perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados. 

Por las tragedias en el Metro, situación que puso freno a la abrupta, virtual campaña electoral de la 

señora Claudia Sheinbaum, para posicionarse como candidata “idónea” de Morena, a la Presidencia 

de la República. 

¡Y lo que falta de hoy al 2024! 
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EN EL CHACALEO 

En su segundo viaje a Madrid, España, en unos cuantos meses, el diputado Santiago Creel Miranda, 

cumple su agenda prevista y no deja de cumplir con su responsabilidad cual presidente en mesa 

directiva de la Cámara de Diputados o de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión… En el 

caso de plagio de tesis que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel Mossa, el ex titular de Gobernación, 

hizo alusión a la cédula profesional: “esa no la expide la UNAM, lo que faculta a un profesional a 

ejercer su actividad, es su cédula profesional, eso es lo que faculta, cédula profesional y ahora 

resulta que la secretaría de Educación no tiene absolutamente nada que ver”… “¡No!, no es 

solamente un registro, es la expedición de una cédula y sí quiero hacer la defensa de la máxima Casa 

de Estudios, porque el presidente López Obrador, ya lleva varias, desde hace varios meses, digo 

años, que está atacando una y otra vez a la UNAM”… Contexto en el que el legislador panista, 

emplazó: “¡ya basta!, Presidente. O infórmese bien o que le informen bien, pero la cédula 

profesional la expide el gobierno a través de la secretaría de Educación Pública. No ataque a la 

UNAM, su Universidad, por cierto, Presidente”… Para presidir ayer sesión en Comisión Permanente, 

Creel, no acudió a la invitación del rey Felipe IV, para un encuentro este jueves, con la delegación 

de empresarios mexicanos que visitaron aquella nación -para promover inversión española en 

México-, en el Palacio de la Zarzuela… Senadores y diputados aprobaron en la Comisión 

Permanente, designación de Leopoldo Melchi García, cual comisionado presidente en la Comisión 

Reguladora de Energía. En votación por cédula, 33 votos, ratificaron propuesta que envió al órgano 

colegiado, el Ejecutivo Federal; ayer mismo en la sesión, rindió protesta… Durante la misma, la 

representante del PRI, Jaqueline Hinojosa Madrigal, pidió guardar minuto de silencio por el 

fallecimiento de la gran dramaturga, Luisa Josefina Hernández, el pasado 16 de enero, quien fue la 

primera mujer que la UNAM nombró profesora emérita… La diputada federal, Cecilia Patrón, 

celebró fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por el cual, valida Ley 3 de 3, donde ningún 

violentador ni deudor alimentario, podrá ocupar un cargo público. “Yucatán es un estado innovador 

y pionero en la defensa de los derechos humanos de la mujer y la niñez. Hoy, después de una gran 

lucha, finalmente, lo logramos y Yucatán se colocó orgullosa y merecidamente, como el primer 

estado de la República en contar con una Ley 3 de 3”, ponderó la también secretaria general de la 

directiva nacional del PAN… ¡Ningún agresor en el poder!, arengó la diputada,  y convocó a celebrar 

esa resolución del Poder Judicial, con dedicatoria total para las mujeres… Ricardo Monreal Avila, 

alista reunión plenaria del grupo mayor en el Senado, para el 31 de este mes, en el recinto de 

Xicoténcatl 9… Abre la reunión, el senador Alejandro Armenta Mier, con un mensaje a los miembros 

de la bancada; sigue con su discurso, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo… Enseguida, 

con una hora para cada uno, en mesa de trabajo, acude el titular de Segob, Adán Augusto López 

Hernández; sigue la jefa del gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum Pardo y posteriormente, el 
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canciller, Marcelo Luis Ebard Casaubón… Antes de la comida, el político de Zacatecas, expone 

agenda legislativa a ejercer en el segundo periodo ordinario de sesiones en LXV Legislatura, del 

segundo año de ejercicio, que inicia el primero de febrero siguiente… Por la tarde de ese día, 

senadores del grupo mayor, discuten asuntos generales y clausuran la reunión… Para dar tiempo a 

grupos parlamentarios en el Poder Legislativo, sesión de Comisión Permanente en próxima semana, 

es el martes 24, y no el miércoles 25 y de esa manera, las bancadas lleven a cabo sus encuentros 

previos al inicio de sesiones ordinarias… Ahora sí que los cuatro precandidatos de Morena a la 

candidatura presidencial en el 2024, coinciden en una reunión de senadores del partido… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; 10 POR CIENTO DE LOS VISITANTES A CANCÚN UTILIZARAN EL TREN MAYA; PREPARA 

DECRETO PARA CERRAR AICM A OPERACIONES DE CARGA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, estimó que al menos un 10 por ciento de los visitantes a Cancún utilicen el Tren Maya. Indico 

que estuvo allá y le gustó mucho que se llegó a 30 millones de viajeros en el aeropuerto de Cancún, récord. Lo que estamos buscando que 

cuando menos el 10 por ciento utilicen el tren para que se internen en el sureste. Adelantó que las utilidades generadas por el Tren Maya se 

destinarán al pago de pensiones a jubilados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de las 

Fuerzas Armadas. No es una empresa la que va a obtener las utilidades particulares. Decidimos entregar estas obras a una empresa de la 

Secretaría de la Defensa Nacional para que ellos cuiden que esta empresa pública no pase al sector privado, que no se privatice. Indicó que esta 

obra estratégica se construye con inversión pública, por lo que no significará deuda adicional o la entrega de concesiones a corporaciones 

extranjeras, como sucedía en sexenios anteriores. Dijo que se dará a conocer el plan integral turístico que potenciará las visitas a museos, sitios 

de recreación y playas. Por otra parte Lopez Obrador, envió un anteproyecto de decreto para cerrar las operaciones a las aerolíneas cargueras 

nacionales e internacionales en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con lo que se daría a las empresas un plazo de 90 

días hábiles para que reubiquen sus operaciones. El proyecto, que fue inscrito al Sistema de Manifestación de Impacto Regulatorio, indica que 

quedan exceptuados los concesionarios que presten servicios combinados de pasajeros y carga, siempre que la carga sea transportada en las 

mismas aeronaves que los pasajeros. La medida va más allá del acuerdo al que llegaron las aerolíneas y el gobierno federal en mayo de 2022, 

en el que se proponía mudar únicamente las operaciones de carga nacional y chárters del AICM al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA). También se acordó en esa ocasión elevar a 100 operaciones diarias los vuelos en el AIFA, lo que detonó la apertura de varias rutas por 

parte de Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris. 

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; PIDE A OMAR MEJÍA Y A LEOPOLDO MELCHI A DEFENDER INTERESES DEL 

ESTADO MEXICANO 

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, hizo un llamado a Omar Mejía Castelazo y a Leopoldo Melchi García para que impulsen 

una autonomía en el Banco de México y en la Comisión Reguladora de Energía, que permita a estos organismos defender los intereses del 

Estado mexicano. Alejandro Armenta destacó que estos nombramientos son fundamentales para asegurar la certeza jurídica en estos dos 

organismos. Consideró que la autonomía no es supremacía constitucional, sino que implica que un organismo cuenta con la personalidad jurídica 

para poder actuar más allá de intereses privados o públicos, para actuar con intereses de Estado, y los intereses de Estado significan que el bien 

público se sobreponga a cualquier intento de aprovechamiento de nuestros recursos naturales. Hizo un llamado al presidente de la CRE, que fue 

ratificado por la Comisión Permanente, a que actúe con apego a los intereses de nuestra nación. Consideramos que es muy importante que la 

Comisión Reguladora de Energía se convierta en un verdadero agente autónomo, que proteja los intereses del Estado mexicano y el interés 

público. Alejandro Armenta enfatizó que tanto la Comisión Federal de Competencia Económica, como la Comisión Reguladora de Energía 

deben jugar un papel articulador para proteger los intereses del país, pero no ha sucedido así. Incluso, recordó que presentó una denuncia 

porque la CRE entregó 31 concesiones mineras de litio, así como por haber autorizado la compraventa de la empresa Bacanora Li thium, en 

Sonora, donde empresas canadienses obtuvieron ganancias por arriba de los dos mil 600 millones de pesos, sólo por vender la concesión, sin 

que nuestro país hubiera obtenido un solo peso.    

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ASISTE JUNTO CON EMPRESARIOS 

MEXICANOS A UN FORO EN MADRID, ESPAÑA 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, participó en la ciudad de Madrid en el Foro Empresarial 

"México y España una apuesta empresarial de futuro”, donde expuso la importancia de la relación histórica entre estas dos naciones. El diputado 

asistió invitado por la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), organización homóloga al Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), pues ambos agrupan a las principales asociaciones y cámaras industriales y de comercio y servicio de sus respectivos 

países. Desde la opinión de la CEOE, la misión mexicana que visita España constituye una oportunidad histórica para analizar de primera mano 

la realidad económica y empresarial de México, así como supone el mejor de los escenarios para identificar oportunidades de inversión para las 

empresas españolas. El Diputado Santiago Creel sostuvo reuniones con el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi; con el Ministro de 

Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno. Tambien estuvieron en el encuentro el 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, así como los liderazgos de Consejo Empresarial de Comercio 

Exterior, (COMCE); la Confederación Nacional de Cámara Industriales, (CONCAMIN); la Confederación Patronal de la República Mexicana, 

(COPARMEX); y la Asociación de Bancos de México (ABM). La delegación empresarial mexicana llevará a cabo reuniones con instituciones 

españolas públicas y privadas, y empresas, en donde tienen programado tratar temas relacionados con el comercio, industria, nuevas 

tecnologías, obras públicas, turismo, logística y distribución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; HACE UN LLAMADO PARA EVITAR QUE RECURSOS DE PROCEDENCIA ILÍCITA SE FILTREN EN 

ELECCIONES DE COAHUILA Y ESTADO DE MÉXICO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, llamó a la Fiscalía General de la República para que vigile y evite 

que en los procesos electorales de Coahuila y el Estado de México se infiltre dinero ilícito y aportaciones ilegales a las campañas. El legislador 

consideró preciso vigilar que no se viole la Constitución, ni la ley; que los gobernadores no dispongan de recursos públicos para destinarlos a 

fines electorales en esas u otras entidades federativas. Señalo que estarían reciclando las viejas prácticas de las que nos hemos quejado y las 

que hemos protestado siempre. Monreal Ávila recordó que la renovación del Ejecutivo local en el Estado de México y Coahuila, así como del 

Congreso en este último, será una contienda cerrada y el preámbulo para la elección del 2024. Por ello, enfatizó que no se puede permitir que 

haya recursos ilegales, ni del sector público ni del sector privado, y que el tema que se debe cuidar con mucho celo, es el recurso proveniente 

de actividades ilícitas, al que pudieran estar tentados quienes se dedican a actividades ilícitas, a financiar las campañas de los partidos. Ricardo 

Monreal llamó a que la Fiscalía General de la República y otros órganos del gobierno vigilen y eviten que se filtre o se infiltre dinero ilícito; incluso, 

a pesar de que sea lícito, dicho capital se convierta en aportación ilegal a las campañas electorales en este 2023. Todos tenemos que contribuir 

a que la democracia impere.    

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; COMISIÓN PERMANENTE GUARDA MINUTO DE SILENCIO POR LA MUERTE DE GUADALUPE 

RIVERA MARÍN 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) pidió un minuto de silencio por el fallecimiento de doña Guadalupe Rivera Marín, quien fuera 

legisladora federal, una destacada mexicana, patriota, historiadora, coordinadora del Programa Nacional de la Mujer y una mujer que siempre 

luchó por las mejores causas de México. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado Santiago Creel Miranda, 

señaló que con gusto concede la solicitud de la senadora Beatriz Paredes Rangel, por lo que pidió a la asamblea ponerse de pie para que 

guardaran un minuto de silencio. 

 

LEGISLADORES Y LEGISLADORAS DEL PAN; ACUERDAN ACCIONES PARA RESOLVER CRISIS EN LA COMISIÓN REGULADORA 

DE ENERGÍA 

 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión avaló la designación de Leopoldo Vicente Melchi García, como Presidente de 

la Comisión Reguladora de Energía para un periodo de siete años, las y los legisladores del Partido Acción Nacional dialogaron con el nuevo 

Comisionado Presidente previo a su nombramiento. Donde se informó que las y los legisladores de Acción Nacional votarían a favor de su 

nombramiento, bajo un compromiso en común con las y los mexicanos, la energía y el medio ambiente. Por lo que ante la falta de resultados de 

la CRE, el cumplimiento de algunos puntos y acciones para resolver la grave crisis que atraviesa la institución. Dieron a conocer estos puntos 
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las y los legisladores de Acción Nacional: Dar por terminado el acuerdo por el cual se suspenden términos y plazos en la Comisión. Asumir la 

tarea de dar respuesta y solución a todos los asuntos que las y los ciudadanos esperan se aborden en la Comisión. Recuperar el derecho de 

audiencia para toda persona que lo solicite, tal cual está establecido en nuestra normatividad y leyes vigentes. Nombrar a un Secretario Técnico 

que cumpla con el perfil adecuado para el cargo, y que esté consensuado con el Pleno de la Comisión Reguladora de Energía. Dar seguimiento 

a los distintos asuntos pendientes de resolver por parte de la comisión, incluido un punto de acuerdo promovido por el Senador Víctor Fuentes, 

mismo que fue aprobado por unanimidad en la Cámara de Senadores para que la gasolina en la zona metropolitana de Monterrey sea suficiente 

y de calidad con la finalidad de reducir la grave contaminación. Las y los Diputados, así como las y los Senadores, ambos del Partido Acción 

Nacional, hacemos manifiesto nuestro compromiso por trabajar de manera institucional por el medio ambiente, la suficiencia energética, y en 

general por el bien de México y sus familias. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; ADVIERTE POSIBLE VIOLACIÓN A DERECHOS DE LOS USUARIOS DEL METRO POR PARTE DE LA 

GUARDIA NACIONAL 

 

El diputado federal del PAN Luis Mendoza Acevedo propondrá un punto de acuerdo con el que pretende proteger los datos personales y la 

privacidad de los usuarios del Metro de la Ciudad de México. Considerando que el pasado 12 de enero del 2023 la Jefa de Gobierno de la Ciudad 

de México, Claudia Sheimbaum, informó que la Guardia Nacional realizará labores de vigilancia en las instalaciones del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro y que, derivado del este anuncio, los elementos de la Guardia Nacional toman fotografías y videos con teléfonos celulares, el 

diputado Luis Mendoza sostiene que esto supone un tratamiento de datos personales que, de entrada, requeriría del consentimiento expreso 

del titular, lo que no está sucediendo. El diputado Luis Mendoza arguye: La toma de videos y fotografía, puede derivar en un mal uso de estos 

datos, por lo que se pone en riesgo a todos los usuarios del metro. No se puede permitir que el ejercicio de la vigilancia de la Guardia Nacional 

dentro del Metro, que ha sido cuestionado en diversos espacios, incurra también en una vulneración a los derechos y protección del marco 

jurídico mexicano. Por este motivo es necesario que la Guardia Nacional, y el Sistema de Transporte Colectivo Metro, informen a los usuarios 

sobre los tratamientos de datos personales que se realizan dentro del Sistema, especialmente por parte de los recién incorporados elementos 

de la Guardia Nacional. De acuerdo a la normatividad en materia de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, es 

necesario que se coloque el aviso de privacidad correspondiente con la información completa del tratamiento de los datos personales, y que este 

sea accesible para los usuarios del metro. Finalmente, Luis Mendoza considera que el INAI debe conocer de este asunto, por lo que se busca 

también que este organismo autónomo brinde la orientación adecuada para la protección de los datos y derechos de los usuarios, además de 

investigar si los tratamientos que se realizan por parte de las autoridades mencionadas se encuentran debidamente plasmados en un aviso de 

privacidad público. 

 

CARLOS PUENTE; ALIANZA ENTRE MORENA, PT Y PVEM ES SÓLIDA; NO EXISTE NINGUNA DIVISIÓN  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, afirmó que, a nivel Federal y legislativo, la alianza entre Morena, PT y 

PVEM es sólida y no existe ninguna división; y en Coahuila competirán separados en las elecciones de junio, porque cada partido lleva una oferta 

propia que pondrán a consideración de los coahuilenses. Explicó que en Coahuila no se concretó una alianza y postularán como candidato a 

Evaristo Lenin Pérez Rivera, en coalición con el partido local Unidad Democrática de Coahuila (UDC), porque es parte de una realidad que se 

vive en la política. Sabemos y entendemos que, en política, como en todo en la vida, no es todo o nada, hay puntos de coincidencia y otros en 

los que no. Externó el respeto a sus aliados de Morena, y dijo que mantienen un proyecto conjunto en común, una alianza legislativa, en la 

Cámara de Diputados y en el Senado de la República; acompañamos el proyecto de gobierno del presidente López Obrador. Reconoció que en 

Coahuila hay algunos matices; no obstante, no hay división, simplemente son opiniones; además, la historia te lo dice, en Coahuila cada vez que 

el PVEM ha competido solo y no coaligado, tiene un mucho mejor resultado. Externó que las alianzas cuestan, quitan votos, pero fortalecen un 

proyecto de gobierno. Destaco que en el caso de Coahuila, que cuentan con un proyecto y una oferta propia en la entidad, con lo cual, podrán 

obtener muy buenos resultados.  

 

GOBERNADOR DIEGO SINHUÉ RODRÍGUEZ Y MIGUEL ÁNGEL CHICO; SE REUNIRAN MAÑANA VIERNES PARA EL PROYECTO 

AGUA SÍ EN GUANAJUATO PARA FIJAR LA RUTA DE TRABAJO 

 

El gobernador Diego Sinhué Rodríguez Vallejo y Miguel Ángel Chico Herrera, enlace de la federación para el proyecto Agua Sí, se reúnan 

este viernes para fijar la ruta de trabajo que se habrá de seguir para la implementación del proyecto que dotará del vital líquido a cinco municipios 

del corredor industrial. Así lo informó, Miguel Ángel Chico. Señaló que el pasado fin de semana tuvo comunicación telefónica con el gobernador 
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del Estado. Se acordó llevar a cabo la reunión en la que estarán presentes autoridades estatales y federales, a fin de dar continuidad al tema.  

Tendremos una reunión para revisar todo el tema relativo a este asunto y para darle celeridad al asunto y dejar en claro que el gobierno de 

México estará atento a que en Guanajuato en este tema que en concreto me han encargado, podamos avanzar de una manera más rápida, más 

pronta y con toda la seriedad que amerita este asunto tan importante para Guanajuato.  Señaló que en dicha reunión solo se estará revisando 

documentación respecto al tema y una vez que ello suceda se podría dar a conocer información concreta respecto a la firma de convenios que 

sería en próximos meses, aunque no se tiene una fecha exacta. Miguel Ángel Chico fue designado como enlace de la federación el pasado a 

final de noviembre del año pasado por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Pero sí, la instrucción es que avancemos lo más 

pronto posible, la instrucción es que estemos muy atentos en este tema para Guanajuato y los guanajuatenses, como guanajuatense y como 

funcionario federal haré la mejor tarea para cumplirle a los guanajuatenses. Chico Herrera reiteró que el viernes se verá el camino que se seguirá 

en el tema y que todo sea lo mejor para Guanajuato, eso es lo que se busca en el gobierno de México y también en el gobierno de Guanajuato. 

 

ALEJANDRO MORENO; AMPLIA INCLUSIÓN Y DEBATE PARA DEFINIR CANDIDATURA EN 2024 

 

El Presidente Nacional del PRI Alejandro Moreno Crdenas, en un encuentro con organizaciones de la sociedad civil que buscan frenar cualquier 

retroceso en el régimen democrático, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, ratificó la apertura del tricolor para impulsar la 

unidad de toda la oposición de cara al 2024 y promover la más amplia inclusión y debate en la definición del método para la elección del candidato 

presidencial. En la reunión, celebrada en la sede nacional del PRI, participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional; Claudio 

X. González y Gustavo de Hoyos, de Sí por México; Marco Antonio Adame, de Unidos por México; Leopoldo Hernández, de UNE México; 

Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil México, y Andrés Carral, de Poder Ciudadano. Durante el diálogo, el líder nacional del PRI y los 

representantes de las organizaciones de la sociedad civil destacaron la necesidad de hacer el más amplio llamado a la unidad ciudadana y 

partidista, a fin de consolidar los triunfos electorales de la alianza “Va por México” en 2023, en Coahuila y el Estado de México, así como en el 

2024. Acordaron continuar con la permanente defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). Alejandro Moreno y los representantes de las organizaciones de la sociedad civil convinieron en celebrar reuniones con 

los virtuales candidatos a las gubernaturas del Estado de México, Alejandra del Moral, y de Coahuila, Manolo Jiménez, con el propósito de 

proponerles que incluyan sus planteamientos en las plataformas que presentarán a la ciudadanía de ambas entidades durante la campaña y 

emprender, al mismo tiempo, la organización de la defensa del voto. 

 

LEGISLADORES DEL PRI; MANIFIESTAN INCONFORMIDAD POR INVESTIGACIÓN EN EL CASO CIRO GÓMEZ LEYVA 

 

Legisladoras y legisladores federales del PRI manifestaron su inconformidad por la investigación inconclusa en el caso del atentado contra el 

periodista Ciro Gómez Leyva. Señalaron que a pesar de que la Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó 

un dictamen en el que se incluyeron puntos de acuerdo del coordinador de las y los diputados federales, Rubén Moreira Valdez, y del senador 

priista Miguel Ángel Osorio Chong, la diputada federal Jaqueline Hinojosa, a nombre de su bancada, propuso fortalecer el texto, ya que 

consideró que hace falta avanzar en la determinación del motivo y de quién estuvo detrás de la orden del atentado. La legisladora pidió que en 

la dictaminación se exhorte a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para que, en el ejercicio de sus atribuc iones, continúe con 

las investigaciones de las agresiones contra el comunicador, para determinar el móvil de los hechos, descubra a los autores intelectuales, los 

capture y, junto con los responsables materiales. sean juzgados y castigados, dándose a conocer públicamente el debido esclarecimiento de los 

hechos. Moreira Valdez insistió en la urgencia de que las autoridades capitalinas competentes realicen una investigación pronta y exhaustiva, 

que permita encontrar a los responsables para que sean juzgados y sentenciados, conforme a las leyes aplicables.  

 

JESUS ZAMBRANO; PRD PIDE ANALIZAR MÉTODO DE ELECCIÓN DE CANDIDATOS PARA AVANZAR EN LA ALIANZA DE 2024 

 

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió a las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), quienes en su conjunto conforman la alianza "Va por México", que se analice el método de elección de 

candidatos con el objetivo de que se pueda haber un avance en la coalición electoral rumbo al 2024. La dirigencia perredista explicó que, junto 

con los integrantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil agrupadas en Unido@s, es muy importante que la alianza electoral de la oposición 

utilice un método de elección de los candidatos en donde la ciudadanía sea quien tome las decisiones fundamentales. Sostenemos que el método 

de elección, hoy más que nunca, es de esencia y contenido democrático; no es una cuestión de forma. Zambrano reiteró la necesidad de que 

las principales candidaturas para las elecciones del 2024, entre las que se incluyen la Presidencia de la República, la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México, y otras 8 gubernaturas, sean decididas mediante un grupo de expertas y expertos, sin militancia partidista, que elaboren un 
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método abierto, transparente, incluyente, que asegure la participación de todas y todos los aspirantes a esos cargos de elección, con una agenda 

democrática, social y progresista con reglas de compromiso para atender los problemas del país, y que permita debates y confrontación de ideas.  

 

DONALD TRUMP; AVENTAJA DE CARA A LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES 2024 POR 17 PUNTOS AL GOBERNADOR DE 

FLORIDA, RON DESANTIS, Y POR 40 AL EXVICEPRESIDENTE MIKE PENCE 

 

El expresidente Donald Trump aventaja por 17 puntos al gobernador de Florida, Ron DeSantis, y por 40 al exvicepresidente Mike Pence en 

intenciones de voto de cara a las primarias republicanas para las elecciones presidenciales de 2024. En un sondeo realizado por la empresa 

Morning Consult entre potenciales votantes republicanos revela que Donald Trump, por ahora el único aspirante que ha oficializado sus 

intenciones electorales, sería con un 48 % de apoyo el mejor colocado si las elecciones para la nominación del Partido Republicano se celebraran 

ahora. DeSantis, de quien se cree que anunciará su candidatura en mayo próximo, tiene un 31 %; Pence, un 8 %; la excongresista Liz Chenney, 

un 3 %; la exgobernadora y exembajadora ante la ONU Nikki Haley, un 2 %, y el senador Ted Cruz, un 2 %. El resto de posibles aspirantes a 

la nominación, incluido el gobernador de Texas, Greg Abbot, y el exsecretario de Estado Mike Pompeo, cuentan cada uno con un 1 % de las 

intenciones de voto. El 77 % de los encuestados tiene opiniones favorables sobre el expresidente. Hace un mes, los posibles votantes de las 

primarias republicanas tenían 15 puntos porcentuales más de probabilidades de haber escuchado recientemente algo negativo sobre Donald 

Trump que algo positivo, pero ahora están casi empatados. Un 34 % dijo haber escuchado noticias positivas de Trump y un 33 % escuchó 

información negativa. El expresidente Trump dijo que está preparado para manejar un posible desafío del gobernador de Florida para la 

nominación presidencial republicana de 2024.  
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Columna /Sergio A Venegas Ramírez 

 
Rumbo a las elecciones presidencial del 2024 los mejor posicionados en sus partidos son: Marcelo Ebrard 
de Morena, Santiago Creel del PAN, Beatriz Paredes del PRI y Luis Donaldo Colosio de Movimiento 
Ciudadano, sin embargo a población abierta quien tiene las preferencias es Claudia Sheibaum, jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, a quien la mayoría de los consultados consideran la candidata de López 
Obrador, seguida del secretario de Gobernación, Adán Agusto López y el canciller Marcelo Ebrad. 
 
https://plazadearmas.com.mx/mexico-elige-ganan-amlo-morena-y-claudia/ 
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ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-16 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-16 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 19/01/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-46 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 19/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COVID-19



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/793892/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.17.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/793892/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.17.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/793892/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.17.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/01/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/793892/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.17.pdf


   19 DE ENERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Ordenan al Insabi informar sobre consultas a pacientes con secuelas de Covid-19.- Por instrucción 

del INAI, el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) debe dar cuenta de los documentos y bases de 

datos relacionados con el número de consultas a pacientes con secuelas de Covid-19, en todos los 

niveles de atención a escala nacional entre 2020 y el 22 de noviembre de 2022. Frente a una solicitud 

de información, el Insabi se declaró incompetente para conocer lo solicitado, estrategia que, de 

acuerdo con el INAI, es cada vez más usada por instituciones públicas para no entregar datos. 

[JORNADA / p13]  

Preocupa al presidente chino propagación del coronavirus en áreas rurales.- Xi Jinping, presidente 

de China, manifestó ayer su especial preocupación por la propagación de la ola de Covid-19 a zonas 

rurales con escasos servicios médicos y donde la prevención es difícil; sin embargo, instó a perseverar 

en tiempos de tensión, al afirmar que “la luz está por llegar”. El mensaje se produjo mientras millones 

de trabajadores viajaban de regreso a sus ciudades de origen y se reunían con sus familias con motivo 

de las vacaciones del Año Nuevo Lunar. [JORNADA / p13]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_JORNADA_13_ORDENANAINSABI_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19123_N_JORNADA_13_PREOCUPAALPRESIDENTE_COVID_12NACIONAL.pdf


 

19 de enero de 2023 



 19 de enero de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Nurses and ambulance staff to stage 
unprecedented joint strike 

Storms´ link to climate change 

doubtful 

 

A reflective, emotional start for Moore 

 

U.S. eases stance on helping 

Kyiv to target Crimea 

 

Audaz jugada de Massa para 
contener el blue y enfriar la 

expectativa de inflación  

Retraites: Macron et le “test” de la 
mobilisation 

“La respuesta a la Guerra es una 
Europa ponderosa de verdad” 

Dollar slides as global investors lower 
expectations of Fed interest rate rises 

Es voluntad de Cuba y Hungría seguir 
fortaleciendo las relaciones 

Lula: golpistas pareciam acatar 
ordem de Bolsonaro 

Comité de Ministros rechaza en 
forma unánime el proyecto 

Dominga y propietarios recurrirán 
al Tribunal Ambiental 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 19 de enero de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Murió el ministro ucraniano del Interior tras estrellarse helicóptero en Kiev 

•Corte brasileña decretó prisión preventiva a 354 de los detenidos por ataques 

•Tensa jornada de protesta en capital de Perú tras muertes 

•Jacinda Ardern anunció su dimisión como primera ministra de Nueva Zelanda 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Promovieron solicitud de juicio político contra Yasmín Esquivel en Cámara de Diputados.- Fue 

presentada una solicitud de juicio político contra Yasmín Esquivel, ministra de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, en la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel exigió a AMLO frenar ataques contra la UNAM.- El presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador 

frenar los ataques en contra de la Universidad Nacional Autónoma de México, los cuales acusó de 

haber iniciado muchos meses atrás. [INFOBAE] 

“El primero en registrarse”: Santiago Creel buscará la Presidencia en 2024 por el PAN.- Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anunció que buscará ser el primero en 

registrarse como precandidato por el PAN para la Presidencia de la República en las elecciones de 

2024. El legislador federal aseguró que pretende ser el próximo mandatario de México. [INFOBAE] 

COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DE LA UNIÓN 

Legisladores ratificaron a Omar Mejía Castelazo como subgobernador de Banxico.- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión ratificó a Omar Mejía Castelazo como subgobernador del 

Banco de México, en sustitución de Gerardo Esquivel. [FORBES, BLOOMBERG]  

Congreso reeligió a Leopoldo Melchi como presidente de la CRE.- La Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión reeligió a Leopoldo Vicente Melchi García como comisionado presidente de 

la Comisión Reguladora de Energía por los próximos siete años. [FORBES, BLOOMBERG]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Congreso va por la extradición de Mauricio Toledo.- Amílcar Sandoval, diputado federal por Morena, 

señaló que la Comisión Permanente abordó diversos exhortos, entre ellos, el dirigido a la Fiscalía 

General de la República para promover la extradición de Mauricio Toledo, ex funcionario mexicano 

acusado de presunto enriquecimiento ilícito. [INFOBAE]  

PAN 

PAN denunció a Claudia Sheinbaum ante la FGR por accidentes en el Metro.- Diputados del PAN 

presentaron una denuncia de hechos en contra de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, y otros funcionarios locales, por los posibles delitos de homicidio culposo, lesiones, 

uso ilegal de atribuciones y facultades por los accidentes ocurridos desde marzo de 2020 a la fecha 

en el Sistema de Transporte Colectivo Metro. [FORBES]  

 

 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/promovieron-solicitud-de-juicio-politico-contra-yasmin-esquivel-en-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/santiago-creel-exigio-a-amlo-frenar-ataques-contra-la-unam/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/19/el-primero-en-registrarse-santiago-cree-buscara-la-presidencia-en-2024-por-el-pan/
https://www.forbes.com.mx/legisladores-ratifican-a-omar-mejia-castelazo-como-subgobernador-de-banxico/
https://www.bloomberglinea.com/2023/01/18/omar-mejia-rinde-protesta-en-congreso-como-subgobernador-de-banxico/
https://www.forbes.com.mx/congreso-reelige-a-leopoldo-melchi-como-presidente-de-la-cre/
https://www.bloomberglinea.com/2023/01/18/leopoldo-melchi-regresa-como-presidente-de-la-cre-tras-senalamientos-de-irregularidades/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/18/de-chile-a-mexico-el-congreso-va-por-la-extradicion-de-mauricio-toledo/
https://www.forbes.com.mx/pan-denuncia-a-claudia-sheinbaum-ante-la-fgr-por-accidentes-en-el-metro/


 19 de enero de 2023 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México no “descarta” apoyar la petición de ayuda del Chapo Guzmán.- El presidente López Obrador 

reveló que “no descarta” apoyar la solicitud de ayuda del narcotraficante Joaquín “El Chapo” 

Guzmán, quien pide su traslado a México porque alega violaciones a sus derechos humanos en 

Estados Unidos. [EFE, AP, FORBES, RT, EUROPA PRESS, EL PAÍS, CNN, LOS ÁNGELES TIMES] 

Trudeau entendió implicaciones del fraude legal en sociedades de autoabasto eléctrico: AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador comentó que el primer ministro de Canadá comprendió 

las implicaciones que tiene el fraude legal en el autoabasto eléctrico y en el que está inmiscuida una 

empresa canadiense. [FORBES] 

Canciller Marcelo Ebrard representará a México en la Cumbre de la Celac.- El canciller Marcelo 

Ebrard representará a México en la VII Cumbre de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños que se celebrará el próximo martes en Buenos 

Aires, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. [FORBES] 

Arman en grande la promoción de México y el Tren Maya en la feria de turismo de España.- El 

Secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, inauguró el pabellón de 

México en la Feria Internacional de Turismo 2023 que se realiza en Madrid, España. [FORBES, DW] 

Exclusiva/Pemex destruyó recursos por valor de 342 millones de dólares de dos yacimientos punteros.- 

La petrolera estatal Pemex quemó ilegalmente recursos de hidrocarburos por valor de más de 342 

millones de dólares en los tres años transcurridos hasta agosto de 2022 en dos de sus nuevos campos 

más importantes. [REUTERS]POLÍTICA 

JUDICIAL 

México frenó la extradición del hijo de “El Chapo” Guzmán a Estados Unidos.- La Justicia de México 

concedió a Ovidio Guzmán López, narcotraficante hijo del líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín 'El 

Chapo' Guzmán, una nueva suspensión provisional con la que se frena temporalmente su extradición 

a Estados Unidos. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 

Capturado Alejandro Tenescalco, uno de los grandes fugitivos del ‘caso Ayotzinapa’.- Detenido en 

Estados Unidos y entregado a México, Tenescalco, que trató de cruzar ilegalmente la frontera, era el 

supervisor de la Policía de Iguala durante la noche del ataque contra los estudiantes. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Biden acordó con AMLO facilitar que niñas y niños migrantes al otro lado de la frontera puedan 

reunirse con sus padres en Estados Unidos.- Estados Unidos y México anunciaron la firma de un 

acuerdo para facilitar la reunificación de niñas y niños migrantes que se encuentran en territorio 

mexicano y tienen a su padre o su madre al otro lado de la frontera, para evitar que sus familias los 

pongan en manos de coyotes, que en ocasiones los abandonan a su suerte. [TELEMUNDO, AP] 

Primeros migrantes cruzaron a Estados Unidos desde México con app móvil.- Migrantes en la frontera 

norte de México comenzaron a entrar en Estados Unidos utilizando una app móvil diseñada para 

facilitar el proceso de solicitud de asilo, aunque varios informaron rápidamente de dificultades en el 

uso del sistema. [FORBES, TELEMUNDO, REUTERS] 

 

 
 

https://efe.com/mundo/mexico-no-descarta-apoyar-la-peticion-de-ayuda-del-chapo-guzman/
https://apnews.com/article/noticias-e32540d046ed918d33cac550f2d7135f
https://www.forbes.com.mx/amlo-revisara-peticion-de-el-chapo-para-regresar-a-carcel-en-mexico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/455484-lopez-obrador-anuncia-si-va-revisar-solicitud-chapo-regresar-mexico
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-mexicano-promete-analizar-peticion-ayuda-chapo-guzman-20230118130422.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-18/lopez-obrador-revisara-la-peticion-de-el-chapo-para-cumplir-su-condena-en-una-prision-mexicana.html
https://cnnespanol.cnn.com/2023/01/18/lopez-obrador-gobierno-analizara-pedido-chapo-guzman-regresen-mexico-orix/
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-01-18/mexican-president-to-consider-el-chapo-request
https://www.forbes.com.mx/trudeau-entendio-implicaciones-del-fraude-legal-en-sociedades-de-autoabasto-electrico-amlo/
https://www.forbes.com.mx/el-canciller-marcelo-ebrard-representara-a-mexico-en-la-cumbre-de-la-celac/
https://www.forbes.com.mx/arman-en-grande-la-promocion-de-mexico-y-el-tren-maya-en-la-feria-de-turismo-de-espana/
https://www.dw.com/es/latinoam%C3%A9rica-brilla-en-la-feria-de-turismo-fitur-en-madrid/a-64443866
https://www.reuters.com/business/energy/mexicos-pemex-destroyed-resources-worth-342-million-two-top-fields-2023-01-18/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-frena-extradicion-hijo-chapo-guzman-estados-unidos-20230118195025.html
https://www.univision.com/noticias/america-latina/ovidio-guzman-frenan-segunda-ocasion-extradicion-inmediata-estados-unidos
https://elpais.com/mexico/2023-01-19/capturado-alejandro-tenescalco-uno-de-los-grandes-fugitivos-del-caso-ayotzinapa.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/biden-acuerda-con-amlo-facilitar-que-los-ninos-migrantes-al-otro-lado-rcna66287
https://apnews.com/article/noticias-f2eb989ee10bc24e34b7acc21fa205ae
https://www.forbes.com.mx/primeros-migrantes-cruzan-a-eu-desde-mexico-con-app-movil/
https://www.telemundo20.com/noticias/local/hice-la-cita-en-la-aplicacion-primeros-solicitantes-de-asilo-por-cbp-one-llegan-a-la-frontera-de-tijuana-y-eeuu/2271229/
https://www.reuters.com/world/americas/first-migrants-cross-into-us-mexico-using-mobile-app-2023-01-19/?taid=63c91e05e9f88400019ada06&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter


 19 de enero de 2023 

GENERAL 

Mexicanos protestan para que retiren Guardia Nacional del metro de la capital.- Activistas 

protestaron en la estación de metro Centro Médico de la Ciudad de México para insistir en que se 

retire a los 6.000 elementos de la Guardia Nacional, a cargo del Ejército, que desde la semana 

pasada cumplen con labores de seguridad en las estaciones. También demandaron que la jefa de 

Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, comparezca ante la Cámara de Diputados "por la 

alarmante situación del metro". [SWISSINFO, FORBES, DW] 

UNAM despidió a la asesora de tesis de la ministra Yasmín Esquivel.- La Universidad Nacional 

Autónoma de México tomó la primera medida por el caso de plagio de la ministra Yasmín Esquivel. 

La máxima institución educativa mexicana ha rescindido el contrato de Martha Rodríguez Ortiz, la 

directora de tesis de la jueza, por haber incurrido en “causas graves de responsabilidad, así como en 

faltas de probidad y honradez en el desempeño de sus labores”. [EL PAÍS, INFOBAE] 

México enviará hasta 130.000 toneladas de aguacate a Estados Unidos por el Super Bowl.- 

Productores mexicanos enviarán al mercado estadounidense hasta 130.000 toneladas de aguacate 

por motivo de la edición 57 del Super Bowl, informó la Asociación de Productores y Empacadores 

Exportadores de Aguacate de México. [SWISSINFO, FORBES] 

Migrar carga de aeropuerto de Ciudad de México requiere de un año, dice gremio.- La Cámara 

Nacional de Aerotransportes advirtió que migrar las operaciones de carga aérea del Aeropuerto 

Internacional de Ciudad de México a otros aeropuertos requiere un plazo mínimo de 360 días 

naturales, es decir, prácticamente un año. [SWISSINFO] 

Un cementerio en México para "invasores" estadounidenses apunta a una historia complicada.- Los 

soldados están enterrados junto a una autopista infestada de tráfico, frente a un parque de patinaje 

y una tienda de silenciadores. Su fosa común está marcada por una única lápida blanca. "A la 

honrosa memoria de 750 estadounidenses, sólo conocidos por Dios". [WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin afirmó que el triunfo de Rusia sobre Ucrania es "inevitable".- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

aseguró que el triunfo de su país sobre Ucrania es "inevitable", pues las empresas rusas producen ahora 

tantos misiles "como todos los países del mundo juntos". [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos transfirió a Ucrania municiones almacenadas en territorio israelí.- Las autoridades de 

Estados Unidos han transferido en los últimos meses a Ucrania parte de la munición que tiene 

almacenada en territorio de Israel.[EUROPA PRESS] 

OTAN se prepara para guerra prolongada en Ucrania.- Rusia se prepara para una guerra prolongada, 

de manera que la OTAN debe prever apoyo “a largo plazo” a Ucrania, por el tiempo que sea 

necesario: Mircea Geoana, vicesecretario general de la alianza a jefes de Ejércitos de Europa. [AP] 

Eurocámara pidió a Alemania entregar tanques Leopard a Ucrania; Scholz está dispuesto a 

suministrarlos, pero con una condición El pleno del Parlamento Europeo instó al canciller alemán, Olaf 

Scholz, a permitir la entrega “sin más demora” de modernos tanques Leopard 2 a Ucrania para que 

pueda seguir defendiéndose con garantías de la invasión rusa. [EFE, DW, RT] 

Ucrania denunció la muerte de cerca de 460 niños desde el inicio de la invasión rusa.- Las autoridades 

de Ucrania elevaron a cerca de 460 el número de niños muertos desde el inicio de la invasión rusa, el 

24 de febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 
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NEGOCIACIONES 

Rusia dijo que está dispuesta a estudiar propuestas “serias” de Occidente, pero no de Zelenski.- El 

ministro ruso de Exteriores, Serguéi Lavrov, sostuvo que no se puede “ni hablar de negociaciones con 

Zelenski, simplemente porque legislativamente prohibió negociar con el Gobierno de Rusia”. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres no atisba el final de la guerra en Ucrania "en el futuro inmediato".- El secretario general de la 

ONU, António Guterres, reconoció que no ve que la guerra en Ucrania pueda terminar "en el futuro 

inmediato", por lo que llamó a seguir siendo solidarios con los ciudadanos que están sufriendo en 

carne propia los estragos de la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Elevan a 18 los muertos, incluido el ministro de Interior, tras estrellarse un helicóptero cerca de Kiev.- 

El balance de muertos tras la caída de un helicóptero cerca de una guardería en la ciudad de 

Brovary, situada en Kiev, ascendió a 18, confirmaron las autoridades, que apuntaron que entre las 

víctimas figura el ministro del Interior, Denis Monastirski. [EUROPA PRESS, FORBES, RT, EL PAÍS, 20 

MINUTOS, AP, FRANCE 24, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Zelenski, sobre la muerte de su cúpula de Interior en el choque de un helicóptero: “No hay accidentes 

en la guerra”.- “No hay accidentes en la guerra. Ha sido una consecuencia del conflicto”. En la 

solemnidad del Foro Económico de Davos, el presidente ucranio culpó a la guerra del siniestro. 

Ninguna fuente oficial ha puesto sobre la mesa pruebas o indicios de que el incidente sea 

consecuencia de un ataque ruso. [EL PAÍS] 

Rusia comparó las acciones de Occidente contra Moscú con las de Hitler contra los judíos.- El jefe de 

la diplomacia rusa, Serguéi Lavrov, comparó las acciones de los países occidentales contra su país a 

la "solución final" del régimen nazi para exterminar a los judíos. [SWISSINFO, SPUTNIK] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS concluyó que la inmunidad híbrida contra Covid protege más que la simple; ¿qué es eso?.- Un 

estudio de la Organización Mundial de la Salud concluyó que la “inmunidad híbrida” contra el Covid-

19, es decir, aquella desarrollada por haber tenido la enfermedad y además vacunarse, se mantiene 

a niveles muy altos incluso pasado un año. [FORBES] 

Impuesto mundial para empresas generaría más de 200.000 millones de dólares de ingresos por año.- 

La creación de un impuesto mínimo mundial sobre los beneficios de las empresas debería generar 

cada año 220.000 millones de dólares de ingresos fiscales adicionales para los países de todo el 

mundo, de acuerdo con la última estimación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económico [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

FBI detuvo al fundador de la plataforma de criptomonedas Bitzlato.- Agentes del FBI detuvieron en 

Miami al fundador y propietario mayoritario de la plataforma de intercambio de criptomonedas 

Bitzlato, Anatoly Legkodymov, por una supuesta operación de transporte y transmisión de fondos 

ilícitos. [EFE, REUTERS] 

https://efe.com/mundo/serguei-lavrov-ofrece-su-rueda-de-prensa-anual-para-hacer-balance-de-2022-y-compara-la-tactica-de-ee-uu-con-la-de-hitler-con-respecto-a-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-no-atisba-final-guerra-ucrania-futuro-inmediato-20230118164040.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministro-interior-ucrania-16-muertos-accidente-helicoptero-region-kiev-20230118093154.html
https://www.forbes.com.mx/muere-el-ministro-ucraniano-del-interior-tras-estrellarse-helicoptero-en-kiev/
https://actualidad-rt.com/actualidad/455448-cupula-interior-ucrania-muere-caida-helicoptero-region-kiev?utm_source=browser&utm_medium=push_notifications&utm_campaign=push_notifications
https://elpais.com/internacional/2023-01-18/muere-el-ministro-del-interior-de-ucrania-en-un-accidente-de-helicoptero-en-la-region-de-kiev.html
https://www.20minutos.es/noticia/5093187/0/muere-el-ministro-del-interior-de-ucrania-en-el-accidente-de-helicoptero-en-la-region-de-kiev/
https://www.20minutos.es/noticia/5093187/0/muere-el-ministro-del-interior-de-ucrania-en-el-accidente-de-helicoptero-en-la-region-de-kiev/
https://apnews.com/article/noticias-2c905cc89acab6e337eb8f44eb4fb9c0
https://www.france24.com/es/europa/20230118-ucrania-muere-ministro-accidente-helicoptero
https://www.dw.com/es/muere-ministro-del-interior-ucraniano-en-incidente-a%C3%A9reo/a-64432172
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/muere-el-ministro-del-interior-de-ucrania-tras-estrellarse-un-helicopt-rcna66246
https://www.univision.com/noticias/mundo/accidente-aereo-kiev-ucrania-helicoptero-ninos-ministro-interior
https://elpais.com/internacional/2023-01-18/guerra-entre-ucrania-y-rusia-ultimas-noticias-en-directo.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-compara-las-acciones-de-occidente-contra-mosc%C3%BA-con-las-de-hitler-contra-los-jud%C3%ADos/48214870
https://sputniknews.lat/20230118/el-canciller-ruso-ofrece-su-rueda-de-prensa-anual-1134736442.html
https://www.forbes.com.mx/oms-concluye-que-inmunidad-hibrida-contra-covid-protege-mas-que-la-simple-que-es-eso/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230118-impuesto-mundial-para-empresas-generar%C3%ADa-m%C3%A1s-de-200-000-millones-de-d%C3%B3lares-de-ingresos-por-a%C3%B1o
https://efe.com/economia/el-fbi-detiene-al-fundador-de-la-plataforma-de-critpomonedas-bitzlato/
https://www.reuters.com/business/finance/us-treasury-dept-says-has-identified-bitzlato-ltd-money-laundering-concern-2023-01-18/


 19 de enero de 2023 

POLÍTICA 

Trump anunció su plan para "destruir la influencia" china en Estados Unidos.- El expresidente Donald 

Trump anunció su plan de frenar la "influencia" del Gobierno de China en Estados Unidos en caso de 

que vuelva a ser presidente, lo que incluye prohibir a los ciudadanos chinos la compra de tierras 

agrícolas o ser dueños de empresas de telecomunicaciones, energía, tecnología y suministros 

médicos. [SWISSINFO] 

Trump encima de DeSantis en posible pugna: encuesta.- La encuesta de Morning Consult mostró a 

Donald Trump con un 48% de apoyo entre los posibles votantes, seguido por DeSantis con un 31%. El 

ex vicepresidente, Mike Pence, ocupó el tercer lugar con un 8%, seguido por la ex representante, Liz 

Cheney; mientras la ex embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, Nikki Haley, y el 

senador Ted Cruz recibieron el 2%. [PRENSA LATINA] 

JUDICIAL 

Capos de la droga, exfuncionarios y policías: los más de 70 testigos de la Fiscalía contra Genaro 

García Luna.- Más de 70 personas están listas para testificar contra Genaro García Luna. Así lo aseguró 

César de Castro, el abogado que encabeza la defensa del secretario de Seguridad del Gobierno de 

Felipe Calderón, el exfuncionario mexicano de más alto rango que ha enfrentado un juicio en Estados 

Unidos. [EL PAÍS] 

Policía que mató al afroestadounidense George Floyd pide la anulación de su juicio.- El policía que 

mató al afroestadounidense George Floyd en 2020 pidió a un tribunal de apelaciones que anule su 

condena por asesinato, alegando que la extrema cobertura mediática del caso y el riesgo de 

disturbios lo habían privado de un juicio "justo". [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos lanzará programa piloto para que grupos de personas particulares puedan patrocinar 

a refugiados.- Los estadounidenses podrán ayudar a los refugiados a adaptarse a la vida en Estados 

Unidos a través de un programa del Departamento de Estado como forma de dar a los ciudadanos 

particulares un papel en el reasentamiento de los miles de refugiados. [TELEMUNDO] 

Aumento de la inmigración en Florida repercute en escuelas del estado.- El aumento de la 

inmigración en Florida registrado en las últimas fechas significó un incremento en la inscripción de 

estudiantes en el Condado de Miami-Dade, mayoritariamente con procedencia de Cuba, 

Nicaragua y Venezuela, con cerca de 1.400 alumnos más que en el pasado curso. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Funcionaria de la Fed dijo que las tasas están surtiendo efecto.- La creciente evidencia de que la 

inflación está cediendo demuestra que los pronunciados aumentos de las tasas de interés aplicados 

por la Reserva Federal están surtiendo efecto, declaró una alta responsable del banco central. [AP] 

Amazon y Microsoft empiezan una nueva tanda de despidos de miles de trabajadores.- Amazon y 

Microsoft empezaron una nueva tanda de despidos que afectará a miles de trabajadores a medida 

que las grandes tecnológicas ven pasar el auge que vivieron durante la pandemia y ahora temen a 

una posible recesión global. [EFE, AP, FRANCE 24, DW, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 
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Republicano tenía la intención de "herir o matar" a demócratas en Nuevo México.- Solomón Peña, el 

excandidato republicano a la Cámara de Representantes de Nuevo México que presuntamente 

contrató a cuatro hombres para llevar a cabo ataques contra funcionarios demócratas, quería 

causarles lesiones graves o incluso la muerte, de acuerdo con documentos judiciales de las 

autoridades locales. [UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Localizan 171 posibles tumbas de niños indígenas en Canadá.- El grupo indígena canadiense, Nación 

Wauzhushk Onigum, comunicó que fueron localizadas 171 posibles tumbas en la localidad de Kenora, 

ubicada a casi 2.000 kilómetros al noroeste de Toronto. [TELESUR] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

FAO: 131 millones en Latinoamérica y el Caribe no acceden a dieta saludable.- De acuerdo con el 

nuevo informe de Naciones Unidas, el 22,5% de las personas en América Latina y el Caribe no cuenta 

con los medios suficientes para acceder a una dieta saludable.  [SWISSINFO, SPUTNIK] 

Lavrov: las relaciones de Rusia con América Latina van en aumento.- El ministro de Asuntos Exteriores, 

Serguéi Lavrov, reiteró el interés de Rusia en una cooperación mutuamente beneficiosa con todos los 

países de América Latina y el Caribe, así como en el fortalecimiento de la unidad de esta vasta región. 

[SPUTNIK, TELESUR] 

EL SALVADOR 

Congreso salvadoreño rechazó reformar ley para promover paridad en política.- La Asamblea 

Legislativa, dominada por el oficialismo, rechazó conocer una reforma a dos artículos de la Ley de 

Partidos Políticos para promover y garantizar la paridad en la política de El Salvador, propuesta por 

un partido de oposición. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Se derrumba un edificio comercial de cuatro plantas en República Dominicana: buscan 

sobrevivientes entre los escombros.- El derrumbe de un edificio comercial en República Dominicana 

provocó al menos una docena de heridos, pero las autoridades locales buscan a personas atrapadas 

presuntamente bajo los escombros. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina anunció la recompra de bonos soberanos por 1.000 millones de dólares.- El Gobierno 

argentino recomprará bonos del Estado por unos 1.000 millones de dólares, con el fin de mejorar el 

perfil de la deuda soberana, anunció el ministro de Economía, Sergio Massa. [FRANCE 24, RT] 

BOLIVIA 

Abren bloqueos e irán a cabildo por opositor preso en Bolivia.- Los bloqueos que mantuvieron aislada 

a la provincia boliviana de Santa Cruz por más de 15 días fueron levantados mientras se esperan las 

medidas que tomará un cabildo nacional convocado en defensa del gobernador y líder opositor Luis 

Fernando Camacho, detenido por cargos de terrorismo. [AP] 
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BRASIL 

Lula defiende actuación de ministro de Defensa ante actos golpistas.- El presidente brasileño defendió 

la actuación de su ministro de Defensa, José Múcio, frente a los actos golpistas practicados por 

seguidores del exmandatario Jair Bolsonaro el último 8 de enero. [SWISSINFO] 

Corte brasileña decretó prisión preventiva a 354 de los detenidos por ataques.- La Corte Suprema de 

Brasil ordenó la prisión preventiva por tiempo indefinido a 354 de los 1.459 seguidores radicales del 

expresidente Jair Bolsonaro detenidos por los actos golpistas del pasado 8 de enero que ya tuvieron 

audiencia de custodia, informó el tribunal. [SWISSINFO, EL PAÍS CR, CNN] 

CHILE 

Gobierno de Chile rechazó proyecto minero Dominga por impacto medioambiental.- El Gobierno de 

Chile rechazó la construcción del proyecto minero y portuario Dominga, que estaba previsto construir 

en una rica reserva marítima en el norte del país, por su impacto en el medio ambiente. [SWISSINFO, 

SPUTNIK, TELESUR, EFE, AP] 

COLOMBIA 

Petro confirmó la liberación de 31 soldados colombianos secuestrados por grupos armados.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, confirmó la liberación de 31 soldados del Ejército que se 

encontraban secuestrados por grupos armados en el departamento del Meta. [RT] 

Colombia y ELN se reunieron en Caracas en momento de tensión.- Las delegaciones del Gobierno 

colombiano y la guerrilla Ejército de Liberación Nacional sostuvieron en Caracas una reunión 

extraordinaria con el propósito de aliviar la tensión que generó un fallido anuncio de cese del fuego 

bilateral. [SAN DIEGO UNIÓN-TRIBUNE, INFOBAE, SWISSINFO, DW] 

ECUADOR 

Cayó en Ecuador una banda dedicada al tráfico de armamento y explosivos.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, informó el éxito de un operativo policial para desarticular una banda 

delictiva dedicada a la fabricación y tráfico de armamento y material explosivo. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Tensa jornada de protesta en capital de Perú tras muertes.- La capital peruana tendrá una jornada 

de protesta con grupos de manifestantes llegados del interior, en un clima de tensión tras dos nuevas 

muertes en disturbios en la región de Puno. [PRENSA LATINA, SWISSINFO] 

CIDH pidió investigación balística tras muertes en Perú.- La Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos instó al Gobierno de Perú a realizar una investigación imparcial de las balas que impactaron 

a por lo menos algunas de las 50 personas que murieron en las manifestaciones violentas en Perú, 

para determinar quién efectuó los disparos. [AP] 

Fiscalía de Perú reconoció el derecho a protesta sin "actos de violencia".- La Fiscalía de Perú afirmó 

que en su país "se respeta el derecho a la protesta dentro del marco de protección de los derechos 

humanos, que excluye a los actos de violencia", por lo que reafirmó "su compromiso y obligación de 

prevenir y perseguir el delito". [SWISSINFO] 

Subieron a 76 los puertos cerrados por oleajes de "fuerte intensidad" en Perú.- El número de puertos 

cerrados en Perú subió a 76, debido al incremento de oleajes "de ligera a fuerte intensidad" que 

azotan el litoral desde hace más de una semana y que las autoridades esperan que se mantenga 

hasta el 20 de enero, informaron fuentes oficiales. [SWISSINFO] 
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EUROPA 

Luxemburgués Marc Angel sustituirá a Kailí como vicepresidente del Parlamento Europeo.- El socialista 

luxemburgués, Marc Angel, fue elegido vicepresidente del Parlamento Europeo en sustitución de su 

compañera de partido griega, Eva Kailí, destituida de su puesto por su presunta implicación en la red 

corrupta que supuestamente utilizaron Marruecos, Qatar y Mauritania para promover sus intereses en 

la Eurocámara. [EFE, INFOBAE, AP, EL CONFIDENCIAL, EUROPA PRESS] 

FORO ECONÓMICO MUNDIAL DE DAVOS, SUIZA 

Jefe de la ONU denunció la "gran mentira" de las petroleras sobre el calentamiento global.- El 

secretario general de la ONU, Antonio Guterres, arremetió en el foro de Davos contra las petroleras 

por "vender su gran mentira" sobre el calentamiento global, cuyas consecuencias conocían desde 

hace décadas. [SWISSINFO, RT] 

Guterres pidió a Estados Unidos y China que eviten una billonaria Gran Fractura global.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, pidió en su intervención en el Foro de Davos que 

Estados Unidos y China dejen de fomentar con su creciente división lo que él denomina “Gran 

Fractura”, que, de acuerdo con los expertos, le podría costar a la economía global 1,4 billones de 

dólares. [EFE] 

Jefe de la OTAN alertó de nuevas ofensivas rusas y urge a dar mejores armas a Ucrania.- El devenir 

de la guerra en Ucrania, el modo y el tiempo en los que apoyar a Kiev, protagonizaron la segunda 

jornada del Foro Económico Mundial. El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, lanzó en 

Davos una rotunda advertencia: Es muy peligroso subestimar a Rusia. [EL PAÍS] 

Zelenski pidió en Davos "celeridad" en las decisiones para ayudar a Ucrania.- El presidente Volodimir 

Zelenski pidió en el foro de Davos "celeridad" en la toma de decisiones sobre la ayuda a Ucrania, 

coincidiendo con la reticencia de Alemania a autorizar la entrega de carros de combate Leopard. 

[FRANCE 24, DW, SWISSINFO, AP, REUTERS] 

Petro fustigó en Davos el capitalismo, incapaz de enfrentar la crisis climática.- "¿Puede el capitalismo 

que hemos conocido en los últimos 30 o 40 años superar la crisis climática que ayudó a provocar ? 

(…) Si la respuesta es negativa estamos perdiendo el tiempo, mientras nos acercamos al punto de no 

retorno", dijo el presidente de Colombia, Gustavo Petro, en una intervención en el gran auditorio del 

Fondo Económico Mundial. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Alemania busca una reforma electoral para evitar un Bundestag XXL.- Esta vez se debe lograr, sí o sí. 

Eso es lo que se ha propuesto la coalición tripartita de Gobierno. El Partido Socialdemócrata, los 

Verdes y el Partido Demócrata Liberal han presentado un proyecto de ley que supuestamente 

conseguirá lo que ha resultado imposible durante años: reducir el tamaño del Bundestag. [DW] 

ESPAÑA 

ONG: 2.390 muertes en rutas de migrantes a España en 2022.- La cifra de migrantes que murieron o 

desaparecieron en el intento de llegar a España el año pasado fue de 2.390, algo menos que en 2021 

pero similar a la de los últimos cinco años, de acuerdo con la ONG Caminando Fronteras. [AP] 
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FRANCIA 

Francia se moviliza contra el plan gubernamental de aumento de la edad mínima de jubilación.- Se 

espera que las manifestaciones se extiendan por varias jornadas. El objetivo de la movilización es 

lograr que el Ejecutivo dé marcha atrás al plan de pensiones propuesto por el Gobierno. [FRANCE 24] 

Unión Europea investigará las ayudas de Francia a una subsidiaria de la empresa de ferrocarriles.- La 

Comisión Europea, brazo ejecutivo de la Unión Europea, anunció la apertura de una investigación 

sobre las medidas de apoyo financiero otorgadas por Francia a Fret SNCF, una subsidiaria de la 

empresa de ferrocarriles. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Sunak promete reformas en Scotland Yard para evitar casos como el del policía violador.- El primer 

ministro británico, Rishi Sunak, prometió reformas después de que se destapara el caso de David 

Carrick, un agente de Scotland Yard que hasta este martes formaba parte de la Policía a pesar de 

haber sido uno de los agresores sexuales más prolíficos de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 

Personal de enfermería británico se va a huelga.- Miles de empleados de enfermería se fueron a 

huelga en Gran Bretaña en una nueva protesta salarial que forma parte de una oleada de paros que 

no tiene visos de terminar y que ha elevado la presión sobre el saturado sistema de salud pública 

británico. [AP, REUTERS] 

Iglesia de Inglaterra aceptó bendecir a las parejas homosexuales, pero no casarlas.- La Iglesia de 

Inglaterra propuso bendecir la unión o el matrimonio civil de las parejas del mismo sexo pero, tras 

cinco años de consultas, decidió no cambiar sus reglas para permitir que sus sacerdotes puedan 

casarlas. [SWISSINFO, DW, REUTERS] 

RUSIA 

Vladimir Putin depositó flores donde luchó su padre durante el cerco de Leningrado.- El presidente de 

Rusia, Vladímir Putin, depositó un ramo de flores en el monumento a los caídos en la llamada “Plaza 

del Neva”, donde luchó su padre durante el bloqueo de Leningrado, de cuya ruptura se conmemoró 

el 80 aniversario. [EFE] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Ola de frío en Afganistán deja al menos 70 muertos.- Las autoridades afganas informaron que al 

menos 70 personas han muerto debido a la ola de temperaturas heladas que azota Afganistán. [DW, 

EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi Jinping admitió desafíos frente a la pandemia de Covid-19 pero apela a una nueva fase.- El 

presidente de China, Xi Jinping, afirmó que la lucha contra la pandemia de Covid-19 entró en una 

nueva fase tras el cambio de estrategia en diciembre y llamó a seguir perseverando ante los desafíos 

que, asume, siguen pendientes. [EUROPA PRESS] 

Yellen se reunió con contraparte chino en Zúrich.- La secretaria del Tesoro estadounidense, Janet 

Yellen, se reunió con su contraparte chino y prometió esforzarse para manejar las diferencias y “evitar 

que la competencia jamás degenere en algo semejante a un conflicto”. [AP, SPUTNIK] 
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FILIPINAS 

Nobel Maria Ressa denunció un "clima de miedo" en Filipinas; fue absuelta de evasión fiscal.- En una 

entrevista con AFP, la ganadora del Premio Nobel de la Paz, Maria Ressa, señaló: "Creo que lo que 

hizo el presidente Duterte fue crear un clima de miedo. Y eso es para todos, para los periodistas, para 

las empresas, para las instituciones". [SWISSINFO, EFE] 

INDONESIA 

Un sismo de 7,0 remece el este de Indonesia.- Un fuerte sismo remeció el este de Indonesia y el sur de 

Filipinas, sin que se declaren alertas de tsunami ni reportes inmediatos de daños. [AP] 

IRÁN 

Irán convocó el embajador de Corea del Sur para protestar por las palabras del presidente durante 

una visita a EAU.- El Ministerio de Exteriores iraní convocó al embajador de Corea del Sur en Irán, Yun 

Kanghyeon, en señal de protesta después de que el presidente surcoreano, Yoon Suk Yeol, hablara 

de la "amenaza" que supone Teherán para Emiratos Árabes Unidos. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Corte Suprema israelí ordenó despedir a ministro de gabinete.- La Corte Suprema de Israel falló para 

que el primer ministro Benjamin Netanyahu despida a un aliado crucial del nuevo gabinete, lo que 

podría generar una crisis en la coalición y ahondar una brecha entre los poderes Ejecutivo y Judicial. 

[AP, DW, SWISSINFO] 

TAILANDIA 

Al menos ocho muertos por la explosión de un petrolero en un astillero de Tailandia.- Al menos ocho 

personas murieron a causa de una explosión registrada en un buque petrolero que se encontraba en 

un astillero del río Mae Klong, en la provincia de Samut Songjram, en el centro de Tailandia. [EUROPA 

PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Junta de Burkina Faso expandirá operaciones antiterroristas con el despliegue de más “voluntarios” 

en febrero.- El líder de la junta militar de Burkina Faso, Ibrahim Traoré, apuntó a una expansión de las 

operaciones antiterroristas en los próximos días y adelantó que miles de “voluntarios” serán 

desplegados sobre el terreno a partir de febrero para combatir a grupos yihadistas. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Somalia anunció que lanzará una "segunda fase" de su ofensiva contra Al Shabaab.- El presidente de 

Somalia aseguró que las fuerzas de seguridad expandirán próximamente las operaciones contra el 

grupo terrorista Al Shabaab con el inicio de una segunda fase en la región Suroeste. [EUROPA PRESS] 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Jacinda Ardern anunció su dimisión como primera ministra de Nueva Zelanda.- La primera ministra 

de Nueva Zelanda, la laborista Jacinda Ardern, anunció que dejará su cargo el próximo febrero y dijo 

que no tiene "la energía" para presentarse a la reelección este año. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, 

REUTERS, DW, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 
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https://efe.com/portada-espana/maria-ressa-nobel-paz-evasion-fiscal/
https://apnews.com/article/noticias-928b6abec9308c64990f39af829efa9b
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-convoca-embajador-corea-sur-protestar-palabras-presidente-visita-eau-20230118173217.html
https://apnews.com/article/noticias-604704d0c7d5ac308092d95343e694a0
https://www.dw.com/es/el-tribunal-supremo-de-israel-anula-el-nombramiento-del-nuevo-ministro-del-interior/a-64442342
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-somalia-anuncia-lanzara-proximamente-segunda-fase-ofensiva-contra-shabaab-20230118151023.html
https://www.swissinfo.ch/spa/n-zelanda-gobierno_jacinda-ardern-anuncia-su-dimisi%C3%B3n-como-primera-ministra-de-n-zelanda/48216072
https://apnews.com/article/noticias-785992561e7c336e525f4c8af383511e
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20230119-jacinda-ardern-renuncia-al-cargo-de-primera-ministra-de-nueva-zelanda
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/new-zealand-pm-ardern-says-will-not-seek-re-election-2023-01-19/
https://www.dw.com/es/primera-ministra-de-nueva-zelanda-anuncia-que-dimitir%C3%A1-en-febrero/a-64444885
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jacinda-ardern-renuncia-primera-ministra-nueva-zelanda-20230119014216.html
https://www.univision.com/noticias/mundo/jacinda-ardern-primera-ministra-renuncia-nueva-zelanda
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